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МОНИТОРИНГ СМИ 
 

Количество сообщений* с упоминанием КХЛ, МХЛ, ЖХЛ за прошедшие сутки: 
- всего 497 
- без перепечаток 371 
  
*Данные приведены согласно списку СМИ из 445 источников 

 
 Апелляция ХК "Сибирь" 

 
Совместная дисциплинарная палата КХЛ и ФХР отказала "Сибири" в 
апелляции по снятию очков (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Совместная дисциплинарная палата КХЛ и ФХР отказала "Сибири" в апелляции 
по снятию очков  

перейти к статье 

Министр спорта Новосибирской области: "Разочарованы тем, что 
"Сибири" не вернули четыре очка. Ситуация неоднозначная" (Матч ТВ 
(matchtv.ru)) 
Министр спорта Новосибирской области: "Разочарованы тем, что "Сибири" не 
вернули четыре очка. Ситуация неоднозначная"  

перейти к статье 

Арбитр Зайцев считает, что "Сибирь" должна была перевести Гордеева в 
статус россиянина (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Арбитр Александр Зайцев поделился мнением о решении дисциплинарной 
палаты КХЛ и Федерации хоккея России отклонить апелляцию "Сибири" на 
решение о присуждении четырех технических поражений.  

перейти к статье 

"Было нарушение, должен быть и штраф". Коньков - о решении по 
наказанию "Сибири" (Чемпионат.com) 
Двукратный обладатель Кубка Гагарина Сергей Коньков прокомментировал 
решение КХЛ-ФХР оставить в силе наказание "Сибири" о присуждении 
технических поражений за превышение лимита на легионеров в матчах 
регулярного чемпионата сезона-2023/2024. 

перейти к статье 

Штраф "Сибири" остался в силе. Для выхода в плей-офф новосибирцам 
нужен подвиг (Allhockey (allhockey.ru)) 
Чуда не произошло. 

перейти к статье 

"Сибири" не вернут четыре очка. В нарушении лимита на легионеров 
виноват только сам клуб (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Комиссия ФХР и КХЛ отказала новосибирцам после апелляции.  

перейти к статье 

"Сибирь" расторгла контракт с Гордеевым, из-за гражданства которого 

клуб получил технические поражения в КХЛ (Матч ТВ (matchtv.ru)) 



 

 

"Сибирь" расторгла контракт с Гордеевым, из-за гражданства которого клуб 

получил технические поражения в КХЛ  
перейти к статье 

"Сибирь" подпишет контракт с Гордеевым, который будет действовать со 
следующего сезона (ТАСС) 
Генеральный директор новосибирского хоккейного клуба Кирилл Фастовский 
сообщил, что ведется работа над заключением двухлетнего соглашения 

перейти к статье 

"Сибирь" практически потеряла шансы на плей-офф. Сезон для клуба, 
скорее всего, закончится в феврале (Allhockey (allhockey.ru)) 
Потому что команды из Нижнекамска и Хабаровска вряд ли "встанут" в 
оставшихся матчах.  

перейти к статье 

"Сибирь" не защитила очки (Коммерсантъ. Новости Online) 
Хоккейный клуб остался без четырех баллов и расстался с Федором Гордеевым  

перейти к статье 

Первый матч на новой "СКА Арене" 
 

В СКА заявили о мировом рекорде по зрителям на первом матче на "СКА 
Арене" (Р-Спорт) 
В СКА заявили о новом мировом рекорде по зрителям на первом матче на "СКА 
Арене" 

перейти к статье 

Комментатор Андрей Шестаков: Чувствовалась зависть московских 
коллег по поводу "СКА Арены". (Спорт день за днем (sportsdaily.ru)) 
Первый матч СКА на новой арене ожидаемо принес новый рекорд посещаемости 
в КХЛ. 21481 зритель наблюдали, как команда Романа Ротенберга разгромила 
"Сочи" со счетом 8:1. Те, кто не попал на "СКА Арену", могли посмотреть этот 
матч на питерском канале "78" с комментарием Андрея Шестакова.  

перейти к статье 

Добро пожаловать на арену рекордов! Как СКА вошел в историю 
мирового хоккея благодаря "СКА Арене". (Спорт день за днем 
(sportsdaily.ru)) 
11 февраля в жизни хоккейного клуба СКА началась новая эпоха.  

перейти к статье 

Федотов назвал "СКА Арену" топ-1 в мире. (Спорт день за днем 
(sportsdaily.ru)) 
Защитник СКА Максим Федотов поделился с корреспондентом "Спорт День за 
Днем" Максимом Сутченко эмоциями от первого матча армейцев на "СКА Арене".  

перейти к статье 

Терещенко: таких арен, как у СКА, должно быть больше в России (RT 
(russian.rt.com)) 
Трехкратный чемпион мира по хоккею Алексей Терещенко считает, что в России 
должно появляться больше современных хоккейных и футбольных площадок. 



 

 

Накануне состоялся первый матч на "СКА Арене", которую посетил 21 481 
зритель. 

перейти к статье 

Александр Кадейкин: "Сумасшедшая арена, сумасшедшая атмосфера" 
(Охтинский пресс-центр (ohtapress.ru)) 
Впечатлениями от первого матча на СКА-арене с корреспондентом Охтинского 
пресс-центра поделился нападающий СКА Александр Кадейкин.  

перейти к статье 

Нападающий СКА Воробьев - о матче на новой арене: "Поначалу было 
волнение" (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Нападающий СКА Михаил Воробьев считает, что волнение, связанное с первым 
матчем на "СКА Арене", мешало хоккеистам команды на первых минутах игры 
ФОНБЕТ Чемпионата КХЛ против "Сочи" (8:1). 

перейти к статье 

Рыбин - о "СКА Арене": на такие дворцы приятно смотреть (RT 
(russian.rt.com)) 
Бывший хоккеист "Спартака" и СКА Максим Рыбин высказал свое мнение о новой 
"СКА Арене" в Санкт-Петербурге. 

перейти к статье 

СКА поставил рекорд и открыл новую эпоху в российском хоккее 
(Комсомольская правда (kp.ru)) 
В первом матче СКА на новой арене установлен мировой рекорд посещаемости  

перейти к статье 

КХЛ как организация 
 

Плющев объяснил решение ФХР по лимиту интересами российского 
хоккея (Р-Спорт) 
Плющев о лимите на легионеров: ФХР действует в интересах российского хоккея 

перейти к статье 

Генеральный директор "Салавата Юлаева" призвал увеличить лимит на 
легионеров в КХЛ (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Генеральный директор "Салавата Юлаева" призвал увеличить лимит на 
легионеров в КХЛ  

перейти к статье 

"Норильск" рассматривает возможность подачи заявки на участие в КХЛ в 
сезоне-2024/25 (Meta Ratings (metaratings.ru)) 
Как стало известно Metaratings.ru, хоккейный клуб "Норильск" рассматривает 
возможность подачи заявки на участие в КХЛ в сезоне-2024/25.  

перейти к статье 

Семен Дер-Аргучинцев: "Мне очень нравится играть в "Тракторе" и в КХЛ, 
кайфую в каждом матче. Ко всему приходится привыкать, когда много 
отыграл за океаном" (Sports.ru) 
Семен Дер-Аргучинцев высказался об игре в КХЛ.  

перейти к статье 



 

 

"Не каждый хоккеист доходит до таких высот". Соркин - о 500 очках 
Плотникова в КХЛ (Чемпионат.com) 
23-летний российский нападающий московского ЦСКА Максим Соркин 
прокомментировал покорение отметки в 500 набранных очков в КХЛ своим 
одноклубником Сергеем Плотниковым а также высказался о прошедшей 
выездной игре регулярного чемпионата КХЛ с "Витязем" (5:1). 

перейти к статье 

"Адмирал" сыграет в форме с азиатскими мотивами. (Спорт день за днем 
(sportsdaily.ru)) 
Хоккейный "Адмирал" проведет оставшиеся домашние матчи регулярного 
чемпионата КХЛ в азиатском стиле. 

перейти к статье 

КХЛ назвала лучших игроков недели (Р-Спорт) 
Бобкова, Шарипзянова и Ткачева признали лучшими хоккеистами недели в КХЛ 

перейти к статье 

Голдобин обновил клубный рекорд "Спартака" по количеству голевых 
передач за сезон (Чемпионат.com) 
28-летний российский нападающий московского "Спартака" Николай Голдобин 
обновил один из рекордов красно-белых, отметившись голевой передачей в 
выездном матче регулярного чемпионата КХЛ с ярославским "Локомотивом" (4:1, 
идет третий период). 

перейти к статье 

КХЛ: новости клубов 
 

"Сибири" не вернули очки, "Спартак" вынес "Локомотив" в гостях. Итоги 
дня в хоккее (Чемпионат.com) 
Игроки юниорской сборной извинились за поведение, а тренерский совет ФХР 
проголосовал за сохранение существующего лимита в КХЛ. 

перейти к статье 

Неделя безумств "Авангарда", плодотворная кампания "Северстали", 
эффектное открытие "СКА Арены" (Live Sport (livesport.ru)) 
КХЛ: обзор 22-й игровой недели 

перейти к статье 

Буше и Гусев преследуют Мозякина, СКА переехал на крупнейшую арену в 
мире (Континентальная хоккейная лига (khl.ru)) 
 За последние семь дней новых стопроцентных участников плей-офф не 
добавилось, но "Витязь", "Барыс", "Адмирал" и "Сочи" выбыли из борьбы за 
кубковые путевки; Сергей Федоров вернулся в ЦСКА, Данила Юров сравнялся с 
Владимиром Тарасенко.  

перейти к статье 

Толчинский - о силовом приеме Холодилина: надо какие-то корректировки 
в правила вносить (Чемпионат.com) 
Нападающий СКА Сергей Толчинский рассказал, что общался с главным 
арбитром КХЛ Алексеем Анисимовым по поводу эпизода с силовым приемом в 
матче с "Авангардом".  

перейти к статье 



 

 

"Торпедо" уже на шестом месте на Западе. А главный тренер 
раскритиковал стиль игры противника (Allhockey (allhockey.ru)) 
Подобные вещи не красят. Мы уважаем клуб из Нижнего Новгорода за другое. 

перейти к статье 

Знарок может вернуться в "Динамо", которое делал чемпионом? Кажется, 
это вброс, чтобы навредить Кудашову (Sport24.ru) 
Мы догадываемся, кто его лоббирует.  

перейти к статье 

Наследника Малкина мариновали, а он повторил невероятный рекорд 
Тарасенко! Америка Юрова еще подождет (Sport24.ru) 
Большой талант из Магнитогорска.  

перейти к статье 

Данила Юров сообщил о продлении контракта с "Металлургом" 
(Чемпионат.com) 
20-летний российский нападающий магнитогорского "Металлурга" Данила Юров 
сообщил, что в ближайшее время продлит контракт с клубом и останется в 
команде как минимум еще на один сезон. 

перейти к статье 

Мальцев: стабильная игра на протяжении всего матча помогла "Спартаку" 
победить "Локомотив" (ТАСС) 
Московская команда одержала победу со счетом 5:1 

перейти к статье 

Марат Хуснутдинов: "В следующем сезоне надо в каждом матче биться 
как за игру в плей-офф" (Охтинский пресс-центр (ohtapress.ru)) 
Итоги гостевого матча против СКА, собственные игровые достижения и 
турнирные перспективы хоккейного клуба "Сочи" для Охтинского пресс-центра 
прокомментировал капитан команды Марат Хуснутдинов.  

перейти к статье 

Рейтинг тренеров КХЛ: Козлов вырвался в лидеры, у Заварухина первый 
кризис в "Тракторе" (Чемпионат.com) 
Редакция "Чемпионата" составила рейтинг тренеров КХЛ сезона-2023/2024 на 
текущий момент.  

перейти к статье 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Лучшие игроки 23-й недели сезона 2023/2024 (Молодежная хоккейная лига 
(mhl.khl.ru)) 
Mhl.khl.ru представляет лучших игроков 23-й недели OLIMPBET регулярного 
чемпионата МХЛ в сезоне 2023/2024.  

перейти к статье 

Андрей Михалев: В роли главного тренера впервые на таком турнире, 
немного переживал (Belarushockey (belarushockey.com)) 
Главный тренер молодежной сборной Беларуси и "Динамо-Шинника" Андрей 
Михалев рассказал о грядущих матчах в МХЛ и эмоциях после Кубка Будущего. 



 

 

перейти к статье 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Хоккеистки "Агидели" разгромили команду Нижегородской области со 
счетом 11:0 (ИА Башинформ) 
 Сборная Башкирии, представленная хоккеистками уфимской "Агидели", 
разгромила команду Нижегородской области в стартовом матче Спартакиады 
сильнейших-2024.  

перейти к статье 

КХЛ: партнеры 
 

"Бухта изобилия" - новый лицензиат Континентальной хоккейной лиги 
(Континентальная хоккейная лига (khl.ru)) 
 Бренд "Бухта изобилия" - производитель широкого ассортимента замороженной 
рыбы и морепродуктов - стал новым лицензиатом Континентальной хоккейной 
лиги. 

перейти к статье 

Федерация хоккея России 
 

Тренерский совет ФХР проголосовал против увеличения лимита на 
легионеров (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Тренерский совет Федерации хоккея России (ФХР) проголосовал против 
увеличения лимита на легионеров в КХЛ, сообщается на сайте федерации.  

перейти к статье 

Тренерский совет ФХР единогласно выступил против увеличения лимита 
на легионеров (ТАСС) 
Сейчас на матч Континентальной хоккейной лиги российские клубы могут 
заявить до трех иностранных игроков 

перейти к статье 

В ФХР не приветствуют поведение игроков юниорской сборной на 
турнире в Белоруссии (ТАСС) 
Во время церемонии награждения российские хоккеисты положили на лед 
индивидуальные награды 

перейти к статье 

Третьяк открыл новую хоккейную коробку в Ульяновской области: 
"Развитие инфраструктуры - одно из главных направлений работы ФХР" 
(Sports.ru) 
Владислав Третьяк открыл новую хоккейную коробку в Ульяновской области.  

перейти к статье  

Третьяк оставил КХЛ с носом. Затея с изменением лимита на легионеров 
провалилась (Советский спорт) 
ФХР выступила категорически против увеличения количества иностранных 
игроков.  

перейти к статье 



 

 

Сборная России по хоккею 
 

Назаров жестко ответил шведам и финнам, выступающим за недопуск 
сборной России на ЧМ и ОИ (Чемпионат.com) 
Известный тренер Андрей Назаров ответил шведам и финнам, которые 
выступили против допуска сборной России по хоккею на чемпионат мира и 
Олимпиаду. 

перейти к статье 

Уже не "Чудо". США - главный фаворит следующей хоккейной 
Олимпиады? (Чемпионат.com) 
"Звездно-полосатые" должны привозить на Игры самую талантливую сборную, 
но вокруг команды есть очень много вопросительных знаков. 

перейти к статье 

IIHF не допустила сборную России до участия в международных турнирах 
в сезоне-2024/25 (ТАСС) 
Также федерация приняла решение не возвращать на соревнования сборную 
Белоруссии 

перейти к статье 

Международная федерация хоккея продлила отстранение России 
(Газета.Ru) 
Международная федерация хоккея не допустила Россию к турнирам в сезоне 
2024/25  

перейти к статье 

IIHF оставила в силе бан России. Даже в Америке считают это решение 
позором (Р-Спорт) 
Международная федерация хоккея продлила отстранение России и Белоруссии 

перейти к статье 

Молодежная сборная России по хоккею 
 

Хоккеисты юниорской сборной России извинились за свое поведение 
после поражения от Белоруссии (Sport24.ru) 
Хоккеисты юниорской сборной России U18 Егор Сурин, Вадим Дудоров и Петр 
Андреянов объяснили эмоциями отказ от индивидуальных наград после 
поражения от молодежной сборной Белоруссии U20 (5:6 ОТ) в финале Кубка 
Будущего, прошедшего в Минске.  

перейти к статье 

Гашек об отказе России U18 от призов: "Такое может случиться с каждым 
спортсменом. Важно то, что сейчас эти парни не могут соревноваться 
среди нас и рекламировать конфликт" (Sports.ru) 
Доминик Гашек прокомментировал поведение юношеской сборной России в 
Беларуси.  

перейти к статье 

Российские юниоры извинились за поведение в Минске. Международный 
скандал завершился очень быстро (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
ФХР распространила заявление хоккеистов, отказавшихся от призов из-за 
неоднозначного судейства.  



 

 

перейти к статье 

Другие Лиги 
(основные новости) 

 
"Если ужаться, можно по $1000-1500 в месяц откладывать". Интервью 
русского таланта о жизни в Америке и дебюте в НХЛ (Sport24.ru) 
Разговор с защитником "Сан-Хосе" Шакиром Мухамадуллиным.  

перейти к статье 

"Не пытаюсь сделать Кучерова более медийным. Он говорит на льду". 
Откровения хоккейного агента Дэна Мильштейна (Спорт-экспресс (sport-
express.ru)) 
Первая часть большого интервью.  

перейти к статье 

Шестеркин догнал Самсонова по шатаутам в НХЛ среди россиян 
(Sport24.ru) 
В ночь на 13 февраля (мск) прошел матч регулярного чемпионата НХЛ "Нью-
Йорк Рейнджерс" - "Калгари Флэймз".  

перейти к статье 

Овечкин - лучший игрок недели в НХЛ! Великий снайпер возродил 
Великую погоню (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Александр нацелился на еще один рекорд.  

перейти к статье 

Разное 
 

Хоккейные болельщики исполнили массовый танец на трибунах G-Drive 
Арены (Газета.Ru) 
В флешмобе на G-Drive Арене приняли участие 22 тысячи хоккейных 
болельщиков  

перейти к статье 

Зачем Загитову позвали выступать на открытии крутого дворца в Питере? 
Фигуристки не нужны на таких мероприятиях (Sport24.ru) 
Алину еще и подставили. 

перейти к статье 

Такого не было больше 20 лет - Украина может пробиться на Олимпиаду в 
хоккее! Решение по бану России откладывается (Sport24.ru) 
В ИИХФ обещали новости по России в начале февраля.  

перейти к статье 

"Ак Барс" проведет игру совместно с детским телеканалом "ШАЯН ТВ" 
(Реальное время (realnoevremya.ru)) 
13 февраля "Ак Барс" совместно с первым детским телеканалом Татарстана 
"ШАЯН ТВ" проведет матч с "Нефтехимиком".  

перейти к статье 



 

 

ТЕКСТЫ СООБЩЕНИЙ 
 

Апелляция ХК "Сибирь" 
 

Совместная дисциплинарная палата КХЛ и ФХР отказала "Сибири" в 
апелляции по снятию очков (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 12 февраля 
2024) 
Совместная дисциплинарная палата КХЛ и ФХР отказала "Сибири" в апелляции 
по снятию очков  
Совместная дисциплинарная палата Федерации хоккея России (ФХР) и 
Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) отказала новосибирской "Сибири" в 
апелляции по снятию четырех очков в регулярном чемпионате за нарушение 
лимита на легионеров, сообщается на сайте КХЛ. 
В январе КХЛ аннулировала результаты четырех матчей "Сибири" в Фонбет 
Чемпионате КХЛ и присудила команде технические поражения. При этом два из 
четырех указанных матчей новосибирская команда проиграла в основное время, 
поэтому их результаты оставлены в силе, клуб лишился четырех очков. Решение 
лиги вызвано превышением в заявке на отдельно взятый матч установленного 
лимита на легионеров. В двух встречах с "Барысом", а также в играх с 
"Авангардом" и "Автомобилистом" статус легионера в составе "Сибири" имели 
канадцы Энди Андреофф, Тэйлор Бек, Тревор Мерфи и имеющий российский 
паспорт Федор Гордеев, у которого американское спортивное гражданство. 
После лишения очков сибирский клуб подал апелляцию в КХЛ. 
 - Согласно регламенту КХЛ спортивное гражданство игрока на сезон 
определяется в момент заявки игрока и не изменяется до конца чемпионата 
текущего сезона. 
По итогам разбирательства Совместная дисциплинарная палата КХЛ-ФХР 
приняла решение отказать ХК "Сибирь" в удовлетворении заявления, - говорится 
в сообщении. 
Таким образом, лишение "Сибири" 4 очков осталось в силе. Команда, проведя 63 
матча, с 60 очками занимает 10-е место в Восточной конференции, уступая в 
борьбе за место в плей-офф "Нефтехимику" (64 очка, 62 матча) и "Амуру" (62 
очка, 61 матч). 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2015910_Sovmestnaja_disciplinarnaja_pa
lata_KKhL_i_FKhR_otkazala_Sibiri_v_apellacii_po_snatiju_ochkov 

Похожие сообщения (27): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 12 февраля 2024 

• Комсомольская правда (kp.ru), Москва, 12 февраля 2024 

• Sports.ru, Москва, 12 февраля 2024 

• Газета.Ru, Москва, 12 февраля 2024 

• Sport24.ru, Москва, 12 февраля 2024 

• RT (russian.rt.com), Москва, 12 февраля 2024 

• Московский Комсомолец. Спорт (sportmk.ru), Москва, 12 февраля 2024 

• ИА Regnum, Москва, 12 февраля 2024 

• Взгляд.Ру, Москва, 12 февраля 2024 

• РБК (rbc.ru), Москва, 12 февраля 2024 

• РБК Спорт (sportrbc.ru), Москва, 12 февраля 2024 

• Российская газета (rg.ru), Москва, 12 февраля 2024 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 12 февраля 2024 

• Sports.ru, Москва, 12 февраля 2024 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2015910_Sovmestnaja_disciplinarnaja_palata_KKhL_i_FKhR_otkazala_Sibiri_v_apellacii_po_snatiju_ochkov
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2015910_Sovmestnaja_disciplinarnaja_palata_KKhL_i_FKhR_otkazala_Sibiri_v_apellacii_po_snatiju_ochkov
https://allhockey.ru/news/show/507014-Ministr_sporta_Novosibirskoj_oblasti_prokommentiroval_verdikt_po_delu_Sibiri
https://www.kp.ru/sports/hokkej/grazhdanstvo-v-sezone-ne-menyayut-apellyacziyu-sibiri-na-chetyre-tehnicheskih-porazheniya-iz-za-limita-legionerov-otklonili/
https://www.sports.ru/hockey/1115836066-ministr-sporta-novosibirskoj-oblasti-o-snyatii-ochkov-s-sibiri-situacz.html
https://www.gazeta.ru/sport/news/2024/02/12/22317457.shtml
https://sport24.ru/hockey/news-620295-distsiplinarnaya-palata-fkhr-i-kkhl-otklonila-apellyatsiyu-sibiri-na-snyatiye-ochkov-iz-za-narusheniya-limita-na-legionerov
https://russian.rt.com/sport/news/1271807-sibir-fhr-khl-apellyaciya
https://www.sportmk.ru/sports/2024/02/12/disciplinarnaya-palata-kkhlfkhr-otklonila-apellyaciyu-sibiri.html
https://regnum.ru/news/3866701
https://vz.ru/news/2024/2/12/1253059.html
https://www.rbc.ru/sport/12/02/2024/65c9dfb99a79474a677ce69a
https://sportrbc.ru/news/65c9e5569a79473705df1467
https://rg.ru/2024/02/12/apelliaciia-sibiri-na-chetyre-tehnicheskih-porazheniia-otklonena.html
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/khl-otklonila-apellyaciyu-sibiri-na-reshenie-o-prisuzhdenii-chetyreh-tehnicheskih-porazheniy-2178323/
https://www.sports.ru/hockey/1115835810-reshenie-o-prisuzhdenii-4-texnicheskix-porazhenij-sibiri-ostalos-v-sil.html


 

 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 12 февраля 2024 

• Чемпионат.com, Москва, 12 февраля 2024 

К заголовкам сообщений 

Министр спорта Новосибирской области: "Разочарованы тем, что 
"Сибири" не вернули четыре очка. Ситуация неоднозначная" (Матч ТВ 
(matchtv.ru), Москва, 12 февраля 2024) 
Министр спорта Новосибирской области: "Разочарованы тем, что "Сибири" не 
вернули четыре очка. Ситуация неоднозначная"  
Министерство физической культуры и спорта Новосибирской области 
разочаровано решением совместной дисциплинарной палаты Федерации хоккея 
России (ФХР) и Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) отказать " Сибири " в 
апелляции по снятию очков, заявил "Матч ТВ" глава ведомства Сергей Ахапов. 
В понедельник совместная дисциплинарная палата КХЛ и ФХР после трех дней 
заседаний постановила, что технические поражения "Сибири" за превышение 
лимита на легионеров в матчах Фонбет Чемпионата КХЛ остаются в силе. Клубу 
было отказано в этом ходатайстве, "Сибирь" остается лишенной 4 очков в 
турнирной таблице. 
 - Мы разочарованы решением совместной дисциплинарной палаты Федерации 
хоккея России (ФХР) и Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) отклонить 
апелляцию ХК "Сибирь" и оставить в силе решение о снятии с нашей команды 
четырех очков. Ситуация неоднозначная - есть вопросы и к руководству клуба, и 
к КХЛ по поводу сроков принятия решения. Четыре очка сняты на финишной 
прямой, когда очень сложно отыграть это отставание. Сейчас у ХК "Сибирь" 
сложный турнирный календарь, но команда бьется и старается использовать все 
шансы, чтобы выйти в плей-офф. Мы поддерживаем нашу команду и надеемся, 
что она сможет подняться в кубковую восьмерку Восточной конференции, - 
сообщил Ахапов для "Матч ТВ".  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2015956_Ministr_sporta_Novosibirskoj_ob
lasti_Razocharovany_tem_chto_Sibiri_ne_vernuli_chetyre_ochka_Situacija_neodnoz
nachnaja 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 12 февраля 2024 

• Sports.ru, Москва, 12 февраля 2024 

К заголовкам сообщений 

Арбитр Зайцев считает, что "Сибирь" должна была перевести Гордеева в 
статус россиянина (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 12 февраля 
2024) 
Арбитр Александр Зайцев поделился мнением о решении дисциплинарной 
палаты КХЛ и Федерации хоккея России отклонить апелляцию "Сибири" на 
решение о присуждении четырех технических поражений.  
"Клуб должен был перевести его (защитника Федора Гордеева. - Прим. "СЭ") в 
статус россиянина. У него был иностранный паспорт, естественно, КХЛ включили 
его как легионера. А клуб для чего? Были подобные случаи, когда только 
начинался чемпионат России. Возникал вопрос, как считать бывших советских 
игроков - гражданами России или легионерами" 
17 января КХЛ объявила о присуждении "Сибири" четырех технических 
поражений за нарушение лимита на легионеров. В этих матчах "Сибирь" 
заявляла четверых легионеров. По правилам КХЛ клуб может заявить на сезон 
неограниченное число иностранцев, однако на отдельную игру - только троих. 

https://www.khl.ru/news/2024/02/12/527595.html
https://www.championat.com/hockey/news-5431514-disciplinarnaya-palata-khl-fhr-oglasila-reshenie-po-delu-o-snyatii-chetyryoh-ochkov-s-sibiri.html
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2015956_Ministr_sporta_Novosibirskoj_oblasti_Razocharovany_tem_chto_Sibiri_ne_vernuli_chetyre_ochka_Situacija_neodnoznachnaja
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2015956_Ministr_sporta_Novosibirskoj_oblasti_Razocharovany_tem_chto_Sibiri_ne_vernuli_chetyre_ochka_Situacija_neodnoznachnaja
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2015956_Ministr_sporta_Novosibirskoj_oblasti_Razocharovany_tem_chto_Sibiri_ne_vernuli_chetyre_ochka_Situacija_neodnoznachnaja
https://allhockey.ru/news/show/507014-Ministr_sporta_Novosibirskoj_oblasti_prokommentiroval_verdikt_po_delu_Sibiri
https://www.sports.ru/hockey/1115836066-ministr-sporta-novosibirskoj-oblasti-o-snyatii-ochkov-s-sibiri-situacz.html


 

 

Спорная ситуация связана с защитником "Сибири" Федором Гордеевым. 24-
летний хоккеист имеет российское гражданство, но все равно обладал статусом 
легионера. Позже ФХР присвоила ему российское гражданство. 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/arbitr-aleksandr-zaycev-obyasnil-
reshenie-khl-otklonit-apellyaciyu-sibiri-2178545/ 

К заголовкам сообщений 

"Было нарушение, должен быть и штраф". Коньков - о решении по 
наказанию "Сибири" (Чемпионат.com  , Москва, 12 февраля 2024) 
Двукратный обладатель Кубка Гагарина Сергей Коньков прокомментировал 
решение КХЛ-ФХР оставить в силе наказание "Сибири" о присуждении 
технических поражений за превышение лимита на легионеров в матчах 
регулярного чемпионата сезона-2023/2024. 
"Было нарушение, должен быть и штраф. Мы просто принимаем те решения, 
которые есть. Понятно, что лига действовала в рамках существующего устава. В 
будущем генеральные менеджеры при подписании контрактов будут уделять 
более тщательное внимание этому моменту". 
Напомним, в январе "Сибири" было засчитано четыре технических поражения за 
нарушения лимита на легионеров в первых четырех матчах регулярного 
чемпионата КХЛ. Защитник Федор Гордеев был признан четвертым легионером 
и не имел права выступать за сборную России. 
"Сибирь", набрав 60 очков в 63 матчах, занимает 10-е место в турнирной таблице 
Восточной конференции КХЛ, отставая от зоны плей-офф на четыре балла. В 
ближайшем матче новосибирский клуб примет нижнекамский "Нефтехимик" (64), 
занимающий восьмое место на Востоке.  

https://www.championat.com/hockey/news-5432292-bylo-narushenie-dolzhen-byt-i-
shtraf-konkov-o-reshenii-po-nakazaniyu-sibiri.html 

К заголовкам сообщений 

Штраф "Сибири" остался в силе. Для выхода в плей-офф новосибирцам 
нужен подвиг (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 12 февраля 2024) 
Чуда не произошло. 
"Сибири" не отменят технические поражения за превышение лимита на 
легионеров 
"Сибирь" вернулась в большую гонку. Так ли нужны Новосибирску четыре очка? 
КХЛ отложила решение по "Сибири". Его нужно оставлять прежним 
Итак, КХЛ все-таки сумела настоять на своем. Четырехочковый штраф "Сибири" 
остается в силе. Вот как выглядит финальная формулировка принятого в 
понедельник решения: "В январе ХК "Сибирь" было засчитано четыре 
технических поражения за нарушения лимита на легионеров в первых четырех 
матчах регулярного чемпионата Фонбет КХЛ. Четвертым легионером был 
защитник Федор Гордеев, который на момент заявки клуба на сезон не имел 
права выступать за сборную России. Позже Федерация хоккея России присвоила 
Гордееву российское спортивное гражданство. Согласно регламенту КХЛ 
спортивное гражданство игрока на сезон определяется в момент заявки игрока и 
не изменяется до конца чемпионата текущего сезона. По итогам 
разбирательства Совместная дисциплинарная палата КХЛ-ФХР приняла 
решение отказать ХК "Сибирь" в удовлетворении заявления". 
Решение абсолютно верное и справедливое. Об этом я говорил еще в прошлом, 
пятничном материале, когда лига прервала заседание и перенесла его 
вынесение на понедельник. По итогам всей этой ситуации остается лишь один 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/arbitr-aleksandr-zaycev-obyasnil-reshenie-khl-otklonit-apellyaciyu-sibiri-2178545/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/arbitr-aleksandr-zaycev-obyasnil-reshenie-khl-otklonit-apellyaciyu-sibiri-2178545/
https://www.championat.com/hockey/news-5432292-bylo-narushenie-dolzhen-byt-i-shtraf-konkov-o-reshenii-po-nakazaniyu-sibiri.html
https://www.championat.com/hockey/news-5432292-bylo-narushenie-dolzhen-byt-i-shtraf-konkov-o-reshenii-po-nakazaniyu-sibiri.html


 

 

главный вопрос: что за обстоятельства помешали урегулировать всю ситуацию 
несколько дней назад? В качестве вспомогательных можно добавить 
следующие: какие контраргументы привела в свою пользу "Сибирь"? Понимали 
ли в лиге, в каком подвешенном состоянии находится не только новосибирский 
клуб, но и его соперники по борьбе за плей-офф - "Нефтехимик" с "Амуром"? По 
сути, у них было две турнирных таблицы: с учетом четырехочкового штрафа 
новосибирцев и без него. Когда я с коллегами в конце прошлой недели ездил в 
гости к "Нефтехимику", главный тренер нижнекамцев Олег Леонтьев так и сказал, 
что у него в тренерской висит таблица, в которой у "Сибири" есть эти самые 
четыре очка. Теперь ее придется снимать. 
 Олег Леонтьев: говорят, "Нефтехимик" - младший брат "Ак Барса". Лед покажет, 
кто старший, а кто младший 
Итак, смотрим теперь на окончательный вариант турнирной таблицы. У "Сибири" 
десятое место и 60 очков в 63 cыгранных матчах. У "Нефтехимика", занимающего 
восьмую позицию, 64 балла в 62 поединках. Положение у новосибирцев, даже 
несмотря на пятничную победу над прямым конкурентом в Нижнекамске, 
достаточно тяжелое. В четверг "Сибирь" и "Нефтехимик" сыграют между собой в 
городе на берегах Оби. По сути, у подопечных Сергея Кривокрасова нет других 
вариантов, кроме как во второй раз за неделю обыгрывать своего соперника. 
Лучше, конечно, делать это в основное время. Любой другой исход увеличит 
отставание от восьмой строчки. Учитывая то, что играть в регулярном 
чемпионате осталось лишь несколько матчей, шансов на плей-офф при таком 
раскладе у "Сибири" практически не останется. Ей можно будет уповать разве 
что на достаточно тяжелый календарь "Нефтехимика". У подопечных Олега 
Леонтьева осталось шесть матчей, пять из которых пройдут на выезде. Сыграть 
им, помимо сибиряков, предстоит с "Ак Барсом", "Трактором", ЦСКА, 
"Локомотивом" и хоккейным клубом "Сочи". Единственный домашний поединок 
пройдет 23 февраля, в этот день, нижнекамцы примут у себя коллектив из 
Ярославля. 
Сколь "Сибирь" ни надеялась бы на то, что КХЛ примет ее апелляцию, путевка в 
плей-офф должна быть завоевана не в высоких кабинетах, а на льду. Пока что 
"снеговики" находятся в крайне незавидном турнирном положении. Впрочем, 
ситуация по-прежнему находится в их руках. До конца чемпионата, кроме 
"Нефтехимика", новосибирцы у себя дома сыграют с "Ладой" и "Барысом", а на 
выезде они померяются силами с ЦСКА и "Салаватом". Для того, чтобы выйти в 
плей-офф, им нужно брать максимум очков в домашних матчах, а также привезти 
минимум 1-2 балла из Москвы и Уфы. Задача сложная, но выполнимая. 

https://allhockey.ru/article/show/507009-
Shtraf_Sibiri_ostalsya_v_sile_Dlya_vyhoda_v_plej_off_novosibircam_nuzhen_podvig 

К заголовкам сообщений 

"Сибири" не вернут четыре очка. В нарушении лимита на легионеров 
виноват только сам клуб (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 12 
февраля 2024) 
Комиссия ФХР и КХЛ отказала новосибирцам после апелляции.  
"Сибирь" проиграла и апелляцию на решение лиги лишить клуб четырех очков 
за нарушение регламента. Совместная комиссия ФХР и КХЛ постановила 
оставить прежние санкции как есть. Теперь уже точно нет никаких поводов 
оставлять на должностях руководство клуба. Вся эта история - именно их 
ошибка.  

https://allhockey.ru/article/show/507009-Shtraf_Sibiri_ostalsya_v_sile_Dlya_vyhoda_v_plej_off_novosibircam_nuzhen_podvig
https://allhockey.ru/article/show/507009-Shtraf_Sibiri_ostalsya_v_sile_Dlya_vyhoda_v_plej_off_novosibircam_nuzhen_podvig


 

 

Почему-то болельщики прицепились именно к наказанию в четыре очка. Кто-то 
считает, что это сделано специально, чтобы вывести клуб из борьбы за место в 
плей-офф. Неверная позиция. "Сибири" засчитаны технические поражения в 
четырех матчах, только в двух они и так проиграли, так что забрали лишь две 
победы. Могло бы быть и хуже, если бы Тревор Мерфи не получил травму. 
Потому что спохватились не сразу.  
Итак, напомним, новосибирский клуб наказан за появление на льду четырех 
игроков с нероссийским спортивным гражданством. Именно так у нас считаются 
легионеры (исключая белорусов и казахов). Тэйлор Бек, Энди Адреофф, Тревор 
Мерфи и Федор Гордеев не могли одновременно появиться на льду, учитывая 
современный регламент. Все они считались легионерами. И неважно, что Федор 
родился в Омске. Не так определяется иностранец в КХЛ. Например, Марио 
Паталаха из "Динамо" родился в Париже, но он не француз.  
Да, Гордеев уже позже получил спортивное гражданство России, но в регламенте 
четко сказано, что изменение статуса может быть только до начала сезона, а во 
время него действуют старые правила. Если коротко - "Сибирь" нарушила 
регламент и понесла заслуженное наказание.  
И, кстати, на этом основании все апелляции "Сибири" были обречены. Потому 
что в том же регламенте четко сказано, что именно клуб несет ответственность 
за соблюдение хоккейных законов. И никаких "ну, извините" в этом случае не 
проходит. Нарушили - получили по заслугам. Других вариантов быть не может. 
Там четкие наказания за подобные провинности.  
Менеджеры "Сибири" пытались что-то сделать, но все их попытки выглядели 
странно. Например, они обратились к "Барысу", чтобы те прислали письмо, 
смысл которого в том, что казахстанский клуб не против того, что сибиряки в 
матче с ними использовали четырех иностранцев. Но это уже вызвало 
возмущение некоторых участников КХЛ. Последовали справедливые вопросы: 
"А можно ли по согласованию с соперником заявить на игру 20 легионеров?" КХЛ 
письмо приняла, но отложила в сторону.  
Потом был какой-то спор по поводу скриншотов из программы Центрального 
информационного бюро. Лига представила бумагу, что "Сибирь" была знакома с 
нарушением в момент заявки на матч, новосибирцы говорили, что это подделка 
и они ни о чем не догадывались. Но и это не имело никакого смысла.  
Источники рассказывают, что генеральный директор "Сибири" Кирилл 
Фастовский был знаком с проблемой еще летом, до начала заявочной кампании. 
И все, что ему нужно было сделать - направить письмо в ФХР с просьбой 
изменить спортивное гражданство Гордеева. Учитывая, что хоккеист не 
принимал участия ни в каких официальных соревнованиях за другую страну (хотя 
был на сборах юниорской сборной Канады), то никакого "карантина" не было. 
Через десять дней Гордееву поменяли бы спортивное гражданство, и никакой 
проблемы не возникло бы.  
Конечно, отчасти виновата и лига. Отправив напоминание Фастовскому, они 
забыли проконтролировать менеджера, впрочем, никто из лиги не должен был 
следить за тем, как менеджер клуба выполняет свою работу. Про Гордеева 
забыли, а в январе, когда принялись проверять документы, обнаружили 
нарушение  
Попытки Кирилла Фастовского все свалить на кого-то понятны. Многие бы в такой 
ситуации все сваливали на других. Но это все-таки не детский сад, а работа в 
серьезной структуре, где есть свои нормативы и регламенты. И именно 
менеджер клуба лишил "Сибирь" четырех очков, а не КХЛ, ФХР или кто-то там 
еще.  



 

 

Так что новосибирцы получили по заслугам. Урок владельцам клуба - назначайте 
на важные должности ответственных людей.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/fhr-i-khl-ne-vernut-4-ochka-sibiri-za-
narushenie-limita-na-legionerov-podrobnosti-2178425/ 

К заголовкам сообщений 

"Сибирь" расторгла контракт с Гордеевым, из-за гражданства которого 
клуб получил технические поражения в КХЛ (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 
12 февраля 2024) 
"Сибирь" расторгла контракт с Гордеевым, из-за гражданства которого клуб 
получил технические поражения в КХЛ  
Новосибирская "Сибирь" расторгла контракт с защитником Федором Гордеевым, 
сообщает пресс-служба Континентальной хоккейной лиги (КХЛ). 
Отмечается, что соглашение расторгнуто по инициативе 25-летнего хоккеиста. 
Права на игрока закреплены за новосибирским клубом. 
В середине января КХЛ аннулировала результаты четырех матчей "Сибири", 
присудив команде технические поражения. Решение лиги было вызвано 
превышением в заявке на отдельно взятый матч установленного лимита на 
легионеров. В двух встречах с "Барысом", а также в играх с "Авангардом" и 
"Автомобилистом" статус легионера в составе "Сибири" имели канадцы Энди 
Андреофф, Тэйлор Бек, Тревор Мерфи и имеющий российский паспорт Федор 
Гордеев, у которого американское спортивное гражданство. 
В понедельник совместная дисциплинарная палата ФХР и КХЛ отказала 
"Сибири" в апелляции по снятию четырех очков в регулярном чемпионате. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2016048_Sibir_rastorgla_kontrakt_s_Gord
ejevym_izza_grazhdanstva_kotorogo_klub_poluchil_tehnicheskije_porazhenija_v_K
KhL 

Похожие сообщения (40): 

• Советский спорт (sovsport.ru), Москва, 12 февраля 2024 

• Газета.Ru, Москва, 12 февраля 2024 

• Московский Комсомолец (mk.ru), Москва, 12 февраля 2024 

• Lenta.Ru, Москва, 12 февраля 2024 

• Аргументы и Факты (nsk.aif.ru), Новосибирск, 12 февраля 2024 

• Московский Комсомолец. Спорт (sportmk.ru), Москва, 12 февраля 2024 

• Коммерсантъ. Новости информ. центра, Москва, 12 февраля 2024 

• РБК Спорт (sportrbc.ru), Москва, 12 февраля 2024 

• РБК (rbc.ru), Москва, 12 февраля 2024 

• Комсомольская правда (kp.ru), Москва, 12 февраля 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 12 февраля 2024 

• Шайба.kz (shaiba.kz), Астана, 12 февраля 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 12 февраля 2024 

• RT (russian.rt.com), Москва, 12 февраля 2024 

• Новосибирский городской сайт (ngs.ru), Новосибирск, 12 февраля 2024 

• Р-Спорт, Москва, 12 февраля 2024 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 12 февраля 2024 

• Московский Комсомолец. Спорт (sportmk.ru), Москва, 12 февраля 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 12 февраля 2024 

• Р-Спорт, Москва, 12 февраля 2024 

• Известия (iz.ru), Москва, 12 февраля 2024 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/fhr-i-khl-ne-vernut-4-ochka-sibiri-za-narushenie-limita-na-legionerov-podrobnosti-2178425/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/fhr-i-khl-ne-vernut-4-ochka-sibiri-za-narushenie-limita-na-legionerov-podrobnosti-2178425/
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2016048_Sibir_rastorgla_kontrakt_s_Gordejevym_izza_grazhdanstva_kotorogo_klub_poluchil_tehnicheskije_porazhenija_v_KKhL
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2016048_Sibir_rastorgla_kontrakt_s_Gordejevym_izza_grazhdanstva_kotorogo_klub_poluchil_tehnicheskije_porazhenija_v_KKhL
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2016048_Sibir_rastorgla_kontrakt_s_Gordejevym_izza_grazhdanstva_kotorogo_klub_poluchil_tehnicheskije_porazhenija_v_KKhL
https://www.sovsport.ru/hockey/news/genmenedzher-sibiri-my-soglasovyvaem-s-gordeevym-kontrakt-na-sleduyushhij-sezon
https://www.gazeta.ru/sport/news/2024/02/12/22320757.shtml
https://www.mk.ru/sport/2024/02/12/khokkeynyy-klub-sibir-rastorg-kontrakt-s-fedorom-gordeevym.html
https://lenta.ru/news/2024/02/12/klub-khl-rastorg-kontrakt-s-igrokom-posle-chetyreh-tehnicheskih-porazheniy/
https://nsk.aif.ru/society/hk_sibir_rastorg_kontrakt_s_zashchitnikom_fedorom_gordeevym
https://www.sportmk.ru/sports/2024/02/12/sibir-planiruet-podpisat-kontrakt-s-gordeevym-na-sleduyushhiy-sezon.html
https://www.kommersant.ru/doc/6508629
https://sportrbc.ru/news/65ca353a9a79474a1a68d605
https://www.rbc.ru/sport/12/02/2024/65ca25019a7947d175c0136a
https://www.kp.ru/sports/hokkej/sibir-obyavila-ob-uhode-gordeeva/
https://allhockey.ru/news/show/507027-Fastovskij_Sibir_soglasovyvaet_kontrakt_s_Gordeevym_na_sledujuschij_sezon
https://shaiba.kz/news/768120
https://allhockey.ru/news/show/507025-Fedor_Gordeev_provedet_ostatok_sezona_v_AHL
https://russian.rt.com/sport/news/1271971-sibir-gordeev-kontrakt-iniciativa-ahl
https://ngs.ru/text/sport/2024/02/12/73221539/
https://rsport.ria.ru/20240212/gordeev-1926905232.html
https://sport.business-gazeta.ru/article/291651
https://www.sportmk.ru/sports/2024/02/12/sibir-rastorgla-kontrakt-s-imeyushhim-dvoynoe-grazhdanstvo-gordeevym.html
https://allhockey.ru/news/show/507020-Sibir_rastorgla_kontrakt_s_zaschitnikom_Gordeevym_po_iniciative_igroka
https://rsport.ria.ru/20240212/sibir-1926899366.html
https://iz.ru/1648892/2024-02-12/khk-sibir-rastorg-kontrakt-s-zashchitnikom-fedorom-gordeevym


 

 

• Татар-Информ. Спорт (sport.tatar-inform.ru), Казань, 12 февраля 2024 

• Sports.ru, Москва, 12 февраля 2024 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 12 февраля 2024 

• Чемпионат.com (championat.com), Москва, 12 февраля 2024 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 12 февраля 2024 

К заголовкам сообщений 

"Сибирь" подпишет контракт с Гордеевым, который будет действовать со 
следующего сезона (ТАСС, Москва, 12 февраля 2024) 
Хоккейный клуб "Сибирь" планирует подписать новый контракт с защитником 
Федором Гордеевым, который будет действовать со следующего сезона. Об 
этом ТАСС рассказал гендиректор новосибирского клуба Кирилл Фастовский.  
В понедельник "Сибирь" объявила о расторжении действующего контракта с 
хоккеистом, который продолжит сезон в Северной Америке.  
"Ему надо играть в хоккей, здесь он играть не может. Что делать на месте 
хоккеиста? Просить клуб отпустить его - все логично, просто и понятно. Он 
расторгает контракт по собственной инициативе, права остаются у клуба, и мы 
заключим с ним новый контракт, который будет действовать со следующего 
сезона, когда он уже будет в статусе россиянина. Ведем переговоры по 
двухлетнему соглашению", - сказал Фастовский.  
17 января Континентальная хоккейная лига (КХЛ) сняла с "Сибири" четыре очка 
в турнирной таблице регулярного чемпионата за превышение допустимого 
лимита на легионеров. Помимо легионеров Тревора Мерфи, Энди Андреоффа и 
Тэйлора Бека, в четырех встречах регулярного чемпионата в заявку команды 
входил Гордеев, который перед началом сезона имел иностранное спортивное 
гражданство. По ходу сезона Федерация хоккея России (ФХР) присвоила 
защитнику российское спортивное гражданство.  
"Сибири" были засчитаны четыре технических поражения. Однако в играх с 
омским "Авангардом" и екатеринбургским "Автомобилистом" новосибирская 
команда очков не набрала, в соответствии со спортивным регламентом лиги 
результат матча в данном случае остается прежним. В понедельник КХЛ 
объявила , что совместная палата лиги и ФХР не приняла апелляцию клуба на 
решение о присвоении технических поражений.  

https://tass.ru/sport/19964125 

Похожие сообщения (4): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 12 февраля 2024 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 12 февраля 2024 

К заголовкам сообщений 

"Сибирь" практически потеряла шансы на плей-офф. Сезон для клуба, 
скорее всего, закончится в феврале (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 12 
февраля 2024) 
Потому что команды из Нижнекамска и Хабаровска вряд ли "встанут" в 
оставшихся матчах.  
Турнирная таблица команд КХЛ 
На Востоке расклады в борьбе за плей-офф меняются очень быстро. Казалось, 
совсем недавно клуб из Новосибирска вернулся в гонку. Но через два дня шансы 
пройти в первый раунд Кубка Гагарина стали минимальными. Дело и в "Сибири", 
которая не должна была давать "Нефтехимику" набирать даже один балл, а 
затем уступила "Авангарду". И дело в команде Леонтьева, которая взяла два 

https://sport.tatar-inform.ru/news/xk-sibir-i-zashhitnik-fedor-gordeev-rastorgli-kontrakt-5888880
https://www.sports.ru/hockey/1115836508-sibir-i-gordeev-rastorgli-kontrakt-po-inicziative-igroka-iz-za-nego-s-.html
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/sibir-i-fedor-gordeev-rastorgli-kontrakt-2178423/
https://www.championat.com/hockey/news-5431872-sibir-rastorgla-kontrakt-s-zaschitnikom-fyodorom-gordeevym-po-iniciative-igroka.html
https://www.khl.ru/news/2024/02/12/527606.html
https://tass.ru/sport/19964125
https://allhockey.ru/news/show/507027-Fastovskij_Sibir_soglasovyvaet_kontrakt_s_Gordeevym_na_sledujuschij_sezon
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2016053_Fastovskij_Sibir_soglasovyvajet_kontrakt_s_Gordejevym_na_sledujushhij_sezon


 

 

очка у "Торпедо", получив после этого неоднозначное высказывание в свой 
адрес. 
 "Сибирь" вернулась в большую гонку. Так ли нужны Новосибирску четыре очка? 
У команды из Новосибирска на данный момент 60 очков. У клубов из Хабаровска 
и Нижнекамска - 62 и 64 соответственно. При этом на одну встречу у "Сибири" 
сыграно больше. В оставшихся пяти матчах команда Кривокрасова обязана 
набирать минимум пять баллов. И это при условии, что "Нефтехимик" и "Амур" 
уступят во всех своих будущих встречах регулярного чемпионата в основное 
время. У "Волков" на данный момент на один матч сыграно меньше, а у "Тигров" 
- на две встречи. 
При равенстве очков статистика тоже не в пользу команды из Новосибирска. 
Если у клубов одинаковое количество баллов, то выше место занимает клуб, 
который выиграл больше встреч в основное время. Если и здесь равенство, то 
смотрят на количество побед в овертаймах. И там, и там перевес на данный 
момент у "Нефтехимика" над "Сибирью": 19-18 по победам в основное время, 6-
3 - по победам в овертаймах. И многое в случае равенства будет зависеть не 
только от "Сибири", но и от конкурентов. Отталкиваться только от себя 
"Снежинки" больше не могут. 
Недавно стало известно, что четыре очка клубу из Новосибирска не вернут, что 
тоже внесло свои коррективы. Теперь можно смотреть на турнирную таблицу без 
всяких "но". 
"Сибирь" попадет в игры на выбывание если: 
- Наберет больше на пять очков, чем конкуренты. 
- "Нефтехимик" и "Амур" либо проиграют оставшиеся матчи в основное время, 
либо наберут максимум 6-8 баллов в заключительных 6-7 матчах регулярного 
чемпионата, но при этом "Сибирь" должна забирать пять из пяти. Тогда возможно 
равенство очков, но для того, чтобы занять восьмое место при одинаковом 
количестве баллов, "Сибири" нужно опередить "Нефтехимик" и "Амур" по 
победам в основное время. При равенстве в данном компоненте - по победам в 
овертаймах. И так далее.  
Согласитесь, что в данной ситуации, когда все клубы предельно мотивированы, 
слишком много "если". Именно поэтому шансы "Сибири" на плей-офф 
минимальны. И в их успех не особо верится. 

https://allhockey.ru/article/show/507039-
Sibir_prakticheski_poteryala_shansy_na_plej_off_Sezon_dlya_kluba_skoree_vsego_
zakonchitsya_v_fevrale 

К заголовкам сообщений 

"Сибирь" не защитила очки (Коммерсантъ. Новости Online, Москва, 12 
февраля 2024) 
Хоккейный клуб остался без четырех баллов и расстался с Федором Гордеевым  
 Пресс-служба "Фонбет" Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) сообщила, что 
"Сибирь" расторгла контракт с защитником Федором Гордеевым. Именно с его 
именем был связан недавний инцидент, который привел к тому, что с 
новосибирского клуба сняли очки за нарушение лимита на легионеров. Также 
стало известно, что "Сибири" не удалось оспорить это наказание, и теперь она 
рискует не попасть в play-off. 
 История с 25-летним защитником "Сибири" Федором Гордеевым закончилась 
тем, что клуб лишился не только очков за нарушение регламента КХЛ по 
количеству легионеров в заявке, но и самого игрока. Стороны решили 
расторгнуть контракт, причем произошло это по инициативе Гордеева, который 

https://allhockey.ru/article/show/507039-Sibir_prakticheski_poteryala_shansy_na_plej_off_Sezon_dlya_kluba_skoree_vsego_zakonchitsya_v_fevrale
https://allhockey.ru/article/show/507039-Sibir_prakticheski_poteryala_shansy_na_plej_off_Sezon_dlya_kluba_skoree_vsego_zakonchitsya_v_fevrale
https://allhockey.ru/article/show/507039-Sibir_prakticheski_poteryala_shansy_na_plej_off_Sezon_dlya_kluba_skoree_vsego_zakonchitsya_v_fevrale


 

 

проведет остаток сезона в Американской хоккейной лиге (АХЛ). Правда, "Сибирь" 
сохранила за собой права на хоккеиста и даже собирается заключить с ним 
новое, уже легитимное соглашение. 
 Напомним, что, приглашая Гордеева перед нынешним сезоном, новосибирский 
клуб по каким-то причинам упустил тот момент, что защитник, будучи по паспорту 
гражданином РФ, в то же время не имел российского спортивного гражданства. 
Ранее он долго выступал в Северной Америке за клубы Хоккейной лиги Онтарио, 
Хоккейной лиги восточного побережья и АХЛ. У Гордеева было спортивное 
гражданство США, а учитывая, что в связи с этим он не мог играть за сборную 
России, то автоматически получал в КХЛ статус легионера. Тем не менее 
"Сибирь" заявила его на регулярный чемпионат вместе с иностранцами Энди 
Андреоффом, Тейлором Беком и Тревором Мерфи. Таким образом, 
новосибирцы нарушили действующий лимит на легионеров для российских 
клубов КХЛ, который допускает участие только трех иностранных игроков. 
 Несмотря на то что в данном случае не сработала и автоматизированная 
система проверки легитимности использования хоккеистов, КХЛ в соответствии 
с регламентом возложила всю ответственность за контроль числа легионеров на 
клуб. 
 В итоге лига наказала "Сибирь" за превышение лимита в четырех матчах, 
засчитав ей технические поражения. Так как два из них команда проиграла в 
основное время, то всего с нее сняли четыре очка. Новосибирцы подали 
апелляцию, но она была отклонена. 
 Совместная дисциплинарная палата КХЛ и Федерации хоккея России (ФХР), 
рассмотрев заявление "Сибири" об отмене решения о присуждении технических 
поражений за превышение лимита на легионеров в матчах регулярного 
чемпионата-2023/24, не удовлетворила его. Клубу уже не вернут четыре очка, 
которых ему очень не хватает в борьбе за путевку в play-off. На данный момент 
он занимает десятое место в Восточной конференции с 60 баллами, отставая от 
находящегося на границе кубковой восьмерки "Нефтехимика" как раз на четыре 
пункта. "Сибири" осталось провести в регулярке пять матчей, и у нее по 
сравнению с конкурентами, среди которых еще "Амур", меньше шансов 
пробиться в play-off. 
 Что касается Гордеева, то для него сезон в КХЛ, в котором он сыграл 42 матча 
и набрал 7 очков по системе "гол плюс пас" с показателем полезности -2, уже 
окончен.  
 Хотя ФХР уже оформила ему российское спортивное гражданство, согласно 
регламенту КХЛ, оно определяется в момент заявки игрока и не меняется до 
конца чемпионата. Поэтому клуб отпустил Гордеева в АХЛ. 
 "Ему надо играть в хоккей, а здесь он играть не может, - сказал ТАСС 
генеральный директор "Сибири" Кирилл Фастовский. - Что делать на месте 
хоккеиста? Просить клуб отпустить его - все логично. Гордеев расторгает 
контракт по собственной инициативе, права на него остаются у клуба, и мы 
заключим с ним новый контракт, который будет действовать со следующего 
сезона, когда он уже будет в статусе россиянина. Ведем переговоры по 
двухлетнему соглашению". 

https://www.kommersant.ru/doc/6508696 

К заголовкам сообщений 

Первый матч на новой "СКА Арене" 
 

В СКА заявили о мировом рекорде по зрителям на первом матче на "СКА 
Арене" (Р-Спорт, Москва, 12 февраля 2024) 

https://www.kommersant.ru/doc/6508696


 

 

Хоккейный клуб СКА провел окончательный подсчет количества посетителей 
первого официального матча в истории "СКА Арены", согласно уточненным 
данным игру в Санкт-Петербурге посетили 23 745 человек с учетом 
аккредитованных лиц, заявил РИА Новости председатель совета директоров 
петербургской команды Александр Медведев.  
СКА 11 февраля провел первый матч на "СКА Арене", разгромив в матче 
регулярного чемпионата Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) "Сочи" со 
счетом 8:1. По данным, озвученным во время третьего периода встречи, на 
матче присутствовал 21 481 зритель.  
"Сегодня подведены точные итоги того, сколько посетителей было на первом 
матче хоккейного клуба СКА на "СКА Арене". Во время третьего периода было 
объявлено число - 21 481 человек. Это число соответствует количеству 
зрителей, вошедших по билетам", - заявил Медведев.  
"При этом, в это число не вошли люди, которые были по аккредитации. Среди 
них гости и сотрудники хоккейного клуба СКА, включая жен и подруг игроков, 
гости хоккейного клуба "Сочи", аккредитованные волонтеры, работавшие на 
матче и находившиеся в овале стадиона, а также ряд других категорий, попавших 
на матч по аккредитации. Таких аккредитованных лиц вчера на матче было 2 264 
человека", - отметил председатель совета директоров СКА.  
Собеседник агентства подчеркнул, что это количество нельзя было объявить в 
третьем периоде, потому что надо было подвести итоги. "Таким образом, 
совокупное количество людей, посетивших матч, составляет 23 745 человек, что 
является абсолютным мировым рекордом. Адрес рекорда - "СКА Арена", 
проспект Гагарина, город Санкт-Петербург, Россия", - заявил Медведев.  
Предыдущий рекорд КХЛ для закрытых помещений был установлен 24 апреля 
2014 года на игре словацкого клуба "Лев" против магнитогорского "Металлурга" 
(17 073 зрителя) на пражской "O2 Арене". Ранее мировой рекорд посещаемости 
для закрытых хоккейных арен был установлен на матче регулярного чемпионата 
Национальной хоккейной лиги "Чикаго" - "Калгари" (5:2), который состоялся 4 
января 2009 года. Ту игру посетили 22 146 зрителей.  

https://rsport.ria.ru/20240212/ska-1926969893.html 

Похожие сообщения (4): 

• Sports.ru, Москва, 12 февраля 2024 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 12 февраля 2024 

К заголовкам сообщений 

Комментатор Андрей Шестаков: Чувствовалась зависть московских 
коллег по поводу "СКА Арены". (Спорт день за днем (sportsdaily.ru), Санкт-
Петербург, 12 февраля 2024) 
Первый матч СКА на новой арене ожидаемо принес новый рекорд посещаемости 
в КХЛ. 21481 зритель наблюдали, как команда Романа Ротенберга разгромила 
"Сочи" со счетом 8:1. Те, кто не попал на "СКА Арену", могли посмотреть этот 
матч на питерском канале "78" с комментарием Андрея Шестакова.  
Для него это тоже был дебют на новой арене. Корреспондент "Спорт День за 
Днем" позвонил 68-летнему комментатору, которого считают голосом СКА, чтобы 
узнать, как он провел репортаж с самой большой ледовой арены мира. 
- Прекрасно работалось! У меня там не кабина, а царские хоромы (улыбается). 
Наверное, три на восемь метров, - начал разговор Андрей Шестаков. - Еще на 
стадии строительства мне говорили, что кабина вроде бы на шестерых. Шесть 
вряд ли поместится. Там проблема другая - если рядом будут работать 

https://rsport.ria.ru/20240212/ska-1926969893.html
https://www.sports.ru/hockey/1115837410-aleksandr-medvedev-zayavil-chto-23-745-chelovek-posetili-match-ska.html
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2016174_Na_matche_SKA__Sochi_v_obshhej_slozhnosti_bylo_23_745_chelovek_Eto_absolutnyj_rekord_mira__Medvedev


 

 

комментаторы, нужны перегородки, чтобы звук в микрофон не лез. Но я вчера 
был один.  
- И как впечатления?  
 - Кабина чуть-чуть пониже, чем в Ледовом. Понятно, что видно лучше. Все 
просто идеально. 
- Вам раньше приходилось работать на такой большой арене?  
 - Нет, конечно! У меня самой большой ареной был Ледовый дворец (смеется). Я 
работал в Гетеборге на чемпионате мира - там 12 тысяч.  
- Один из моих коллег сказал, что судя по телевизионной картинке, камеры на 
"СКА Арене" стоят высоковато.  
 - Тут уже ничего не сделаешь. Есть специальная площадка для камер, которые 
как раз были надо мной. Обычно камеры подо мной, как в Ледовом. Там стояли 
камеры, потом шли ложи, дальше сектор и только потом была моя кабина.  
- Сейчас более удобно?  
 - Мне да. Я смотрел повторы. Мне не показалось, что высоко камеры. Абсолютно 
комфортная картинка. Я бы сразу заметил, что сложнее номера увидеть или еще 
что-то.  
- На медиакуб вам было удобно смотреть?  
 - Непривычно. Я привык, что посмотрел вправо, посмотрел влево... Увидел счет, 
соотношение бросков. А здесь надо было поднимать голову наверх. Просто к 
этому надо привыкнуть.  
- Вы почувствовали, что стало больше шума? Все-таки "СКА Арена" вмещает на 
9 тысяч больше, чем Ледовый дворец.  
 - Конечно, шума стало больше. Я вчера пожалел только об одном моменте. 
Очень уважаю Василия Герелло. Но мы уже привыкли слышать вторую часть 
гимна, припев, в исполнении арены. Мне было интересно, как бы это прозвучало 
в исполнении 21 тысячи. К сожалению, не получилось. Здесь было открытие, 
поэтому немного другой сценарий.  
Мне еще бросилась в глаза одна вещь. Я привык в Ледовом, что где-то были 
свободные места. Тут я посмотрел. Не увидел ни одного свободного места. 
Вообще ни одного. Смотрел на верхнюю трибуну - все места были заняты. Это 
невероятно! 
- Когда СКА начинал играть в Ледовом дворце, поначалу болельщики плохо 
ходили. Собиралось 1,5-2 тысячи на матче. А сейчас сразу ажиотаж.  
 - Плохо - это не то слово! Вообще не ходили. Там пригоняли военнослужащих, 
курсантов. Они сидели и спали во время хоккейного матча. Мне это всегда было 
смешно (смеется). 
- Раз СКА победил "Сочи" со счетом 8:1, получается адаптация хоккеистов 
прошла безболезненно?  
 - Да, хотя я считаю, что СКА еще сами пока как новички (на "СКА Арене" - "Спорт 
День за Днем"). Надо ко всему привыкнуть. Просто они еще не успели обжиться. 
Для них это такая же новая арена, как для гостей. До плей-офф, конечно, СКА 
адаптируется. Еще пять домашних матчей.  
- Как вам лед на новой арене?  
 - Это только к хоккеистам надо обращаться. На пресс-конференции Ротенберг 
сказал: хотелось, чтобы бы лед был такой же, как в Ледовом. Его команда играет 
в быстрый хоккей. Качество льда для СКА, наверное, важнее, чем для любой 
команды в КХЛ. 
- Коллеги из Москвы порадовались за вас, что вы будете постоянно работать на 
такой шикарной арене?  
 - Сделали вид, что порадовались. Конечно, зависть чувствовалась. 
- Да вы что?!  



 

 

 - Они это скрывали. Но зависть чувствовалась. 
- А в чем? Что у них такой арены нет и не будет?  
 - Конечно! У них такого нет. Наверное, в Москве не потянуть такую арену. Это 
же такие огромные вложения. "СКА Арена" строилась к чемпионату мира, 
поэтому были определенные преференции. 
- Говорят, что нет пределу совершенства. Как вы думаете, что еще можно 
улучшить на "СКА Арене"?  
 - Сразу могу сказать: там проблемы с интернетом. Я это еще почувствовал, 
когда пришел на тестовый матч студентов. Тогда вообще не было интернета. А 
это очень важно, потому что часто хочется посмотреть параллельные матчи, 
статистику между периодами. Вчера с этим были проблемы. 
- Будем надеяться, что они разрешаться. СКА ни разу не оформлял победу в 
Кубке Гагарина в Петербурге. Как думаете, получится это сделать на "СКА 
Арене"?  
 - Кубок Гагарина на проспекте Гагарина (месторасположение "СКА Арены")! 
Думаю, что это то самое место (смеется).  

https://www.sportsdaily.ru/articles/kommentator-andrey-shestakov-chuvstvovalas-
zavist-moskovskikh-kolleg-po-povodu-ska-areny 

К заголовкам сообщений 

Добро пожаловать на арену рекордов! Как СКА вошел в историю 
мирового хоккея благодаря "СКА Арене". (Спорт день за днем 
(sportsdaily.ru), Санкт-Петербург, 12 февраля 2024) 
11 февраля в жизни хоккейного клуба СКА началась новая эпоха. С этого дня 
команда проводит свои домашние матчи на крупнейшей ледовой площадке мира 
- на "СКА Арене".  
Официально арена открылась в начале декабря, когда здесь прошел Матч звезд 
КХЛ. После этого ходило много разговоров о том, когда же сюда переедет СКА. 
Назывались разные сроки - и начало плей-офф, и даже следующий сезон. Но в 
итоге решили, что перед началом решающего этапа борьбы за Кубок Гагарина 
(который СКА, конечно же, хочет выиграть в этом сезоне) лучше провести 
"разогрев" матчами "регулярки". И начали с февральских игр, первая из которых 
была против "Сочи". 
Первое, что хотелось бы отметить касаемо новой арены, - удобную логистику 
перед матчем. Если вы не успеваете или не хотите идти пешком через парк, то 
можете доехать на бесплатном автобусе от станции метро "Парк Победы". По 
будням он начинает работу с 18:00, а по выходным - с 15:00. Найти его очень 
просто - на нем будет цифровое табло с надписью "Везу на СКА Арену". 
Отправляется он раз в 2-3 минуты, и примерно за 5-7 минут доезжает прямо до 
остановки "СКА Арена" на проспекте Юрия Гагарина. Останется лишь перейти 
через дорогу. 
СКА обещал яркую развлекательную программу на этот матч. Так и произошло. 
За два часа до начала игры болельщиков уже ждали музыканты из Street Band 
Orchestra, мастер-классы по огненным шапкам, барберы и аэрогрим на 
гироскутерах, состязания чирлидеров, детская зона, а также различные конкурсы 
с призами и подарками. 
Повод занять свои места на трибунах был уже за час до игры. С мини-концертом 
выступила музыкальная группа A'Studio, а чуть позже, под их же аккомпанемент, 
на лед вышла олимпийская чемпионка Игр 2018 года, фигуристка Алина 
Загитова. К предматчевому шоу она подготовила специальную программу (с 
небольшой импровизацией). Получилось красиво! 

https://www.sportsdaily.ru/articles/kommentator-andrey-shestakov-chuvstvovalas-zavist-moskovskikh-kolleg-po-povodu-ska-areny
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Первый матч - это всегда не только волнительно, но и торжественно. Поэтому не 
обошлось без ярких речей от высокопоставленных лиц. Перед началом игры с 
переездом на новую арену СКА поздравили президент КХЛ Алексей Морозов и 
председатель правления ПАО "Газпром" Алексей Миллер.  
"Сегодня исторический день. Первый матч регулярного чемпионата КХЛ на "СКА 
Арене". "СКА арена" - самый большой и лучший хоккейный стадион на нашей 
планете Земля. 
Сегодня мы с вами установим абсолютный мировой рекорд по посещаемости 
чисто хоккейной арены. И адрес этого рекорда - Петербург, проспект Гагарина, 
Россия. У "СКА Арены" замечательный адрес. Проспект Гагарина. Это 
символично, потому что главный трофей носит имя первого космонавта в 
истории Земли, советского космонавта Юрия Гагарина. Он сказал "Поехали!", - 
сказал Миллер.  
"Очень приятно присутствовать и поздравить всех с тем, что в Санкт-Петербурге 
появилась такая арена. У СКА большая армия болельщиков, которая будет 
заполнять дворец и поддерживать любимую команду. Отдельное спасибо хочу 
сказать Алексею Борисовичу [Миллеру] за то, что команда переехала на новую 
арену в сложное время, когда идет концовка регулярного чемпионата. 
Впереди плей-офф, только болельщики могут помочь СКА принять этот вызов и 
добиться своих целей. Хочется поблагодарить председателя совета директоров 
КХЛ Геннадия Николаевича Тимченко, который оказал всю поддержку для 
постройки такого сооружения, где мы сегодня установим рекорд", - заявил 
Морозов.  
 И рекорд действительно случился. C такой крупной ареной это было вопросом 
времени, но затягивать не стали. Уже на первый матч КХЛ в истории "СКА Арены" 
пришли 21481 человек (при вместимости в 21500) - раньше такого не было ни на 
одной закрытой ледовой площадке не только лиги, но и всего мира! Предыдущий 
рекорд КХЛ держался почти 10 лет, когда на четвертом матче финала Кубка 
Гагарина-2014 "Лев" Прага - "Металлург" было 17073 зрителя. Абсолютный 
рекорд КХЛ - 67770 зрителей на матче СКА - ЦСКА в 2018 году. Но это было на 
"Газпром Арене", где прежде всего играют в футбол. 
Весомый вклад в антураж внесли и представители фанатского сектора СКА. 
После переезда из Ледового, на "СКА Арене" он показался визуально больше. В 
голове даже возникли ассоциации с фанатской трибуной на крупном футбольном 
стадионе, что лишь усиливает эффект масштабности. 
Порадовали болельщиков в этот вечер не только организаторы, но и главные 
действующие лица - хоккеисты СКА. В матче с "Сочи" случился настоящий 
праздник голов с уверенной, разгромной победой армейцев по итогу - 8:1. 
Автором первой заброшенной шайбы СКА на новой арене стал нападающий 
Сергей Толчинский.  
После матча атмосферу "СКА Арены" оценил главный тренер СКА Роман 
Ротенберг:  
"Все вместе мы вошли в историю мирового хоккея, установили рекорд. Огромная 
благодарность всем. В первую очередь - нашим болельщикам, которые ходят на 
наши игры. 
Сегодняшняя игра была эмоционально непростой для наших ребят. Полные 
трибуны. Задачи поставлены самые серьезные. Ребята молодцы, выдержали 
натиск, забили хорошие голы. Думаю, все болельщики порадовались 
сегодняшней игре. Каждому болельщику желаю посетить нашу арену, потому что 
это непередаваемые ощущения - именно находясь здесь на арене. Всех 
приглашаю на наши игры! 



 

 

Здесь очень много деталей, чтобы арена была комфортной для каждого 
болельщика, где бы он не сидел - рядом с нашей лавкой или на самом верху. Я 
сам был наверху - оттуда все прекрасно видно. Замечательная звукоизоляция, 
вовлечение в игру - то, что нам и нужно", - сказал Ротенберг.  
Игроки тоже остались в восторге от новой арены. В частности, вратарь СКА 
Никита Серебряков, с которым мне удалось пообщаться в раздевалке после 
игры. Он нескромно назвал новую арену восьмым чудом света: 
"Отличные эмоции. Потрясающая атмосфера. Снимаю шляпу и говорю огромное 
спасибо ребятам, которые за две недели сделали здесь, как мне кажется, 
восьмое чудо света. Из Ледового в Ледовый переехали. Они проделали 
колоссальную работу, чтобы здесь было уютно, как дома", - сказал Серебряков.  
Что еще сказал Серебряков после матча СКА - "Сочи"  
 От себя могу добавить, что переезд удался на славу. Видно, что была проделана 
огромная работа по созданию максимального удобства для каждого зрителя. И 
не только для зрителя - сами хоккеисты тоже довольны инфраструктурой, что 
немаловажно. И даже с позиции журналиста отмечу удобный сектор для СМИ с 
отличным обзором на ледовую площадку, а также просторный пресс-центр и зал 
для пресс-конференций. 
Конечно, новое всегда притягивает и вызывает интерес, но я уверен, что "СКА 
Арена" станет центром притяжения хоккейных (и не только) болельщиков Санкт-
Петербурга и других регионов на долгие годы. У нее есть для этого примерно 
все. 

https://www.sportsdaily.ru/articles/dobro-pozhalovat-na-arenu-rekordov-kak-ska-
voshel-v-istoriyu-mirovogo-khokkeya-blagodarya-ska-arene 

К заголовкам сообщений 

Федотов назвал "СКА Арену" топ-1 в мире. (Спорт день за днем 
(sportsdaily.ru), Санкт-Петербург, 12 февраля 2024) 
Защитник СКА Максим Федотов поделился с корреспондентом "Спорт День за 
Днем" Максимом Сутченко эмоциями от первого матча армейцев на "СКА Арене".  
СКА на новой арене разгромил "Сочи" со счетом 8:1. Матч собрал рекордное в 
истории КХЛ число зрителей - 21 481. Вместимость "СКА Арены" составляет 
21500 зрителей. 
 - Только положительные эмоции от первой игры на "СКА Арене". Сейчас это топ-
1 арена в мире. Большая честь, что мы здесь играем, - сказал Федотов. 
 - С какими чувствами выходили на лед? Было ли волнение? 
 - Нет. Выходили как обычно. Было интересно, сколько придет болельщиков. В 
итоге был установлен рекорд. Сегодня нам надо было выиграть. И мы это 
сделали. 
 - СКА забросил первую шайбу на 40-й секунде. Привыкать долго к арене не 
пришлось? 
 - Это хоккей. Можно и за секунду забить. Хорошо, что забили сразу.  
 - В третьем периоде СКА забросил 5 шайб. Уже полностью обжились на новой 
арене? 
 - Уже спокойно играли. Добивали соперника до конца. 
 - Как в целом оцените "СКА Арену"? 
 - Все на высшем уровне. Много комнат, еще до конца не определились, куда 
вообще идти. Знаем только, где раздевалка. Она, конечно, большая. Все 
устраивает, все красиво.  
 - Смогли ли прочувствовать ту атмосферу, которая была на "СКА Арене"? 
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 - Конечно. Очень громко было. Болельщики были позитивными. Мне это очень 
понравилось. 
Хорошо, что сейчас переехали на новую арену, чтобы уже спокойно 
подготовиться к плей-офф, - отметил Федотов.  

https://www.sportsdaily.ru/news/fedotov-nazval-ska-arenu-top-1-v-mire 

К заголовкам сообщений 

Терещенко: таких арен, как у СКА, должно быть больше в России (RT 
(russian.rt.com), Москва, 12 февраля 2024) 
Трехкратный чемпион мира по хоккею Алексей Терещенко считает, что в России 
должно появляться больше современных хоккейных и футбольных площадок. 
Накануне состоялся первый матч на "СКА Арене", которую посетил 21 481 
зритель. 
 "Считаю, что таких арен, как у СКА, должно быть больше в нашей стране, как и 
крытых футбольных стадионов. Нужно повышать функциональность и качество 
внутренней инфраструктуры для хорошей работы хоккеистов. Тут не должно 
быть упущенных мелочей. Сейчас подобными аренами могут также похвастаться 
"Авангард" и московское "Динамо", - заявил Терещенко RT. 
Ранее первый матч на "СКА Арене" в Санкт Петербурге установил мировой 
рекорд посещаемости для хоккейных стадионов. 

https://russian.rt.com/sport/news/1271790-tereschenko-arena-ska-rossiya 

Похожие сообщения (4): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 12 февраля 2024 

• News.sportbox.ru, Москва, 12 февраля 2024 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 12 февраля 2024 

К заголовкам сообщений 

Александр Кадейкин: "Сумасшедшая арена, сумасшедшая атмосфера" 
(Охтинский пресс-центр (ohtapress.ru), Санкт-Петербург, 12 февраля 2024) 
Впечатлениями от первого матча на СКА-арене с корреспондентом Охтинского 
пресс-центра поделился нападающий СКА Александр Кадейкин.  
- Хороший счет, хорошая победа. Думаю, болельщики получили удовольствие от 
игры. Первый матч на новой арене завершился со счетом 8:1 - мы сделали 
хороший задел на будущее. У всех отличное настроение. 
 - Нельзя не спросить о впечатлениях от игры на новой арене. 
 - Сумасшедшая арена, сумасшедшая атмосфера. Думаю, ни у кого язык не 
повернется сказать что-то не восхищенное. Арена так спроектирована, что нам 
со льда виден только первый ярус и нет ощущения, что где-то высоко тоже сидят 
люди. Несмотря на то, что арена большая, она довольно уютная. Акустика 
хорошая, первые ряды начинаются совсем рядом с бортами, поэтому зрители 
совсем рядом. - В первой половине сезона, отвечая на вопросы журналистов 
после матча, Вы особо отмечали важность качества игры. В чем оно заключается 
по-Вашему и как добиваетесь его Вы? 
 - Качество игры зависит от множества аспектов: создание моментов, контроль 
игрового ритма, контроль шайбы, преимущество по моментам. Осенью были 
матчи, когда мы по количеству моментов в два раза переигрывали соперника, но 
уступали в счете. Лично для меня качество игры - это выполнение игрового 
задания, безупречная игра в обороне, быстрый переход из обороны в атаку, 
создание голевых моментов и их завершение. 
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 - У Вас третий в СКА показатель выигранных вбрасываний. Довольны ли Вы 
этим? 
 - Стараюсь не придавать этому слишком большого значения. Знаю, что этот 
показатель находится в привычных для меня границах (около 58%). Не сижу 
после каждого матча и не подсчитываю, сколько у меня вбрасываний. - Не так 
давно в "Салавате" у Вас был наилучший показатель полезности, а сейчас 
почему-то -3. 
 - Так получилось с начала сезона, когда у нас не все удавалось. Что ж, есть в 
чем добавлять! (улыбается)  
 - Какие задачи у Вас при игре в большинстве? Выиграть вбрасывание? 
 - Да, поскольку я центральный нападающий, то сначала вбрасывание. Будучи 
габаритным игроком, должен действовать на пятаке, забрать подборы, добить, 
выиграть борьбу. 

https://ohtapress.ru/2024/02/12/kadeykin/ 

К заголовкам сообщений 

Нападающий СКА Воробьев - о матче на новой арене: "Поначалу было 
волнение" (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 13 февраля 2024) 
Нападающий СКА Михаил Воробьев считает, что волнение, связанное с первым 
матчем на "СКА Арене", мешало хоккеистам команды на первых минутах игры 
ФОНБЕТ Чемпионата КХЛ против "Сочи" (8:1). 
"Поначалу было волнение все равно. Такая большая арена, столько зрителей 
пришло... А потом, когда началась игра и трибуны погнали нас вперед, будто 
оковы спали. Забили, игра пошла. Думаю, это значимая дата в истории СКА. Все 
запомнят матч - не только игроки, но и зрители, судьи, высокие гости. Все вошли 
в историю. Нам главное, чтобы наши болельщики приходили и поддерживали 
нас. Чем больше их будет, тем лучше. Мы всегда стараемся их радовать. Нам 
без разницы, где играть перед своими болельщиками, главное, приносить им 
хорошие эмоции". 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/napadayuschiy-ska-mihail-vorobev-
podelilsya-mneniem-o-ska-arene-2178630/ 

К заголовкам сообщений 

Рыбин - о "СКА Арене": на такие дворцы приятно смотреть (RT 
(russian.rt.com), Москва, 12 февраля 2024) 
Бывший хоккеист "Спартака" и СКА Максим Рыбин высказал свое мнение о новой 
"СКА Арене" в Санкт-Петербурге. 
 "С одной стороны, такие арены - достаточно дорогое удовольствие, чтобы 
открывать их по всей стране. Но, естественно, на них будет совершенно другая 
картинка с матчей. На подобные дворцы, как в Санкт-Петербурге и Омске, 
приятно смотреть. Там все очень грамотно просчитано вплоть до раздевалок, 
тренажерных залов и комнат медперсонала. Все сделано на высшем уровне и 
очень круто. 
Повлияет ли новая арена на постоянную посещаемость игр СКА? Чтобы 
избежать этого, нужна определенная система. Представьте себе обычную семью 
из трех человек. Они ведь захотят что-то поесть и попить. Посещение матча не 
должно стать для них супердорогим удовольствием, чтобы не потерять 
постоянных зрителей в их лице. Билеты следует продавать дешевле, возможно, 
установить систему скидок для детей. Но конкретно в СКА способны все 
продумать. Там очень хорошо развит клубный менеджмент, и болельщики 
непременно будут приходить на их матчи", - заявил Рыбин RT. 

https://ohtapress.ru/2024/02/12/kadeykin/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/napadayuschiy-ska-mihail-vorobev-podelilsya-mneniem-o-ska-arene-2178630/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/napadayuschiy-ska-mihail-vorobev-podelilsya-mneniem-o-ska-arene-2178630/


 

 

Экс-хоккеист также призвал не оставлять без внимания существующие 
проблемы в детско-юношеском хоккее. 
"Не стоит забывать и про детей, нужно строить и для них, инспектировать уже 
имеющиеся объекты. Ведь, честно говоря, не все они находятся в 
удовлетворительном состоянии. Некоторые талантливые ребята из-за этого и 
уезжают, стремясь к хорошим условиям. Хоккейная амуниция также сейчас не из 
дешевых, и не все могут себе ее позволить", - добавил он. 
Ранее сообщалось, что первый матч на "СКА Арене" установил рекорд 
посещаемости для хоккейных стадионов. 

https://russian.rt.com/sport/news/1271857-rybin-ska-arena-mnenie-hokkei 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 12 февраля 2024 

К заголовкам сообщений 

СКА поставил рекорд и открыл новую эпоху в российском хоккее 
(Комсомольская правда (kp.ru), Москва, 12 февраля 2024) 
В первом матче СКА на новой арене установлен мировой рекорд посещаемости  
Как бы ни завершился текущий сезон Континентальной хоккейной лиги, этот 
чемпионат уже стал историческим. Мы стали свидетелями рождения новой эпохи 
отечественного хоккея: СКА провел свой первый матч на самой большой 
ледовой арене мира, с ходу собрав аншлаг - 21 481 зритель. Петербургский клуб, 
идущий на первом месте в турнирной таблице, в очередной раз 
продемонстрировал, что является лидером еще и в сфере раскрутки и 
популяризации хоккея. 
Арена была нужна 
"СКА-Арена" должна была показать всему миру, что возводимые в России новые 
спортивные объекты предназначены не только для проведения крупнейших 
мировых соревнований, а в первую очередь для развития спорта внутри страны. 
11 февраля 2024 года питерские армейцы установили мировой рекорд 
посещаемости. Традиции болеть за "шайбу" всей страной насчитывают уже 
много десятилетий. Мы все помним великие победы сборной СССР на 
Олимпиадах и чемпионатах мира, Суперсерию-1972 и последующие матчи 
против заокеанских профессионалов. И сейчас видно, как велик потенциал роста 
интереса современной России к хоккею.  
Но даже среди развивающихся по всей стране центров хоккея Санкт-Петербург 
стоит особняком. Меньше двух десятилетий понадобилось клубу СКА, чтобы 
вызвать взрывной рост интереса к хоккею в Северной столице. Это воплощается 
во всем: массовый приток юных игроков в детские школы и академии, вертикаль 
молодежных команд, где готовят будущих звезд. И, конечно, традиции ходить на 
СКА семьями, собирать аншлаги на каждой домашней игре команды. Проблема 
лишнего билетика - это тоже традиция хоккейного Петербурга. Наверное, 
поэтому именно городу на Неве и нужна была такая арена. Самая большая в 
мире. 
На месте новой арены СКА бился с будущим клубом Овечкина 
Само место, где сейчас красуется новая "СКА Арена", пропитано спортивной 
историей. На его месте стоял СКК (спортивно-концертный комплекс). Место для 
города знаковое. Хорошо, что здесь построили не очередной жилой комплекс, а 
именно спортивный объект, который достойно заменит своего предшественника 
и сделает невозможным чувство горькой ностальгии. 
Переехав в новый дом, СКА в каком-то смысле вернулся к своим истокам. Потому 
как когда-то, в далеком сезоне-1986/87, команда провела часть матчей 

https://russian.rt.com/sport/news/1271857-rybin-ska-arena-mnenie-hokkei
https://allhockey.ru/news/show/507010-Rybin_o_SKA_Arene_na_takie_dvorcy_priyatno_smotret


 

 

бронзового сезона в СКК - и достойно сражалась с сильнейшими командами 
мира той эпохи. Ведь кроме непобедимого советского ЦСКА в гости к невским 
армейцам приезжал из-за океана звездный тогда "Вашингтон". 
Северную столицу не удивить матчами самого высокого уровня, а болельщиков 
- событиями мирового масштаба. Но важны не только потенциал и амбиции, а 
еще и качество работы. Если упустить какие-то небольшие, но важные детали, 
спортивный праздник может быть подпорчен. СКА подошел к организации 
первого матча на новой арене с максимальной ответственностью, учтя и 
нивелировав все риски. 
В самых разных городах болельщики не очень любят процедуру прохода на 
арену, ворча по поводу досмотров и очередей. Питерский клуб сработал на 
опережение, сняв все поводы для недовольства. Чтобы сделать максимально 
комфортным путь от метро, для зрителей запустили шаттлы с интервалом в 2-3 
минуты. Для пропуска многотысячной массы гостей организовали сразу шесть 
входных групп (не считая отдельного входа для ВИП-персон). В итоге проблем с 
проходом не возникло. 
При этом клуб просил болельщиков прибыть на арену пораньше. Но 
подразумевалось отнюдь не стояние в очередях - а куда более приятный 
сюрприз. СКА подготовил грандиозное предматчевое шоу, начав его за два часа 
(!) до стартового свистка. Армейцы пригласили выступить одну из самых 
популярных российских групп - "А-студио". Также зрителей ждали выступление 
Алины Загитовой, мировой звезды фигурного катания, и уникальный световой 
перформанс. 
По аналогии с футбольными стадионами, перед ареной был организован фан-
променад для зрителей, где каждый смог найти занятие по душе: аттракционы, 
конкурсы, выступление диджея и многое другое 
Перед игрой состоялась торжественная церемония открытия нового дворца. Во 
время приветственной речи председатель правления директоров ПАО "Газпром" 
Алексей Миллер назвал "СКА Арену" не только самым большим, но и лучшим 
хоккейным стадионом мира. А еще провел символичную параллель с 
местоположением нового дома команды - ведь она находится на проспекте 
Гагарина. А имя первого космонавта носит и самый почетный трофей КХЛ. 
Мировой рекорд 
На первой игре "армейцев" в новой арене был установлен мировой рекорд 
посещаемости хоккейных матчей. Ранее он принадлежал клубу НХЛ "Монреаль 
Канадинкс", который стабильно собирает в своем "Белл Центре" по 21105 
зрителей. В Петербурге арена больше и первый же аншлаг на ней автоматически 
стал мировым достижением для чисто хоккейных арен. Просто запомните или 
запишите для истории: 21 481 зритель. 
"СКА Арена" еще с момента проектировки позиционировалась как самый 
высокий стадион в мире. Конечно, журналисты и эксперты опасались, что обзор 
с самых верхних трибун будет не идеальный. Но в итоге, как могли своими 
глазами увидеть болельщики, хоккей с любой точки виден отлично. Понятно, что 
подобная проблема возникает довольно часто, когда в эксплуатацию вводят 
новую арену. Но здесь история иная. К тому же каждый болельщик, пусть и на 
самых верхних рядах, не испытал проблем в перерывах матча.  
Удобный вход-выход на трибуны позволили максимально комфортно проводить 
время в перерывах игры. Тем более, что просторное фойе - еще одно из 
преимуществ арены - вместило и игровые зоны, и креативные развлечения 
(можно доже было сделать прическу в стиле СКА), и шоу "СКА Систерс", и 
выездной клубный музей. И это только малая часть развлечений. 
Девять шайб при мировом рекорде и новое достижение СКА 



 

 

Наверняка, на игроков и тренеров новая арена произвела неизгладимое 
впечатление. Но сочинцев, как и петербургскую команду, вряд ли можно сильно 
удивить масштабными хоккейными стадионами. "Сочи", как известно, в качестве 
домашней арены используют "Большой", воздвигнутый в главном курортном 
городе страны аккурат к Олипиаде-2014. Теперь вот им выпала честь первым из 
клубов-соперников СКА сыграть на льду самой большой хоккейной арены мира, 
да еще и в историческом матче, прикоснувшись к мировому рекорду. 
Как водится в таких играх каждый ищет и обязательно найдет свою интригу. Мы 
же следили за тем, кто станет автором первой шайбы на льду нового 
спортсооружения. Если руководствоваться справедливостью, то, конечно же, ее 
должны были забросить хоккеисты СКА. Интрига в итоге жила недолго. 
Толчинский, которому недавно не самым чистым приемом едва не организовали 
досрочный отпуск-больничный, оказался таи где надо: Бердин потерял ворота, 
не просчитав траекторию, и форвард питерцев вписал свое имя в историю. 
Вообще, эмоции на таких матчах - вещь непередаваемая. Да, ты смотришь 
хоккей с трибун, среди огромного количества зрителей. Вроде все как обычно, но 
вот точно выразить мысли не получается. Это непередаваемо. Почему? Потому 
что такое надо увидеть, почувствовать самому. Даже если открыть посты 
вездесущих корреспондентов телеграмм-каналов, субъективные брюзжания 
тонут в море позитива о том, как круто было в этот вечер на самой большой арене 
мира. 
Что до игры, сочинцев сложно назвать статистами, но уже в первом периоде 
Бердин "наелся". И если бы не вратарь "Сочи", гости могли "зачехлиться" уже по 
итогам первых двадцати минут встречи. Класс хозяев льда сказывался в 
подавляющем большинстве моментов. И нет ничего удивительного, что 
итоговые 8:1 зафиксировали разгромную победу СКА. Самое то для 
исторического вечера в Санкт-Петербурге. Кстати, попутно "армейцы" с Невы 
показали еще одно впечатляющее достижение: команда в седьмой раз в истории 
КХЛ забросил более двухсот шайб за один регулярный чемпионат. 
"СКА Арена", которую построили в Санкт-Петербурге, должна была стать домом 
для очередного чемпионата мира. Но сегодня мировой хоккей, как почти весь 
спорт, решил отвернуться от России. Но кто от этого потерял? Уж точно не мы с 
вами, друзья! Потерял спорт, потому как на этом льду, при полных трибунах 
чемпионат мира мог и должен был получиться незабываемым, если не лучшим. 
Теперь пусть завидуют. А у хоккейной России все равно появилось новое 
уникальное спортивное сооружение, которое, несмотря ни на что, готово 
принимать матчи очень сильного турнира - чемпионата России по хоккею. Да еще 
и быть домом команды, способной ставить рекорды - петербургского СКА 
Справка. "СКА Арена" 
"СКА Арена" - самый современный и самый большой хоккейный стадион в мире. 
Вмещает 21500 зрителей. 
Построен за три года - с осени 2020-го по осень 2023-го. 
В оформлении "СКА Арены" содержится множество отсылок к советскому 
конструктивизму и авангардизму (проект Башни Татлина в Ленинграде, плакаты 
Эль Лисицкого) и стилю катания первого российского чемпиона Олимпиады по 
фигурному катанию (Лондон-1908) Николая Панина-Коломенкина. 
На месте СКА Арены раньше размещался СКК, где "Зенит" впервые стал 
чемпионом СССР, а СКА провел часть матчей бронзового сезона 1986/87 и 
достойно сражался с сильнейшими командами мира 1980-х годов (ЦСКА в 
рамках чемпионата мира, "Вашингтон" - в рамках Суперсерии клубов СССР и 
НХЛ).  



 

 

https://www.kp.ru/sports/hokkej/ska-postavil-rekord-i-otkryl-novuyu-epohu-v-
rossijskom-hokkee/ 

К заголовкам сообщений 

КХЛ как организация 
 

Плющев объяснил решение ФХР по лимиту интересами российского 
хоккея (Р-Спорт, Москва, 12 февраля 2024) 
Бывший главный тренер сборной России Владимир Плющев заявил РИА 
Новости, что тренерский совет Федерации хоккея России (ФХР) действовал в 
интересах российских игроков, выступив против смягчения лимита на легионеров 
в Континентальной хоккейной лиге (КХЛ).  
В понедельник тренерский совет ФХР опубликовал заявление, в котором не 
поддержал решение большинства клубов КХЛ увеличить лимит на легионеров с 
трех до пяти игроков.  
"Есть две позиции, которые однозначно не согласуются друг с другом. При этом 
обе в целом логичны. КХЛ или даже точнее большинство клубов КХЛ просит 
смягчить лимит, что говорит о недостатке местных игроков соответствующего 
качества. Хотя хочется задать вопрос - а чем занимаются наши академии, куда 
вкладываются серьезные средства? Тогда как в ФХР понимают - чем больше 
легионеров, тем меньше шансов у молодых российских хоккеистов. Одни 
действуют в интересах коммерческих клубов, другие - в интересах нашего хоккея. 
Не знаю, кто окажется сильнее и чем завершится история с лимитом. Тут 
наверняка включатся связи, лоббирование и так далее. Но нам надо 
определиться, в какую стороны мы двигаемся", - сказал Плющев.  
Ранее КХЛ обратилась в Минспорт России с предложением об увеличении 
лимита на иностранных спортсменов. В ФХР отметили, что КХЛ ссылается на 
позицию хоккейных клубов по итогам проведенного среди них опроса, при этом, 
как считает федерация, обоснования и подтверждения необходимости 
увеличения лимита не предоставлены.  

https://rsport.ria.ru/20240212/plyuschev-1926957413.html 

Похожие сообщения (3): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 12 февраля 2024 

• Чемпионат.com  , Москва, 12 февраля 2024 

• Sports.ru, Москва, 12 февраля 2024 

К заголовкам сообщений 

Генеральный директор "Салавата Юлаева" призвал увеличить лимит на 
легионеров в КХЛ (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 12 февраля 2024) 
Генеральный директор "Салавата Юлаева" призвал увеличить лимит на 
легионеров в КХЛ  
Генеральный директор "Салавата Юлаева" Ринат Баширов через шутку 
выступил в поддержку идеи увеличения лимита на легионеров в КХЛ. 
Ранее в понедельник стало известно, что тренерский совет Федерации хоккея 
России (ФХР) единогласно выступил против увеличения лимита на легионеров в 
российских клубах. 
 - Экспертный Совет ТГ-канала "Ярмарка меда" единогласно проголосовал за 
увеличение лимита на легионеров, - написал Баширов в своем Telegram-канале 
"Ярмарка меда".  

https://www.kp.ru/sports/hokkej/ska-postavil-rekord-i-otkryl-novuyu-epohu-v-rossijskom-hokkee/
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https://www.championat.com/hockey/news-5432274-plyuschev-v-fhr-ponimayut-chem-bolshe-legionerov-tem-menshe-shansov-u-rossijskih-hokkeistov.html
https://www.sports.ru/hockey/1115837362-plyushhev-o-limite-odni-dejstvuyut-v-interesax-kommercheskix-klubov.html


 

 

С сезона-2023/24 российские команды КХЛ могут вносить в заявку на матчи не 
более трех иностранцев. КХЛ обратилась в Минспорт России с предложением об 
увеличении лимита на иностранных спортсменов. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2016135_Generalnyj_direktor_Salavata_J
ulajeva_prizval_uvelichit_limit_na_legionerov_v_KKhL 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 12 февраля 2024 

• Чемпионат.com, Москва, 12 февраля 2024 

К заголовкам сообщений 

"Норильск" рассматривает возможность подачи заявки на участие в КХЛ в 
сезоне-2024/25 (Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 12 февраля 2024) 
Как стало известно Metaratings.ru, хоккейный клуб "Норильск" рассматривает 
возможность подачи заявки на участие в КХЛ в сезоне-2024/25.  
В данный момент "Норильск" выступает во Всероссийской хоккейной лиге. 
Команда проводит свой дебютный сезон в ВХЛ. 
После 53 матчей регулярного чемпионата PARI ВХЛ "Норильск" занимает 18-е 
место в общей таблице.  
В составе норильчан выступают такие известные по КХЛ игроки, как Михаил 
Варнаков, Богдан Потехин, Вячеслав Литовченко и Владислав Калетник. 
Главным тренером "Норильска" является Айдар Мусакаев. 
"Норильск" является самым северным хоккейным клубом мира. Генеральным 
спонсором клуба является компания "Норильский никель", а владельцем - 
Владимир Потанин. 

https://metaratings.ru/news/norilsk-rassmatrivaet-vozmozhnost-podachi-zayavki-na-
uchastie-v-kkhl-v-sezone-2024-25-333611/ 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 12 февраля 2024 

• Sports.ru, Москва, 12 февраля 2024 

К заголовкам сообщений 

Семен Дер-Аргучинцев: "Мне очень нравится играть в "Тракторе" и в КХЛ, 
кайфую в каждом матче. Ко всему приходится привыкать, когда много 
отыграл за океаном" (Sports.ru, Москва, 12 февраля 2024) 
Семен Дер-Аргучинцев высказался об игре в КХЛ.  
- Это ваш первый полноценный сезон в КХЛ. Насколько довольны регулярным 
чемпионатом, который близится к завершению?  
- В целом хороший сезон. Мне очень нравится играть в "Тракторе" и в КХЛ, я 
кайфую в каждом матче и дома, и на выезде. Команда показывает интересный 
хоккей и подходит к плей-офф в хорошей форме. А от себя всегда ожидаешь 
большего: какие-то игры получаются, какие-то - нет. 
- Правы те люди, которые говорят, что после возвращения из Северной Америки 
нужно время на адаптацию?  
- Да, все равно перестраиваешься, и, наверное, я еще не полностью 
перестроился. Когда чувствуешь себя комфортно в лиге, каждый матч играешь 
на своем уровне. В этом сезоне у меня получается волнами: какая-то игра - 
хорошо, какая-то - не очень. Во второй половине чемпионата стало уже больше 
стабильности, и, на мой взгляд, это самое важное. 
- К чему именно приходится привыкать? К стилю игры?  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2016135_Generalnyj_direktor_Salavata_Julajeva_prizval_uvelichit_limit_na_legionerov_v_KKhL
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2016135_Generalnyj_direktor_Salavata_Julajeva_prizval_uvelichit_limit_na_legionerov_v_KKhL
https://allhockey.ru/news/show/507051-Bashirov_ekspertnyj_sovet_kanala_Yarmarka_meda_vystupil_za_uvelichenie_limita
https://www.championat.com/hockey/news-5432202-genmenedzher-salavata-sarkasticheski-otreagiroval-na-reshenie-fhr-po-limitu-na-legionerov.html
https://metaratings.ru/news/norilsk-rassmatrivaet-vozmozhnost-podachi-zayavki-na-uchastie-v-kkhl-v-sezone-2024-25-333611/
https://metaratings.ru/news/norilsk-rassmatrivaet-vozmozhnost-podachi-zayavki-na-uchastie-v-kkhl-v-sezone-2024-25-333611/
https://allhockey.ru/news/show/507088-Noril_sk_rassmatrivaet_vozmozhnost_podachi_zayavki_na_vstuplenie_v_KHL
https://www.sports.ru/hockey/1115837375-norilsk-rassmatrivaet-vozmozhnost-podachi-zayavki-na-vstuplenie-v-kxl.html


 

 

- Ко всему, особенно когда ты много отыграл за океаном, - сказал нападающий 
"Трактора".  

https://www.sports.ru/hockey/1115835928-semen-der-arguchinczev-mne-ochen-
nravitsya-igrat-v-traktore-i-v-kxl-ka.html 

К заголовкам сообщений 

"Не каждый хоккеист доходит до таких высот". Соркин - о 500 очках 
Плотникова в КХЛ (Чемпионат.com, Москва, 12 февраля 2024) 
23-летний российский нападающий московского ЦСКА Максим Соркин 
прокомментировал покорение отметки в 500 набранных очков в КХЛ своим 
одноклубником Сергеем Плотниковым а также высказался о прошедшей 
выездной игре регулярного чемпионата КХЛ с "Витязем" (5:1). 
"Это такая серьезная отметка, 500 очков в КХЛ. Не каждый хоккеист доходит до 
таких высот. Тем более у него долго не получалось набрать этот результативный 
балл. Наконец-то он преодолел эту отметку. Только поздравления Сергею. 
В Балашихе получилась хорошая игра. "Витязь" активно начал матч, немного 
тяжело вошли. В нужные моменты Ваня Федотов подтащил нас, дал воздух, 
время зайти в игру. А дальше уже забили свои моменты, голы хорошие 
получились", - приводит слова Соркина пресс-служба армейцев на официальном 
сайте клуба. 
Напомним, Плотников стал лишь шестым игроком с 500 (215+285) очками за 
карьеру в КХЛ. Аналогичным достижением могут похвастаться Сергей Мозякин 
(928), Вадим Шипачев (915), Александр Радулов (694), Данис Зарипов (685), 
Никита Гусев (590), Найджел Доус (550) и Сергей Широков (509). 

https://www.championat.com/hockey/news-5431834-ne-kazhdyj-hokkeist-dohodit-do-
takih-vysot-sorkin-o-500-ochkah-plotnikova-v-khl.html 

К заголовкам сообщений 

"Адмирал" сыграет в форме с азиатскими мотивами. (Спорт день за днем 
(sportsdaily.ru), Санкт-Петербург, 12 февраля 2024) 
Хоккейный "Адмирал" проведет оставшиеся домашние матчи регулярного 
чемпионата КХЛ в азиатском стиле. В честь празднования восточного Нового 
года владивостокский клуб презентует новую игровую форму и порадует 
болельщиков яркими и запоминающимися активностями.  
"Адмиралу" осталось провести дома четыре встречи - против "Барыса" (13 и 14 
февраля) и "Трактора" (16 и 18 февраля). Финальная серия домашних матчей 
совпадает по датам с восточными празднованиями Нового года, которые в 2024 
году проходят в феврале. Китайский Новый год отмечается с 10 по 24 февраля.  
"Адмирал" сыграет в предстоящих матчах в форме с отсылками к азиатской 
культуре, не чужой для Дальневосточного региона.  
Дизайн экипировки разработан при поддержке партнера "Адмирала", который 
привлек к созданию необычной формы дизайнера из Владивостока.  
Хоккеисты предстанут перед домашней аудиторией в джерси, выполненных в не 
типичной для КХЛ фиолетовой расцветке. В восточной культуре фиолетовый 
цвет символизирует благородство, мудрость и силу.  
Кроме того, был переработан логотип клуба: в центре обновленной эмблемы 
расположен якорь - основной элемент звезды "Адмирала", который обвивает 
главный символ 2024 года - зеленого дракона. Создатели формы также нанесли 
на игровые свитера азиатские паттерны и отразили в экипировке особенности 
Приморского края. Для полного погружения в азиатскую атмосферу партнер 

https://www.sports.ru/hockey/1115835928-semen-der-arguchinczev-mne-ochen-nravitsya-igrat-v-traktore-i-v-kxl-ka.html
https://www.sports.ru/hockey/1115835928-semen-der-arguchinczev-mne-ochen-nravitsya-igrat-v-traktore-i-v-kxl-ka.html
https://www.championat.com/hockey/news-5431834-ne-kazhdyj-hokkeist-dohodit-do-takih-vysot-sorkin-o-500-ochkah-plotnikova-v-khl.html
https://www.championat.com/hockey/news-5431834-ne-kazhdyj-hokkeist-dohodit-do-takih-vysot-sorkin-o-500-ochkah-plotnikova-v-khl.html


 

 

"Адмирала" подготовил специальную графику, которую можно будет увидеть на 
стадионе во время матча и в аккаунтах клуба в социальных сетях.  

https://www.sportsdaily.ru/news/admiral-sygraet-v-forme-s-aziatskimi-motivami 

Похожие сообщения (1): 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 12 февраля 2024 

К заголовкам сообщений 

КХЛ назвала лучших игроков недели (Р-Спорт, Москва, 12 февраля 2024) 
Вратарь хабаровского "Амура" Игорь Бобков, защитник Дамир Шарипзянов и 
нападающий Владимир Ткачев, представляющие омский "Авангард", признаны 
лучшими игроками 22-й недели регулярного чемпионата Континентальной 
хоккейной лиги (КХЛ), сообщается на официальном сайте КХЛ.  
Бобков признан лучшим вратарем недели в четвертый раз в карьере. Он 
одержал две победы в двух матчах, одну из которых - в серии буллитов. Бобков 
не пропустил ни одной шайбы, сыграв на ноль против астанинского "Барыса" 
(2:0) и тольяттинской "Лады" (1:0 Б).  
Шарипзянов стал лучшим защитником недели в пятый раз в карьере и третий раз 
в сезоне. Он сделал 8 результативных передач с показателем полезности "+3" в 
трех матчах. Также на счету защитника шесть силовых приемов и семь 
заблокированных бросков.  
Ткачев в третий раз в карьере назван лучшим нападающим недели. На счету 
форварда 8 очков (2 шайбы и 6 передач) в трех матчах. Он не завершил ни один 
из матчей с отрицательным показателем полезности при общем значении "+2". 
Кроме того, на его счету девять силовых приемов и два отбора.  
Лучшим новичком впервые в карьере признан нападающий минского "Динамо" 
Даниил Сотишвили, в активе которого 3 очка (2+1) в трех матчах. В игре против 
ЦСКА (4:1) он стал автором победной шайбы. Также на минувшей неделе сделал 
два силовых приема, заблокировал один бросок и совершил один отбор.  

https://rsport.ria.ru/20240212/kkhl_luchshie-1926820673.html 

Похожие сообщения (19): 

• News.sportbox.ru, Москва, 12 февраля 2024 

• Татар-Информ. Спорт (sport.tatar-inform.ru), Казань, 12 февраля 2024 

• Чемпионат.com, Москва, 12 февраля 2024 

• News.sportbox.ru, Москва, 12 февраля 2024 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 12 февраля 2024 

• РБК Спорт (sportrbc.ru), Москва, 12 февраля 2024 

• Sport24.ru, Москва, 12 февраля 2024 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 12 февраля 2024 

• Шайба.kz (shaiba.kz), Астана, 12 февраля 2024 

• Sports.ru, Москва, 12 февраля 2024 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 12 февраля 2024 

К заголовкам сообщений 

Голдобин обновил клубный рекорд "Спартака" по количеству голевых 
передач за сезон (Чемпионат.com, Москва, 12 февраля 2024) 
28-летний российский нападающий московского "Спартака" Николай Голдобин 
обновил один из рекордов красно-белых, отметившись голевой передачей в 
выездном матче регулярного чемпионата КХЛ с ярославским "Локомотивом" (4:1, 
идет третий период). 

https://www.sportsdaily.ru/news/admiral-sygraet-v-forme-s-aziatskimi-motivami
https://www.sport-express.ru/stavki-na-sport/news/admiral-provedet-zaklyuchitelnye-matchi-khl-v-unikalnoy-igrovoy-forme-s-otsylkami-k-aziatskoy-kulture-2178314/
https://rsport.ria.ru/20240212/kkhl_luchshie-1926820673.html
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/KHL/spbnews_NI2015991_KKhL_opredelila_luchshih_igrokov_22j_nedeli_regularnogo_chempionata
https://sport.tatar-inform.ru/news/eks-igrok-ak-barsa-priznan-lucsim-vratarem-nedeli-v-kxl-5888873
https://www.championat.com/hockey/news-5431688-khl-opredelila-luchshih-igrokov-22-j-nedeli-sezona-2023-2024.html
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/KHL/spbnews_NI2015991_KKhL_opredelila_luchshih_igrokov_22j_nedeli_regularnogo_chempionata
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2015991_KKhL_opredelila_luchshih_igrokov_22j_nedeli_regularnogo_chempionata
https://sportrbc.ru/news/65c9f1c29a7947a09c73e329
https://sport24.ru/hockey/news-620298-dva-igroka-avangarda-voshli-v-chislo-luchshikh-khokkeistov-nedeli-kkhl
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/khl-nazvala-luchshih-igrokov-nedeli-2178330/
https://shaiba.kz/news/768112
https://www.sports.ru/hockey/1115835840-tkachev-sharipzyanov-bobkov-sotishvili-luchshie-igroki-nedeli-v-kxl.html
https://www.khl.ru/news/2024/02/12/527592.html


 

 

Результативная передача на словацкого защитника "Спартака" Михала 
Чайковски стала для Голдобина 38-й в нынешнем сезоне. Это новый рекорд по 
голевым передачам для игроков "Спартака" в регулярных чемпионатах. 
Прошлым рекордсменом являлся словацкий нападающий Бранко Радивоевич 
совершивший 37 ассистов в сезоне-2009/2010. 
Напомним, в нынешнем сезоне Голдобин принял участие в 62 матчах в составе 
"Спартака", набрав 73 (35+38) очка при показателе полезности "+11". 

https://www.championat.com/hockey/news-5432170-goldobin-obnovil-klubnyj-rekord-
spartaka-po-kolichestvu-golevyh-peredach-za-sezon.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 12 февраля 2024 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: новости клубов 
 

"Сибири" не вернули очки, "Спартак" вынес "Локомотив" в гостях. Итоги 
дня в хоккее (Чемпионат.com  , Москва, 13 февраля 2024) 
Игроки юниорской сборной извинились за поведение, а тренерский совет ФХР 
проголосовал за сохранение существующего лимита в КХЛ. 
В Вашингтоне (США) на стадионе "Кэпитал Уан-Арена" состоялся матч 
регулярного чемпионата НХЛ, в котором "Вашингтон Кэпиталз" принимал 
"Ванкувер Кэнакс". Встреча завершилась победой гостей в овертайме - 3:2. Счет 
в матче был открыт уже на второй минуте встречи - отличился 33-летний 
американский форвард "столичных" Ник Дауд. К середине первой 
двадцатиминутки гости восстановили паритет усилиями Конора Гарланда. На 
экваторе встречи 38-летний российский капитан "столичных" Александр Овечкин 
вновь вывел свою команду вперед. Однако через минуту Нильс Хегландер 
сделал счет равным - 2:2. В оставшуюся вторую половину встречи зрители голов 
не увидели, командам пришлось выявить победителя за пределами основного 
времени. 
Исход встречи определил гол 30-летнего американского нападающего "Кэнакс" 
Джей Ти Миллера за пять секунд до окончания овертайма. Овечкин забил в 
пятом матче подряд впервые с марта 2021 года и сократил отставание по голам 
в истории НХЛ от Уэйна Гретцки до 59 шайб. 
Толчинский подробно рассказал о скандальном эпизоде из матча "Авангард" - 
СКА 
Нападающий СКА Сергей Толчинский дал эксклюзивное интервью обозревателю 
"Чемпионата", в котором впервые подробно рассказал о резонансном 
столкновении с Никитой Холодилиным и своем состоянии после него. 
"Сибири" отказали по запросу о возвращении четырех очков 
Совместная дисциплинарная палата КХЛ-ФХР рассмотрела заявление ХК 
"Сибирь" об отмене решения лиги о присуждении технических поражений за 
превышения лимита на легионеров в матчах регулярного чемпионата сезона-
2023/2024. 
В январе "Сибири" было засчитано четыре технических поражения за нарушения 
лимита на легионеров в первых четырех матчах регулярного чемпионата КХЛ. 
Защитник Федор Гордеев был признан четвертым легионером и не имел права 
выступать за сборную России. В четырех матчах в заявке новосибирцев было 
четыре легионера - Гордеев, Тревор Мерфи, Энди Андреофф и Тейлор Бек. 
Позднее ФХР присвоила Гордееву российское спортивное гражданство. 

https://www.championat.com/hockey/news-5432170-goldobin-obnovil-klubnyj-rekord-spartaka-po-kolichestvu-golevyh-peredach-za-sezon.html
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Согласно регламенту КХЛ спортивное гражданство игрока на сезон 
определяется в момент заявки игрока и не изменяется до конца чемпионата 
текущего сезона. По итогам разбирательства Совместная дисциплинарная 
палата КХЛ-ФХР приняла решение отказать ХК "Сибирь" в удовлетворении 
заявления. 
В текущем сезоне регулярного Фонбет Чемпионата Континентальной хоккейной 
лиги после 63 матчей "Сибирь" занимает 10-е место в таблице Восточной 
конференции и отстает от зоны плей-офф на четыре очка. До конца регулярного 
чемпионата новосибирцам осталось провести пять матчей. 
"Сибирь" расторгла контракт с Федором Гордеевым по инициативе игрока 
Пресс-служба КХЛ на официальном сайте объявила, что "Сибирь" расторгла 
контракт с 25-летним защитником Федором Гордеевым. Отмечается, что 
расторжение контракта произошло по инициативе хоккеиста. 
Примечательно, что хоккеист не появлялся в составе "Сибири" с декабря 2023 
года. Свою последнюю игру он провел 19 декабря в Тольятти с "Ладой" (2:1 ОТ). 
В нынешнем сезоне Гордеев принял участие в 42 встречах регулярного 
чемпионата КХЛ в составе "Сибири", в которых отметился двумя заброшенными 
шайбами и пятью результативными передачами при показателе полезности "-5". 
Контракт игрока с клубом был рассчитан до 30 апреля 2024 года. 
Для уроженца Омска это был дебютный сезон в КХЛ. Хоккеист имеет два 
гражданства - российское и канадское. Он длительное время выступал в 
Северной Америке, успев поиграть в ряде лиг: GTHL, OJHL, GOJHL, OHL, AHL и 
ECHL. 
ФХР и хоккеисты юниорской сборной России выступили после резонансного 
инцидента в финале Кубка Будущего 
Федерация хоккея России отреагировала на ситуацию с отказом от 
индивидуальных и командной награды хоккеистами юниорской сборной России 
U18 на церемонии награждения после поражения в финале турнира "Кубок 
Будущего - 2024" от сборной Беларуси (5:6 ОТ). 
"Федерация хоккея России выражает озабоченность эпизодом, случившимся 
после матча молодежной команды Беларуси и юниорской сборной России на 
Кубке Будущего в Минске. Мы изучаем все обстоятельства, которые привели к 
недоразумению, связанному с решением хоккеистов юниорской сборной 
оставить на льду командный и индивидуальные призы. 
ФХР отмечает, что все остальные процедуры, связанные с послематчевой 
церемонией, командой России были соблюдены: послематчевое рукопожатие и 
прослушивание гимна Республики Беларусь, а также заявляет, что не 
приветствует поведение хоккеистов юниорской сборной", - гласит заявление 
пресс-службы ФХР. 
Тренерский состав ФХР единогласно проголосовал против увеличения лимита 
на легионеров 
Тренерский совет Федерации хоккея России не поддержал идею о возвращении 
лимита в пять легионеров в Континентальной хоккейной лиге. 
"КХЛ обратилась в Минспорта России с предложением об увеличении лимита на 
иностранных спортсменов в заявке российского хоккейного клуба на матчи 
чемпионата КХЛ с трех до пяти, включая не более одного вратаря. КХЛ 
ссылается на позицию хоккейных клубов по итогам проведенного среди них 
опроса, при этом обоснования и подтверждения необходимости увеличения 
лимита не предоставлены. 
12 февраля под председательством Бориса Майорова состоялось заседание 
тренерского совета Федерации хоккея России. В ходе него был рассмотрен 
вопрос об увеличении лимита на иностранных игроков. 



 

 

Тренерский совет ФХР единогласно проголосовал против увеличения числа 
легионеров", - гласит заявление пресс-службы ФХР. 
Ранее стало известно, что за увеличение лимита проголосовали 15 из 20 
российских клубов. В лиге отметили, что "считают квоту в пять легионеров 
оптимальной для российских клубов КХЛ". 
Лучший бомбардир "Металлурга" сообщил о продлении контракта с клубом 
20-летний российский нападающий магнитогорского "Металлурга" Данила Юров 
сообщил, что в ближайшее время продлит контракт с клубом и останется в 
команде как минимум еще на один сезон. 
"Когда ждать официального подтверждения? Ну, я думаю, что в ближайшее 
время. В принципе, все детали улажены. Можно сказать, что я остаюсь", - сказал 
Юров в эфире программы "Это хоккей, брат!" на YouTube. 
Напомним, в нынешнем сезоне Юров принял участие в 56 матчах регулярного 
чемпионата КХЛ в составе "Металлурга", в которых отметился 47 (21+26) 
результативными действиями при показателе полезности "+20". Всего в КХЛ на 
его счету 190 встреч и 62 (29+33) очка. Его действующий контракт с клубом 
рассчитан до 30 апреля 2024 года. 
В 2022 году Юров был выбран на драфте НХЛ клубом "Миннесота Уайлд" в 
первом раунде под общим 24-м номером. 
"Спартак" крупно обыграл "Локомотив" на выезде, одержав четвертую победу 
подряд 
В Ярославле на стадионе "Арена-2000-Локомотив" состоялся матч регулярного 
чемпионата КХЛ, в котором "Локомотив" принимал московский "Спартак". 
Встреча завершилась уверенной победой гостей со счетом 5:1, которая стала 
для них четвертой кряду. 
Счет в матче был открыт уже на 49-й секунде встречи нападающим "Спартака" 
Александром Беляевым с передачи Ильи Ковальчука. Однако уже на шестой 
минуте хозяева восстановили паритет усилиями Даниила Тесанова. Во втором 
периоде красно-белые сумели не только выйти вперед благодаря шайбе Ивана 
Морозова, но и укрепить преимущество голом Михала Чайковски. Уже в 
заключительной двадцатиминутке Шейн Принс сделал разницу еще более 
крупной, а Михаил Мальцев установил окончательный счет - 5:1. 

https://www.championat.com/hockey/article-5432278-glavnye-novosti-v-hokkee-za-
12-fevralya-krupnaya-pobeda-spartaka-sibiri-ne-vernuli-ochki-intervyu-s-
tolchinskim.html 
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Неделя безумств "Авангарда", плодотворная кампания "Северстали", 
эффектное открытие "СКА Арены" (Live Sport (livesport.ru), Москва, 12 
февраля 2024) 
КХЛ: обзор 22-й игровой недели 
Очередная февральская неделя КХЛ подарила серию запоминающихся 
событий, мимо которых нельзя пройти в рамках традиционной понедельничной 
подборки.  
Событийная программа "Авангарда" 
Далеко не каждый день в КХЛ - особенно в Восточной ее части - можно стать 
свидетелем больших матчей, результативность которых взлетает в космос 
(конечно, по меркам отечественного хоккея). Однако на прошлой неделе в этом 
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вопросе преуспел "Авангарда", проведя сразу три таких встречи, хоть и не все 
закончились успешно.  
 Безусловно, самой насыщенной во всех смыслах оказалась игра против СКА во 
вторник. 6 февраля на "Арене G-Drive" омичи добились сокрушительной победы 
- 9:5, которая не только подрезала санкт-петербуржцев на очередном крутом 
повороте в борьбе за первое место, но и хорошенько приложилась по репутации 
непоколебимых и уверенных в себе лидеров Запада.  
На старте игры, который не давал ни намека на такую развязку, СКА вел в счете, 
после чего нарвался на достойный ответ "Авангарда" (3:1), а на второй перерыв 
команды уходили с ничейным результатом 3:3. Сплошным провалом для СКА 
оказался третий период, в котором он пропустил 6 голов при 10 бросках команды 
Михаила Кравеца в створ ворот. Рид Буше покинул домашний лед с хет-триком, 
Ткачев и Шарипзянов - шестью ассистами на двоих, поделенными поровну, а 
Арсений Грицюк - с 1+1 в ворота бывшей команды, хотя это и не стало утешением 
для молодого форварда.  
После матча со СКА, который в третьем периоде больше напоминал 
выставочный, а не официальный, в котором обе команды решают задачи, 
связанные с борьбой за лидерство, "Авангард" принимал "Спартак". В этой 
встрече омичи проиграли со счетом 3:5, устроившись на 0:3 в первой 
двадцатиминутке, а затем на 0:4 ближе к середине матча.  
 За неудачной игрой с красно-белыми последовал матч с "Сибирью" - 
аутсайдером, воюющим с "Нефтехимиком" и "Амуром", который в отдельных 
случаях способен на сенсацию против фаворита. Во встрече, прошедшей в 
воскресенье в Омске, нечто подобное назревало, когда "Сибирь" получила ранее 
преимущество. Но в дальнейшем оно было размазано по площадке очередной 
мощной двадцатиминуткой "Авангарда". На этот раз все случилось во втором 
периоде, когда команда Кравеца забросила 5 шайб. Матч закончился со счетом 
7:2.  
В таблице Восточной конференции "Авангарду" удалось сократить разрыв между 
первым "Металлургом" Мг до одного очка с учетом игры в запасе и двух очных 
встреч в заключительной фазе сезона. Кажется, интриги в контексте борьбы за 
лидерство не перестанет быть меньше, а шансы омичей на завершение 
кампании на первом месте по-прежнему высоки.  
Локальные успехи "Северстали" 
Превосходной во всех отношениях 22-я игровая неделя оказалась для 
"Северстали". И ради своих точечных успехов череповецкой команде не 
пришлось вколачивать соперникам по 7-9 шайб, как это делал "Авангард".  
 На прошлой неделе команда Андрея Козырева провела четыре матча. В каждом 
"Северсталь" набрала хотя бы один балл. При этом три встречи закончились ее 
победой. В частности, дважды на неделе череповецкий клуб разобрался с 
минским "Динамо" (4:2, 3:2) и выбил "четыре из четырех" в очном противостоянии 
нынешнего сезона, уступил в овертайме "Витязю" (1:2 ОТ) и переиграл 
"Локомотив" в серии буллитов (3:2 Б).  
И пока прямые конкуренты в который раз мирились со своими неудачами, 
"Северсталь" поднялась на пятое место в Западной конференции. На текущий 
момент команда Андрея Козырева опережает "Торпедо" по дополнительным 
показателям при равенстве сыгранных матчей, а дистанция между ЦСКА 
увеличилась до 6 очков.  
"Салават Юлаев" замахнется на лидерство? 
Говорить о таком сейчас преждевременно, но подобные размышления не 
возникли на пустом месте. Неплохой игровой тонус в целом и удачное стечение 
обстоятельств, которое в плотной борьбе может стать ключевым фактором 



 

 

успеха (или провала) позволили "Салавату Юлаеву" приблизиться ко второму 
"Авангарду" на расстояние в 3 балла. Оба соперника провели по 61 игре. От 
первой "Магнитки" команда Виктора Козлова отстает на 4 очка, имея на его фоне 
матч в запасе. Более того, забегая наперед, стоит напомнить, что 13 февраля 
уфимцы дома принимают омичей, имея шанс уменьшить разрыв до одного очка.  
На прошлой неделе "Салават Юлаев" провел два матча и преуспел в обоих. 
Сперва была одержана "сухая" победа над ЦСКА (2:0) благодаря 32 спасениям 
Александра Самонова, который в качестве приятного бонуса оформил ассист, но 
важнее в контексте регионального противостояния оказалось "Зеленое дерби" в 
Уфе, где команда Козлова вытащила игру на морально-волевых - 2:1. И если в 
плане заброшенных шайб матч с "Ак Барсом" оказался скромным, то в 
отношении борьбы - и даже грубостей - встреча прошла в лучших ее традициях.  
Что по борьбе за плей-офф в нижней части Востока? 
Градус соперничества между "Нефтехимиком" и "Амуром" даже не думает 
снижаться, а вот "Сибирь", кажется, теряет ритм борьбы. По итогам 22-й игровой 
недели команда Сергея Кривокрасова осталась на десятом месте в таблице 
Востока, набрав 60 очков. От зоны плей-офф она отстала на 4 балла с учетом 
того, что провела на матч больше, чем "Нефтехимик".  
 В активе команды Олега Леонтьева 64 очка после 62 матчей, что позволяет ему 
по-прежнему следить за конкурентами с восьмой позиции. Правда, разрыв между 
девятым "Амуром" составляет всего 2 балла, а хабаровчане еще и матч "на 
потом" припасли, благодаря чему интрига в нижней части Востока все еще живет, 
чего нельзя сказать о Западе, где "Динамо" Минск вот-вот закроет этот вопрос.  
 На прошлой неделе "Нефтехимик" и "Сибирь" встретились друг с другом в 
Нижнекамске. Скромный в плане результативности матч дошел до овертайма, 
где новосибирцы поставили победную точку, хотя по ходу основного времени 
проигрывали в счете. Итог - 2:1 (ОТ) благодаря дублю Энди Эндроффа.  
В первом матче 22-й игровой недели команда Олега Леонтьева взяла верх над 
"Ладой" (4:2), а в третьем - сенсационно переиграла "Торпедо" в гостях (4:3 ОТ). 
"Сибирь" же устроилась на 2:7 в Омске, о чем было упомянуто выше, но ее 
неделя началась с эффектной победы над "Ак Барсом" в Казани (4:1). 
Продолжилась она в Ярославле, где аутсайдер отнял один балл у "Локомотива", 
проиграв в овертайме (2:3 ОТ), что в текущих условиях также можно назвать 
минимальными успехом.  
 В то время как "Нефтехимик" и "Сибирь" цепляли друг друга, "Амур", находясь в 
стороне, молча делал свое дело. В частности, на прошлой неделе команда 
Андрея Мартемьянова одержала две победы в двух матчах: поочередно 
хабаровчане разобрались с "Барысом" (2:0) и "Ладой" (1:0 Б), доведя общую 
беспроигрышную серию до трех встреч. Всего же после 9-матчевого цикла без 
побед "Амур" набрал 9 очков из 10 возможных.  
СКА успешно опробовал каток новой арены 
Помимо поражения 5:9 в Омске, о котором было сказано в самом начале, СКА на 
прошлой неделе обыграл "Барыс" в Астане (2:1 Б), что вряд ли было сюрпризом, 
но центральным событием, безусловно, оказался матч 11 февраля с "Сочи". И 
стал он таковым не из-за интриги противостояния, что попросту смешно, глядя 
на то, где заканчивают регулярку южане, а по причине переезда санкт-
петербуржцев на "СКА Арену" - самую крупную хоккейную площадку в мире. В 
день дебютной игры ее посетил 21 481 болельщик, который вживую наблюдал 
за тем, как хозяева вкатывают в лед "Сочи".  
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Буше и Гусев преследуют Мозякина, СКА переехал на крупнейшую арену в 
мире (Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 12 февраля 2024) 
За последние семь дней новых стопроцентных участников плей-офф не 
добавилось, но "Витязь", "Барыс", "Адмирал" и "Сочи" выбыли из борьбы за 
кубковые путевки; Сергей Федоров вернулся в ЦСКА, Данила Юров сравнялся с 
Владимиром Тарасенко. Обзор наиболее ярких событий прошедшей недели.  
Рекорд посещаемости  
СКА и "Сочи" - а точнее, 21 481 болельщик, пришедший посмотреть на их встречу 
- установили новый рекорд посещаемости хоккейного матча на именно хоккейной 
арене. Не секрет, что отдельные игры проводятся в нестандартных - или даже 
экзотических - условиях. Например, абсолютный рекорд посещаемости КХЛ был 
установлен на футбольном стадионе (67 770 зрителей в 2018 году). Но экзотика 
- на то и экзотика, что это разовые мероприятия: неизвестно, когда состоится в 
следующий раз, да и состоится ли вообще. Насчет следующих домашних матчей 
СКА же все известно; теперь армейцы будут постоянно играть на самой 
вместительной во всем мире хоккейной арене.  
Предыдущий рекорд принадлежал пражскому "Леву", собравшему на четвертый 
матч финальной серии против "Металлурга" 17 073 зрителей.  
Минус четверо  
Сочинцам сильно не повезло в том, что они стали соучастниками рекордного 
матча. Разгрома они никак не заслуживали, но понятно, что мотивация хозяев в 
этот вечер была запредельной - и в результате получилось 8:1. Мало того - еще 
и лишились даже теоретических шансов на попадание в плей-офф. Пусть 
слабым, но все же утешением, им служит факт, что в этом сезоне они не первыми 
утратили все шансы. Еще раньше их лишились - в обратном хронологическом 
порядке - "Адмирал", "Барыс" и "Витязь". Балашихинцев, к слову, именно 
сочинцы лишили последней надежды, обыграв их в гостях 4:3.  
Что касается питерских армейцев, то они в той же встрече не только установили 
рекорд и лишили "Сочи" шансов на игры в марте, но и заодно обеспечили себе 
место в первой четверке Запада - то есть, преимущество своего льда в первом 
раунде. Часом ранее то же самое сделали магнитогорцы, но не настолько 
феерично: они уступили дома московскому "Динамо" в серии бросков, но одного 
очка, набранного за ничью в основное время, для этой задачи вполне хватило.  
14 шайб в Омске  
Сочинцам не повезло вдвойне. Мало того, что они приехали в гости к СКА на 
новоселье с практически гарантированной рекордной аудиторией, так еще и 
мотивация армейцев крепилась не только этим новосельем, но и предыдущими 
результатами. Ранее они одержали довольно тусклую победу в Астане, а перед 
ней потерпели пусть и не разгром, но очень чувствительное поражение в Омске. 
Впервые за все время выступления в КХЛ в ворота СКА влетело девять шайб.  
И для СКА, и для "Авангарда" эта встреча стала самой результативной в истории 
КХЛ. Ранее в матчах с их участием не забрасывалось более 13 шайб.  
Грустный юбилей  
В четверг "Барыс" проводил тысячный матч в КХЛ. При этом в случае поражения 
в основное время лишался даже теоретических шансов на попадание в плей-
офф. Как назло, соперник для этой торжественной и одновременно 
потенциально неприятной даты попался самый неподходящий. Поскольку СКА 
не только является одним из наиболее вероятных претендентов на Кубок 
Континента, но еще и потерпел двумя днями ранее очень чувствительное 
поражение, за которое просто необходимо было реабилитироваться. Астанчане 
отчаянно сражались и за юбилей, и за сохранение интриги, и все же упустили 



 

 

победу за 42 секунды до окончания основного времени. А за тем и вовсе уступили 
в серии бросков.  
Это поражение стало для "Барыса" девятым подряд, а через день астанчане 
потерпели и десятое - от "Спартака".  
Полсотни Шарипзянова  
14-шайбовый матч почти одинаково повлиял на хоккеистов обеих команд: 
следующую игру они провели невнятно (СКА с трудом справился с "Барысом", 
"Авангард" и вовсе потерпел поражение от "Спартака", пропустив три шайбы уже 
к середине первого периода).И также одинаково они оправились, и следующих 
своих соперников разгромили: питерцы расправились с "Сочи", омичи - с 
"Сибирью" (7:2). Защитник "Авангарда" Дамир Шарипзянов стабильно набирал 
голевые передачи во всех этих встречах (три плюс две плюс еще три), и к концу 
недели набрал ровно полсотни, став вторым защитником из России, которому 
это удалось за одну регулярку.  
Первым год назад был Александр Никишин , а рекорд результативности среди 
защитников принадлежит Крису Ли (65).  
Погоня за Мозякиным  
Еще один омич, Рид Буше , продолжает погоню за снайперским рекордом Сергея 
Мозякина за одну регулярку. Мозякин в свое время забросил 48, у Буше сейчас 
44 - за неделю он сделал дубль во встрече со "Спартаком" и хет-трик со СКА. А 
вот в разгроме "Сибири" участвовал только передачами. К этому времени он уже 
завершил гонку за другим рекордом - по количеству набранных за одну регулярку 
очков среди иностранцев. С самого первого сезона КХЛ этот рекорд 
принадлежал Яну Мареку (72), у Буше уже 74.  
Также за достижениями Мозякина активно охотятся Вадим Шипачев и Никита 
Гусев . Шипачев эту неделю провел вхолостую, и ему по прежнему осталось 13 
до рекорда результативности за всю историю Лиги. Гусев набрал три очка, и 
сократил отставание от рекорда результативности за одну регулярку до шести.  
Возвращение Федорова  
Две недели отсутствовал из-за болезни Сергей Федоров . За это время ЦСКА 
под руководством Равиля Якубова выиграл три матча и проиграл пять, в том 
числе и два последних - в Уфе и Минске - в общим счетом 1:6. Федоров вернулся 
к игре в Балашихе, в которой армейцы уверенно победили 5:1.  
Временно остались без главного тренера и череповчане. Пока заболевшего 
Андрея Козырева заменяет Евгений Ставровский , "Северсталь" уступила в 
овертайме "Витязю", одолела в серии бросков "Локомотив" и в основное время - 
минское "Динамо".  
500 очков Плотникова  
Одну из пяти шайб в ворота "Витязя" забросил Андрей Светлаков с передачи 
Сергея Плотникова . Для Плотникова это очко стало пятисотым за все время 
выступления в КХЛ, а сам Сергей - восьмым хоккеистом, добившимся этого. 
Ранее 500 очков выбивали Мозякин, Шипачев, Александр Радулов , Данис 
Зарипов , Гусев, Найджел Доус и Сергей Широков .  
Следующий на очереди, скорее всего, Дмитрий Кагарлицкий , которому осталось 
набрать три очка.  
Спартаковские снайперы  
После того как Максим Цыплаков забросил четыре шайбы в ворота московского 
"Динамо", три игры он провел без голов, получил небольшую порцию легкой 
критики от Алексея Жамнова , и по разу отличился в матчах против "Авангарда" 
и "Барыса". И отдал там же по передаче, но сейчас речь о голах - их у Цыплакова 
стало 31. Таким образом в "Спартаке" появились два снайпера с тремя 
десятками шайб у каждого (у Николая Голдобина сейчас 35).  



 

 

Это всего третий случай в истории КХЛ. Также по два таких снайпера было в "Ак 
Барсе" образца 2009 года ( Алексей Морозов - 32 и Данис Зарипов - 34) и в СКА 
2017 года ( Евгений Дадонов - 30 и Илья Ковальчук - 32).  
Юров сравнялся с Тарасенко  
Напомним, что неделю назад "Спартак" стал первой командой в этом сезоне, 
забросившей 200 шайб. Второй такой командой стал "Металлург", уступивший в 
серии бросков московскому "Динамо". От поражения в основное время 
магнитогорцев спас Павел Акользин за полминуты до сирены; в голе также 
поучаствовал и лучший бомбардир "Металлурга" Данила Юров . Для Юрова это 
очко стало 47-м, и это повторение рекорда КХЛ для хоккеистов не старше 21 года 
в одной отдельно взятой регулярке. Установил рекорд в 2012 году Владимир 
Тарасенко .  
Несколькими часами позже 200 шайб забросили и игроки СКА. В отличие от 
"Спартака" и "Металлурга", у которых такая результативность впервые, питерцы 
забивают по две сотни голов уже седьмой раз.  

https://www.khl.ru/news/2024/02/12/527598.html 

К заголовкам сообщений 

Толчинский - о силовом приеме Холодилина: надо какие-то корректировки 
в правила вносить (Чемпионат.com, Москва, 12 февраля 2024) 
Нападающий СКА Сергей Толчинский рассказал, что общался с главным 
арбитром КХЛ Алексеем Анисимовым по поводу эпизода с силовым приемом в 
матче с "Авангардом". Форвард СКА получил болезненный удар в спину от 
нападающего "Авангарда" Никиты Холодилина, судьи нарушения правил не 
усмотрели. 
"Анисимов сказал, что это не поздний силовой прием. Я хоть и без шайбы был, 
но не так давно от нее освободился. Сказал, что толчка на борт не было, так как 
я был близко к борту. Насчет удара в спину - я так понял, сейчас просто нет такого 
правила в КХЛ, как удаление за удар в спину. Спорный момент, надо 
разбираться. Может, какие-то корректировки в правила вносить. Реально тяжело 
сказать. Мне показалось, что было удаление. Кому-то показалось, что нет. 
Трудное решение", - сказал Толчинский в эксклюзивной беседе корреспонденту 
"Чемпионата" Дмитрию Сторожеву.  

https://www.championat.com/hockey/news-5431398-tolchinskij-o-silovom-priyome-
holodilina-nado-kakie-to-korrektirovki-v-pravila-vnosit.html 

К заголовкам сообщений 

"Торпедо" уже на шестом месте на Западе. А главный тренер 
раскритиковал стиль игры противника (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 12 
февраля 2024) 
Подобные вещи не красят. Мы уважаем клуб из Нижнего Новгорода за другое. 
Статистика "Торпедо" в этом сезоне КХЛ 
У "Торпедо" дела в 2024 году на данный момент не могут нормализоваться. У 
клуба из Нижнего Новгорода было пять поражений кряду, а затем последовали 
две победы. Серия из четырех набранных очков оборвалась на "Нефтехимике", 
которому уступили в овертайме. И это ситуация, которую вообще не стоило бы 
глобально рассматривать. Ищите резервы, готовьтесь к плей-офф. На этом все.  
Но, видимо, не все. Нижний Новгород потерял пятую позицию, которая, как 
казалось раньше, плотно зарезервирована "Автозаводами". Но "Северстали" 
удалось навязать борьбу. Да, у команды Ларионова одинаковое количество 
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очков с клубом из Череповца. Однако здесь важна тенденция. А она сейчас не в 
пользу Нижнего Новгорода.  
"Торпедо" пытается взбодриться. Например, по игровым причинам матчи 
пропускал лидер Алексей Кручинин. Этот шаг должен стать звоночком и для 
других хоккеистов, которые обязаны решать, и непосредственно для самого 
Алексея, что от него хотят видеть большего. Все эти нюансы на совести 
тренерского штаба. Упрекать их за данное решение нет смысла, логика в их 
действиях есть. 
Однако волнует, как высказался недавно главный тренер "Торпедо" о своем 
сопернике. "Нефтехимик" - это команда, которая звезд с неба не хватает, чей 
бюджет не выше Нижнего Новгорода. А еще они сражаются за попадание в плей-
офф на Востоке. 
По игровому стилю "Волков" нельзя назвать командой, которая ставит заборы и 
автобусы. Да, сейчас они начали играть более осторожно, так как важен 
результат. Но делают это временно, когда необходимо, а не на постоянной 
основе. Клуб из Нижнекамска - это яркая и самобытная организация, которую 
упрекнуть в отсутствии зрелищности нельзя. Поэтому и непонятна критика 
главного "Торпедо" Игоря Ларионова. 
"При всем уважении к сопернику и тому, что они делают. Этот хоккей - 
утопический, который убивает зрелищность. Понятно, можно ссылаться, что нет 
игроков, нет мастеров и так далее. Но это все оправдание", - сказал главный 
тренер "Торпедо" о стиле "Нефтехимика". 
В КХЛ Игорь Николаевич заходил, как новатор. Человек, который рвет шаблоны, 
который заставляет по-другому взглянуть на игру. Но, видимо, где-то данный 
порыв повернул не в ту сторону. Подобные слова плохо воспринимаются. Дело 
даже не только в уважении к сопернику, который был в матче более успешным 
на одну шайбу, а в том, что к "Нефтехимику" подобный штамп нельзя применить. 
Мы уже писали, временами складывается ощущение, что "Торпедо" пытается 
себя противопоставить остальными, даже если огромной разницы от других в 
лиге у них нет. Данное высказывание идет в копилку данному тезису.  
 "Торпедо" вносит большой вклад в хоккей. Но иногда кажется, что они любят 
себя противопоставлять другим 
Хочется увидеть, как "Торпедо" на льду доказывает свою самобытность. А 
противопоставления на пресс-конференции вообще не убеждают. Тем более, 
когда команда растеряла отрыв и опустилась на шестое место Запада. Если у 
Нижнего Новгорода есть свои взгляды на хоккей - это здорово. И мы хотим их 
слышать. Но не стоит противопоставлять себя остальным. Да, "Автозаводцы" - 
по-прежнему уважаемый и один из самых ярких клубов лиги. Однако не хочется 
видеть упреки в сторону противника и их стиля. Особенно в ситуации, когда 
соперник показывает не менее яркий хоккей на протяжение регулярного 
чемпионата, чем коллектив из Нижнего Новгорода. 

https://allhockey.ru/article/show/506998-
Torpedo_uzhe_na_shestom_meste_na_Zapade_A_glavnyj_trener_raskritikoval_stil_
igry_protivnika 

К заголовкам сообщений 

Знарок может вернуться в "Динамо", которое делал чемпионом? Кажется, 
это вброс, чтобы навредить Кудашову (Sport24.ru, Москва, 12 февраля 
2024) 
Мы догадываемся, кто его лоббирует.  
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 Олег Знарок - один из самых титулованных тренеров в российском хоккее. Он 
выигрывал чемпионат мира и Олимпийские игры, брал Кубок Гагарина и доходил 
до финала КХЛ с таким скромным клубом как ХК МВД. Знарка не особо любят 
журналисты, зато обожают многие игроки. Для них он свой. Мужик. Батя. С точки 
зрения он в свое время задал тренд на трудовой хоккей со ставкой на 
запредельную физическую подготовку, а в построении троек обходился без 
звезд, придерживаясь принципа всеобщего равенства. В какой-то момент у 
Олега Валерьевича появились свои последователи.  
Вот только последнее время Знарок постепенно сходит с тренерской орбиты 
КХЛ. Последним местом его работы была Казань, но из "Ак Барса" тренера-
чемпиона уволили уже через несколько месяцев, сменив Зинэтулой 
Билялетдиновым. С тех пор про Олега Валерьевича не было ничего слышно. И 
вот - неожиданный инсайд. "Российская газета" сообщает, что Знарок является 
кандидатом на пост главного тренера "Динамо". Да-да, того самого московского 
"Динамо", с которым этот специалист выиграл два Кубка Гагарина, и который 
покинул ради работы в национальной команде.  
Насколько реально, что Знарок вернется в "Динамо" спустя 9 лет?  
Тут надо говорить о нескольких аспектах. Например, о то, что тогда он работал в 
связке с Андреем Сафроновым - одиозным, но все же успешным генеральным 
директором времен ранней КХЛ. Тогда они хоть и не были идеальным тандемом 
в плане взаимоотношений, но дополняли друг друга и обеспечивали систему 
сдержек и противовесов. Кто Знарка может пригласить теперь? Да тот же 
Сафронов! В последнее время он был советником президента "Динамо", а 
недавно возглавил динамовскую школу. Собственно, на это намекает и источник 
"Российской газеты".  
"Многие болельщики помнят успехи, которых "Динамо" добивалось, когда в клубе 
работали Андрей Сафронов и Знарок. В год 90-летия клуба была решена задача 
- команда завоевала Кубок Гагарина и побывала на памятном приеме у 
президента страны. Увы, после ухода Знарка бело-голубые не добивались новых 
побед. Команда с другими наставниками ни разу не доходила даже до финала за 
Западе, вылетая максимум во втором раунде плей-офф", - пишет авторитетное, 
но не профильное в плане спорта издание.  
А вот тут надо остановиться подробнее на источнике. "Российская газета" - 
солидное СМИ, при этом не способное похвастаться обилием спортивной 
аналитики и тем более инсайдов. А это явный признак того, что информацию 
слили или просто вбросили заинтересованные личности. С "Динамо" это 
происходит не первый раз. Та или иная новость появляется на площадках разной 
степени сомнительности. Иногда и вовсе "мусорной". Даже Алексей Кудашов в 
нескольких интервью говорил, что перестал воспринимать этот белый шум, 
потому что понимает откуда и для чего он исходит.  
Неожиданное появление фамилии Знарка в информационном поле - из той же 
оперы. Как раз недавно состоялась встреча одного из динамовских боссов 
Аркадия Ротенберга с действующим главным тренером команды Алексеем 
Кудашовым. Пресс-конференция после матча "Динамо" - "Локомотива" 
задержалась на 50 минут, а все потому, что обсуждалось будущее наставника. 
Ранее в кулуарах и отчасти в СМИ поднимался вопрос об отсутствии контракта 
на следующий сезон. И это притом, что бело-голубые при Кудашове проводят 
лучший за долгие годы чемпионат.  
"В нынешнем сезоне "Динамо" под руководством Алексея Кудашова играет 
нестабильно. И трудно ожидать, что команда сможет завоевать Кубок Гагарина. 
Публично озвученная задача для "Динамо" и Кудашова на сезон - попасть в 
тройку сильнейших в регулярном чемпионате по набранным очкам и дойти до 



 

 

полуфинала Кубка Гагарина. В случае невыполнения вполне возможна смена 
тренера. И в такой ситуации возвращение таких заслуженных людей как Знарок 
стало бы благом и для "Динамо", и для всего нашего чемпионата. Да и 
присутствие в клубе людей, которые умеют выигрывать, должно пойти на пользу, 
а также обрадовать многочисленную армию болельщиков, которые уже 
соскучились по большим победам", - пишет все та же "Российская газета".  
И тут, конечно, есть серьезное передергивание. "Нестабильная игра" 
обеспечивает "Динамо" третье место в конференции, а по потерянным очкам 
москвичи и вовсе вторые на Западе. Они остаются реальными претендентами 
на Кубок Континента, а по сравнению с прошлым сезоном стали играть куда 
более разнообразно, появилось крутое большинство, и в плей-офф подопечные 
Кудашова выглядят одними из главных фаворитов. А то, что с тренером не 
продлевается контракт заранее, может стоить "Динамо" потери не только 
топового специалиста, которого оторвут с руками другие клубы, но и лидеров, 
которые приходили под Кудашова. Прежде всего, речь о Никите Гусеве.  
Прямо сейчас Кудашов - один из самых прогрессирующих специалистов в 
стране, а Знарок - заслуженный, но все же сбитый летчик, который провалился в 
"Ак Барсе" и ничего не показал в "Спартаке". Он - тренер из прошлого, и 
лоббировать его могут такие же люди из прошлого, например, Сафронов. Вряд 
ли эта афера пройдет, но если вдруг такое случится, "Динамо" сделает несколько 
шагов назад. Пока Кудашов развивал молодежь и перешагивал через свои 
принципы ради адаптации к современному хоккею, Знарок ругался со звездами 
"Ак Барса" и нянчился с внуком.  

https://sport24.ru/hockey/article-620324-znarok-mozhet-vernutsya-v-dinamo-
kotoroye-delal-chempionom-kazhetsya-eto-vbros-chtoby-navredit-kudashovu 

К заголовкам сообщений 

Наследника Малкина мариновали, а он повторил невероятный рекорд 
Тарасенко! Америка Юрова еще подождет (Sport24.ru, Москва, 12 февраля 
2024) 
Большой талант из Магнитогорска.  
Нынешний сезон КХЛ , который в своей регулярной части близится к 
завершению, во многом уникален. Все больше команд играют в яркий атакующий 
хоккей, а рекорды бьются буквально один за другим. Вот и магнитогорский 
парень Данила Юров повторил рекорд самого Владимира Тарасенко.  
20-летний нападающий "Металлурга" набрал 47 (21+26) очков в текущем 
регулярном чемпионате КХЛ. Во вчерашней игре против "Динамо" (3:4 Б) он 
отличился одной результативной передачей. Она то и позволила добраться до 
отметки, которую в сезоне-2011/2012 установил юный Тарасенко.  
Собственно, рекорд, который теперь делят Юров и Тарасенко, заключается в 
количестве очков, заработанных игроком в возрасте до 21 года. На пути к этому 
достижению магнитогорец Юров обошел двух земляков с Урала: челябинца 
Евгения Кузнецова и пермяка Анатолия Голышева. Оба в свое время набирали 
по 44 очка. Меньше, чем у Юрова в его возрасте было у Кирилла Капризова.  
Тарасенко на момент установления рекорда уже был чемпионом мира среди 
молодежи. Более того, он выигрывал турнир в Баффало в статусе капитана 
сборной России. А сезон, в котором будущий Русский танк установил мощнейшее 
достижение, был для сибиряка аж четвертым в КХЛ. За основной состав 
"Сибири" Владимир дебютировал очень рано - в 16 лет.  
Свои 47 очков Тарасенко заработал, играя в звене с двумя финнами - Йонасом 
Энлундом и Йори Лехтеря. С последним они еще встретятся в "Сент-Луисе". Это 
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была очень интересная тройка, но ее наличие не помогло "Сибири" пробиться в 
плей-офф. Понимая это, руководитель клуба Кирилл Фастовский в дедлайн 
обменял воспитанника клуба в СКА. Концовку того сезона и часть следующего 
из-за локаута Тарасенко провел на берегах Невы.  
Если сравнивать с Тарасенко, то Юров взялся буквально из неоткуда. По крайней 
мере, так может показаться не погруженному зрителю. Да, он играл за сборную, 
но не молодежную, а юниорскую. Из Далласа он привез не золото, а серебро. Как 
и Тарасенко, до 47 очков Юров добрался в свой четвертый сезон в КХЛ. Вот 
только первые два были во многом формальностью. 4:26 и 4:39 - таким было 
среднее игровое время молодого нападающего.  
В прошлом сезоне айстайм Юрова удвоился. Вроде бы серьезный прорыв, но 
это все равно чуть больше 8 минут в среднем за матч. И нередко Илья Воробьев 
оставлял Данилу на лавке в роли тринадцатого нападающего. В тоже самое 
время Никита Гребенкин тащил на себе "Амур", получая приличное игровое 
время даже будучи арендованным игроком. Кажется, Юров мечтал оказаться на 
месте сверстника.  
В новом сезоне у Юрова не появилось каких-то топовых партнеров. Уж точно не 
того калибра, что Лехтеря. В последнее время Данила играет с Александром 
Петуниным и Никитой Михайлисом - бывшими лидерами "Северстали" и 
"Барыса". Исполнители хорошие, но не более. Юров про этом, несмотря на 
возраст, выходит на позиции центрального нападающего и вообще берет игру на 
себя.  
Стоит ли говорить, что преображение Юрова, у которого при Воробьеве было в 
четыре раза меньше очков, связано с появлением Андрея Разина у руля 
"Металлурга"? Он посмотрел на Данилу незамыленным взглядом, доверился 
ему и не прогадал. Впрочем, есть мнение, что Юров просто "дозрел" и показывал 
бы хоккей такого уровня даже останься Воробьев у руля "Металлурга". Но это мы 
уже в любом случае не проверим.  
А что дальше? У Юрова этой весной заканчивается контракт с "Металлургом", а 
за океаном его ждет Кирилл Капризов. Напомним, что Данила задрафтован 
"Миннесотой". На данный момент в НХЛ играет всего один уроженец 
Магнитогорска - Евгений Малкин . Нет сомнений, что рано или поздно к нему 
присоединится Юров. Но скорее всего это произойдет не в следующем сезоне. 
Спортивный директор "Магнитки" Сергей Гомоляко уже анонсировал скорое 
подписание нового контракта с Данилой. Кажется, это будет лучше для всех.  

https://sport24.ru/hockey/article-620248-naslednika-malkina-marinovali-a-on-povtoril-
neveroyatnyy-rekord-tarasenko-amerika-yurova-yeshche-podozhdet 

К заголовкам сообщений 

Данила Юров сообщил о продлении контракта с "Металлургом" 
(Чемпионат.com  , Москва, 12 февраля 2024) 
20-летний российский нападающий магнитогорского "Металлурга" Данила Юров 
сообщил, что в ближайшее время продлит контракт с клубом и останется в 
команде как минимум еще на один сезон. 
"Когда ждать официального подтверждения? Ну, я думаю, что в ближайшее 
время. В принципе, все детали улажены. Можно сказать, что я остаюсь", - сказал 
Юров в эфире программы "Это хоккей, брат!" на YouTube. 
Напомним, в нынешнем сезоне Юров принял участие в 56 матчах регулярного 
чемпионата КХЛ в составе "Металлурга", в которых отметился 47 (21+26) 
результативными действиями при показателе полезности "+20". Всего в КХЛ на 
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его счету 190 встреч и 62 (29+33) очка. Его действующий контракт с клубом 
рассчитан до 30 апреля 2024 года. 
В 2022 году Юров был выбран на драфте НХЛ клубом "Миннесота Уайлд" в 
первом раунде под общим 24-м номером.  

https://www.championat.com/hockey/news-5432092-danila-yurov-soobschil-o-
prodlenii-kontrakta-s-metallurgom.html 

Похожие сообщения (1): 

• Советский спорт  , Москва, 13 февраля 2024 

К заголовкам сообщений 

Мальцев: стабильная игра на протяжении всего матча помогла "Спартаку" 
победить "Локомотив" (ТАСС, Москва, 12 февраля 2024) 
Хоккеисты московского "Спартака" одержали выездную победу над ярославским 
"Локомотивом" в матче Фонбет - Континентальной хоккейной лиги благодаря 
стабильной игре на протяжении всех трех периодов. Такое мнение ТАСС 
высказал нападающий красно-белых Михаил Мальцев.  
"Спартак" в понедельник обыграл "Локомотив" со счетом 5:1. Мальцев провел 
второй матч после травмы, став автором одного из голов.  
"Неприятно всегда травмы получать, как в прошлом году и в этом, так что 
поднадоело. Ничего не поделаешь, смотрел все игры, было много желания 
играть, много эмоций, силы есть. Мы учли ошибки, которые нам не помогали 
сокрушить оборону противника. Посмотрели какие-то моменты и реализовали их. 
У нас в Москве была нестабильная игра, а здесь три периода так стабильно 
отыграли, надежно", - сказал Мальцев.  
"Так получилось [в эпизоде с голом], была пересменка, они (Николай Голдобин и 
Павел Порядин - прим. ТАСС) остались на льду. Я добавил ногами, отдал 
Николаю, он мне отдал хороший пас, и я вылез на ворота", - рассказал форвард 
московской команды.  
В следующем матче "Спартак" 14 февраля на выезде сыграет с череповецкой 
"Северсталью".  

https://tass.ru/sport/19966237 

К заголовкам сообщений 

Марат Хуснутдинов: "В следующем сезоне надо в каждом матче биться 
как за игру в плей-офф" (Охтинский пресс-центр (ohtapress.ru), Санкт-
Петербург, 12 февраля 2024) 
Итоги гостевого матча против СКА, собственные игровые достижения и 
турнирные перспективы хоккейного клуба "Сочи" для Охтинского пресс-центра 
прокомментировал капитан команды Марат Хуснутдинов. - Что Вы ощущаете в 
статусе капитана "Сочи"? 
 - Ответственность за результат. В прошедшем матче никакого результата не 
было, поэтому надо делать выводы. Поговорим с ребятами, разберем матч, 
посмотрим, где мы сыграли не очень качественно. 
 - Кроме капитанской повязки и игры на точке у Вас традиционно есть и еще одна 
задача: игра в меньшинстве. Почему на сковывание атаки соперника в неравных 
составах выходит далеко не самый габаритный игрок? 
 - Это зависит от решений тренерского штаба. В меньшинстве нужны игроки, 
способные перехватить шайбу, прочитать передачу соперника. - Пока Вам ни 
разу не удавалось забить в меньшинстве. Есть ли такое желание? 
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 - Конечно, желание забить есть всегда. Не только в меньшинстве, но и в равных 
составах. Пока не получилось. 
 - Вы были единственным представителем "Сочи" на Кубке Первого канала и 
стали капитаном одной из сборных. А на Матче звезд хотите побывать? 
 - Думаю, все игроки хотят побывать на Матче звезд. Это стимул, к которому 
нужно стремиться. - Сейчас в "Сочи" Вы почти вышли на показатели прошлого 
сезона в СКА, который был для Вас пока лучшим в карьере и по реализации, и 
по вбрасываниям. Что же не задалось в сентябре в СКА? 
 - Возможно, было не то игровое время. Или я не вошел в сезон. После обмена 
мне дали время, чтобы почувствовать игру и приспособиться к новым партнерам. 
Спасибо за это, с каждой игрой становится все проще. 
 - Что нужно, чтобы "Сочи" вышел в плей-офф - теперь уже в следующем сезоне? 
 - Не расслабляться. У нас была серия: 25 поражений в 30 матчах. Те, кто 
смотрели эти игры, согласятся с тем, что не меньше половины из них мы должны 
были забирать. Имели преимущество в одну-две шайбы в третьем периоде и 
умудрялись проиграть в основное время. Так мы отдали матчей 12 из 30. А это 
очки, которые решают: играешь ты в плей-офф или готовишься к следующему 
сезону. В следующем сезоне надо в каждом матче биться как за игру в плей-офф. 
- Играете Вы по-прежнему очень дисциплинированно, у Вас минимум штрафных 
минут. Есть ли разница в степени ответственности за удаление и оставление 
команды в меньшинстве между СКА и "Сочи"? 
 - Оставляя команду в меньшинстве, мы подвергаем других игроков риску 
получить травму. К тому же, возрастает возможность пропустить гол. Бывают 
вынужденные удаления, позволяющие спасти ситуацию в моменте. Но бывают и 
нелепые, совершенные в средней или в чужой зоне. За это нужно быть 
ответственным каждому игроку вне зависимости от команды. 

https://ohtapress.ru/2024/02/12/khusnutdinov-2024/ 

К заголовкам сообщений 

Рейтинг тренеров КХЛ: Козлов вырвался в лидеры, у Заварухина первый 
кризис в "Тракторе" (Чемпионат.com  , Москва, 12 февраля 2024) 
Редакция "Чемпионата" составила рейтинг тренеров КХЛ сезона-2023/2024 на 
текущий момент. При его составлении учитываются кредит доверия тренера в 
клубе, результаты команды в нынешнем сезоне, качество игры и общественное 
мнение. В скобках указано место тренера в предыдущем выпуске рейтинга. 
1 (5) Виктор Козлов "Салават Юлаев" 
 2 (6) Алексей Жамнов "Спартак" 
 3 (2) Андрей Разин "Металлург" 
 4 (1) Роман Ротенберг СКА 
 5 (10) Алексей Кудашов "Динамо" М 
 6 (7) Михаил Кравец "Авангард" 
 7 (8) Андрей Козырев "Северсталь" 
 8 (3) Игорь Никитин "Локомотив" 
 9 (4) Зинэтула Билялетдинов "Ак Барс" 
 10 (12) Олег Леонтьев "Нефтехимик" 
 11 (11) Игорь Ларионов "Торпедо" 
 12 (17) Андрей Мартемьянов "Амур" 
 13 (19) Сергей Федоров ЦСКА 
 14 (13) Николай Заварухин "Автомобилист" 
 15 (9) Алексей Заварухин "Трактор" 
 16 (14) Олег Браташ "Лада" 

https://ohtapress.ru/2024/02/12/khusnutdinov-2024/


 

 

 17 (15) Дмитрий Квартальнов "Динамо" Мн 
 18 (16) Виктор Игнатьев "Куньлунь" 
 19 (20) Сергей Кривокрасов "Сибирь" 
 20 (18) Леонид Тамбиев "Адмирал" 
 21 (21) Дмитрий Кокорев ХК "Сочи" 
 22 (22) Дмитрий Рябыкин "Витязь" 
 23 (23) Олег Болякин "Барыс".  

https://www.championat.com/hockey/news-5431616-rejting-trenerov-khl-kozlov-
vyrvalsya-v-lidery-u-zavaruhina-pervyj-krizis-v-traktore.html 

Похожие сообщения (1): 

• Sports.kz, Караганда, 12 февраля 2024 

К заголовкам сообщений 

 
Молодежная хоккейная Лига 

(основные новости) 
 

Лучшие игроки 23-й недели сезона 2023/2024 (Молодежная хоккейная лига 
(mhl.khl.ru), Москва, 12 февраля 2024) 
Mhl.khl.ru представляет лучших игроков 23-й недели OLIMPBET регулярного 
чемпионата МХЛ в сезоне 2023/2024.  
Лучший вратарь  
 Лев Хашин, "Кузнецкие Медведи" 
17-летний вратарь за минувшую неделю провел два матча (120 минут), в которых 
одержал две победы и пропустил одну шайбу. В матче против "Мамонтов Югры" 
оформил "сухарь", который стал для него вторым в сезоне. Соперники нанесли 
по воротам Хашина 61 бросок, вратарь отразил 60 (98,4%). Коэффициент 
надежности − 0,50. Оба показателя - лучшие среди вратарей МХЛ за неделю.  
"Кузнецкие Медведи" находятся на первом месте "Серебряного" дивизиона 
Восточной конференции и опережают ближайшего конкурента ("Ладья") на шесть 
очков.  
Лучший защитник  
 Григорий Морозов, "Реактор" 
20-летний игрок обороны в двух матчах забросил одну шайбу (в большинстве) и 
сделал четыре результативные передачи (пять очков), при показателе 
полезности "+6". Лучший защитник-бомбардир недели. За неделю Морозов 
сделал один отбор и нанес пять бросков по воротам. С 40 (10+30) очками он 
является лучшим защитником-бомбардиром МХЛ.  
"Реактор" находится на четвертом месте в "Серебряном" дивизионе Восточной 
конференции и только по дополнительным показателям уступает "Локо-76".  
Лучший нападающий  
 Климентий Шиндяев, "Академия Михайлова" 
20-летний форвард провел четыре матча, в которых забросил две шайбы (одну 
в большинстве) и сделал семь результативных передач (девять очков), при 
показателе полезности "+7". Лучший бомбардир недели. В первом матче против 
"Капитана" стал автором победного гола. Также Шиндяев заблокировал три 
броска, провел четыре силовых приема, сделал два отбора, два перехвата и 
нанес 11 бросков по воротам.  
"Академия Михайлова" находится на шестом месте "Золотого" дивизиона 
Западной конференции и отстает от зоны плей-офф на одно очко.  
Лучший новичок  

https://www.championat.com/hockey/news-5431616-rejting-trenerov-khl-kozlov-vyrvalsya-v-lidery-u-zavaruhina-pervyj-krizis-v-traktore.html
https://www.championat.com/hockey/news-5431616-rejting-trenerov-khl-kozlov-vyrvalsya-v-lidery-u-zavaruhina-pervyj-krizis-v-traktore.html
https://www.sports.kz/news/news-504518-nastavnik-baryisa-sohranil-svoe-mesto-v-reytinge-trenerov-khl


 

 

 Филипп Потапов, "Мамонты Югры" 
17-летний защитник провел два матча, в которых забросил две шайбы (в 
большинстве и в меньшинстве) при показателе полезности "+2". Лучший 
бомбардир недели среди новичков МХЛ. Оформил дубль в ворота "Красноярских 
Рысей", второй гол стал победным. За неделю Потапов нанес четыре броска по 
воротам, два из которых стали результативными.  
"Мамонты Югры" лидируют в "Золотом" дивизионе Восточной конференции и 
досрочно обеспечили себе первую строчку.  

https://mhl.khl.ru/news/20085/1050400/ 

К заголовкам сообщений 

Андрей Михалев: В роли главного тренера впервые на таком турнире, 
немного переживал (Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 12 
февраля 2024) 
Главный тренер молодежной сборной Беларуси и "Динамо-Шинника" Андрей 
Михалев рассказал о грядущих матчах в МХЛ и эмоциях после Кубка Будущего. 
 - Когда тебя вызывают в сборную, тут вопросов вообще не должно возникать. 
Будем подстраиваться. Конечно, это тяжело. Много переездов. В любом случае 
будем стараться. 
После Кубка Будущего ребята зарядились положительными эмоциями, которые, 
надеюсь, помогут в грядущих играх МХЛ. С подобным уже сталкивались, когда 
играли в Питере. Они здесь получили отличный опыт, сыграв со сборной России. 
Где-то немного уступали, но хоккеисты должны видеть, к чему им стремиться 
дальше. 
В роли главного тренера впервые на таком турнире, немного переживал. Но 
сейчас уже никаких эмоций, наверное, нет.  

https://belarushockey.com/kubok-buduschego/news/2024/02/12/andrej-mihalev-v-
roli-glavnogo-trenera-vpervye-na-takom-turnire-nemnogo-perezhival/ 

К заголовкам сообщений 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Хоккеистки "Агидели" разгромили команду Нижегородской области со 
счетом 11:0 (ИА Башинформ, Уфа, 12 февраля 2024) 
Сборная Башкирии, представленная хоккеистками уфимской "Агидели", 
разгромила команду Нижегородской области в стартовом матче Спартакиады 
сильнейших-2024. Уфимские хоккеистки забросили в ворота нижегородцев 11 
безответных шайб. 
Голы забили Елизавета Роднова, Полина Лучникова, Ангелина Махмутова, Анна 
Свиридова, Вероника Коржакова, Ольга Сосина. Камилла Галиханова оформила 
дубль, а Ксения Тюрина отличилась хет-триком. 
Встреча соперников состоялась сегодня в Челябинске. Следующий матч 
хоккеистки Башкирии проведут 13 февраля, в этот день состоится встреча со 
сборной Москвы. 
Добавим, хоккеистки ЖХК "Агидель" считаются фаворитами Спартакиады 
сильнейших-2024, сообщало информагентство "Башинформ". 
Напомним, в Челябинской области проходит Всероссийская спартакиада между 
субъектами Российской Федерации по зимним видам спорта среди сильнейших 
спортсменов. Соревнования являются аналогом Олимпийских игр. Состязания 
запланированы примерно в те же даты, в которые десять лет назад проходили 

https://mhl.khl.ru/news/20085/1050400/
https://belarushockey.com/kubok-buduschego/news/2024/02/12/andrej-mihalev-v-roli-glavnogo-trenera-vpervye-na-takom-turnire-nemnogo-perezhival/
https://belarushockey.com/kubok-buduschego/news/2024/02/12/andrej-mihalev-v-roli-glavnogo-trenera-vpervye-na-takom-turnire-nemnogo-perezhival/


 

 

XXII зимние Олимпийские игры в Сочи. Медали Спартакиады будут разыграны с 
9 по 18 февраля. 

https://www.bashinform.ru/news/sport/2024-02-12/hokkeistki-agideli-razgromili-
komandu-nizhegorodskoy-oblasti-so-schyotom-0-11-3640541 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: партнеры 
 

"Бухта изобилия" - новый лицензиат Континентальной хоккейной лиги 
(Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 12 февраля 2024) 
 Бренд "Бухта изобилия" - производитель широкого ассортимента замороженной 
рыбы и морепродуктов - стал новым лицензиатом Континентальной хоккейной 
лиги. 
Морепродукты и рыба являются источником белка, витаминов и минералов. Эти 
ценные нутриенты заряжают организм силой и энергией для спортивных побед 
и активного образа жизни. Креветки "Бухта изобилия" доступны в специальной 
хоккейной упаковке в магазинах вашего города.  

https://www.khl.ru/news/2024/02/12/527607.html 

К заголовкам сообщений 

Федерация хоккея России 
 

Тренерский совет ФХР проголосовал против увеличения лимита на 
легионеров (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 12 февраля 2024) 
Тренерский совет Федерации хоккея России (ФХР) проголосовал против 
увеличения лимита на легионеров в КХЛ, сообщается на сайте федерации.  
Сообщается, что тренерский совет единогласно проголосовал против 
инициативы. Заседание состоялось 12 февраля под председательством Бориса 
Майорова.  
"КХЛ ссылается на позицию хоккейных клубов по итогам проведенного среди них 
опроса, при этом обоснования и подтверждения необходимости увеличения 
лимита не предоставлены", - сказано в заявлении на сайте ФХР.  
1 февраля стало известно, что большинство клубов КХЛ проголосовали за 
увеличение лимита не легионеров. C сезона-2023/24 команды КХЛ могут заявить 
на матч только трех иностранцев (раньше разрешалось выбирать до пяти 
игроков).  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/trenerskiy-sovet-fhr-progolosoval-
protiv-uvelicheniya-limita-na-legionerov-2178472/ 

К заголовкам сообщений 

Тренерский совет ФХР единогласно выступил против увеличения лимита 
на легионеров (ТАСС, Москва, 12 февраля 2024) 
Тренерский совет Федерации хоккея России (ФХР) на своем заседании 
единогласно выступил против увеличения лимита на легионеров в российских 
клубах до пяти игроков. Об этом ТАСС сообщили в ФХР.  
1 февраля в пресс-службе Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) сообщили 
ТАСС, что большинство клубов, входящих в состав лиги, проголосовали за 
увеличение лимита на легионеров с трех до пяти. Из 20 клубов 15 проголосовали 
за изменения, 5 - против.  

https://www.bashinform.ru/news/sport/2024-02-12/hokkeistki-agideli-razgromili-komandu-nizhegorodskoy-oblasti-so-schyotom-0-11-3640541
https://www.bashinform.ru/news/sport/2024-02-12/hokkeistki-agideli-razgromili-komandu-nizhegorodskoy-oblasti-so-schyotom-0-11-3640541
https://www.khl.ru/news/2024/02/12/527607.html
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/trenerskiy-sovet-fhr-progolosoval-protiv-uvelicheniya-limita-na-legionerov-2178472/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/trenerskiy-sovet-fhr-progolosoval-protiv-uvelicheniya-limita-na-legionerov-2178472/


 

 

"Заседание, посвященное голосованию по лимиту, было проведено 12 февраля 
заочно, путем опроса. Совет единогласно выступил против изменения 
нынешнего лимита", - сообщил собеседник агентства.  
ФХР наделила чемпионат КХЛ статусом чемпионата России. Окончательное 
решение о количестве легионеров в составе российских клубов в матчах лиги 
принимают председатель правления и президент ФХР.  
Ранее российские клубы могли заявлять до пяти легионеров на матч, новый 
лимит был введен с нынешнего сезона. В сезоне-2023/24 в заявке команды на 
матч может быть максимум три легионера, за исключением представителей 
стран Евразийского экономического союза, в который входят в том числе 
Белоруссия и Казахстан.  

https://tass.ru/sport/19964769 

Похожие сообщения (24): 

• Om1.ru, Омск, 13 февраля 2024 

• Татар-Информ. Спорт (sport.tatar-inform.ru), Казань, 12 февраля 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 12 февраля 2024 

• Чемпионат.com (championat.com), Москва, 12 февраля 2024 

• Советский спорт (sovsport.ru), Москва, 12 февраля 2024 

• Sports.ru, Москва, 12 февраля 2024 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 12 февраля 2024 

• Вести.ru, Москва, 12 февраля 2024 

• Интерфакс, Москва, 12 февраля 2024 

• Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 12 февраля 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 12 февраля 2024 

• RT (russian.rt.com), Москва, 12 февраля 2024 

• Чемпионат.com (championat.com), Москва, 12 февраля 2024 

• Gorobzor.ru, Уфа, 12 февраля 2024 

• ИА Regnum, Москва, 12 февраля 2024 

• Sport24.ru, Москва, 12 февраля 2024 

• News.sportbox.ru, Москва, 12 февраля 2024 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 12 февраля 2024 

• Р-Спорт, Москва, 12 февраля 2024 

• Федерация хоккея России (fhr.ru), Москва, 12 февраля 2024 

К заголовкам сообщений 

В ФХР не приветствуют поведение игроков юниорской сборной на 
турнире в Белоруссии (ТАСС, Москва, 12 февраля 2024) 
Федерация хоккея России (ФХР) не приветствует поведение игроков юниорской 
сборной России на турнире в Белоруссии и изучает обстоятельства инцидента. 
Об этом журналистам сообщили в пресс-службе ФХР.  
"Федерация хоккея России выражает озабоченность эпизодом, случившимся 
после матча молодежной команды Белоруссии и юниорской сборной России на 
Кубке будущего в Минске. Мы изучаем все обстоятельства, которые привели к 
недоразумению, связанному с решением хоккеистов юниорской сборной 
оставить на льду командный и индивидуальные призы", - говорится в заявлении 
ФХР.  
"ФХР отмечает, что все остальные процедуры, связанные с послематчевой 
церемонией, командой России были соблюдены: послематчевое рукопожатие и 
прослушивание гимна Белоруссии, а также заявляет, что не приветствует 
поведение хоккеистов юниорской сборной", - добавили в федерации.  

https://tass.ru/sport/19964769
https://www.om1.ru/news/avangard/338370-v_federacii_khokkeja_ne_podderzhali_ideju_ob_uvelichenii_limita_na_legionerov_v_kkhl/
https://sport.tatar-inform.ru/news/fxr-vystupila-protiv-vozrashheniya-limita-na-pyat-legionerov-v-kxl-5888884
https://allhockey.ru/news/show/507081-Pljuschev_v_FHR_ponimajut_chem_bol_she_legionerov_tem_men_she_shansov_u_rossiyan
https://www.championat.com/hockey/news-5432274-plyuschev-v-fhr-ponimayut-chem-bolshe-legionerov-tem-menshe-shansov-u-rossijskih-hokkeistov.html
https://www.sovsport.ru/hockey/news/trenerskij-sovet-fhr-edinoglasno-vystupil-protiv-uvelicheniya-limita-na-legionerov
https://www.sports.ru/hockey/1115837085-gendirektor-salavata-na-fone-zayavleniya-fxr-ekspertnyj-sovet-telegram.html
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2016135_Generalnyj_direktor_Salavata_Julajeva_prizval_uvelichit_limit_na_legionerov_v_KKhL
https://www.vesti.ru/article/3801441
https://www.sport-interfax.ru/945747
https://belarushockey.com/khl/news/2024/02/12/trenerskij-sovet-fhr-edinoglasno-progolosoval-protiv-uvelichenija-limita-na-legionerov-v-khl/
https://allhockey.ru/news/show/507037-Trenerskij_sovet_FHR_vystupil_protiv_uvelicheniya_limita_na_legionerov_v_KHL
https://russian.rt.com/sport/news/1272056-trenerskii-sovet-fhr-limit
https://www.championat.com/hockey/news-5432072-trenerskij-sovet-fhr-edinoglasno-progolosoval-protiv-uvelicheniya-limita-na-legionerov-v-khl.html
https://gorobzor.ru/novosti-sporta/hokkey/190729-trenerskiy-sovet-fhr-progolosoval-protiv-uvelicheniya-limita-na-legionerov-v-khl
https://regnum.ru/news/3866839
https://sport24.ru/hockey/news-620401-trenerskiy-sovet-fkhr-yedinoglasno-vystupil-protiv-uvelicheniya-limita-na-legionerov-v-kkhl
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/KHL/spbnews_NI2016108_Trenerskij_sovet_FKhR_jedinoglasno_progolosoval_protiv_uvelichenija_limita_na_legionerov
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2016108_Trenerskij_sovet_FKhR_jedinoglasno_progolosoval_protiv_uvelichenija_limita_na_legionerov
https://rsport.ria.ru/20240212/khl-1926941650.html
https://fhr.ru/news/item/105765/


 

 

Россияне под руководством Александра Титова уступили в финале молодежной 
сборной Белоруссии (5:6 ОТ), сумев в основное время отыграться со счета 0:3. 
Во время церемонии награждения российские хоккеисты, получившие 
индивидуальные награды, положили их на лед.  

https://tass.ru/sport/19963445 

Похожие сообщения (10): 

• Аргументы и Факты (aif.ru), Москва, 12 февраля 2024 

• NEWS.ru, Москва, 12 февраля 2024 

• ИА Regnum, Москва, 12 февраля 2024 

• Sport24.ru, Москва, 12 февраля 2024 

• Российская газета (rg.ru), Москва, 12 февраля 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 12 февраля 2024 

• Р-Спорт, Москва, 12 февраля 2024 

К заголовкам сообщений 

Третьяк открыл новую хоккейную коробку в Ульяновской области: 
"Развитие инфраструктуры - одно из главных направлений работы ФХР" 
(Sports.ru, Москва, 13 февраля 2024) 
Владислав Третьяк открыл новую хоккейную коробку в Ульяновской области.  
Президент ФХР и президент БК "Лига Ставок" Юрий Красовский торжественно 
открыли новую многофункциональную хоккейную коробку в селе Игнатовка 
Ульяновской области. 
Отмечается, что возведение этого объекта стало совместным социальным 
проектом ФХР и "Лиги Ставок". Бывший вратарь сборной СССР представляет 
Ульяновскую область в Государственной думе.  
"Развитие хоккейной инфраструктуры, увеличение количества спортивных 
объектов в регионах - одно из главных направлений работы ФХР. Важно, что у 
нас есть прекрасные партнеры, которые искренне любят наш вид спорта и готов 
оказывать большую помощь делу развития хоккея. Благодарен компании "Лига 
Ставок" и лично ее руководителю Юрию Васильевичу Красовскому. Наши 
совместные проекты масштабны, новые прекрасные катки появляются в самых 
разных уголках России. Теперь еще одна коробка появилась у жителей 
Ульяновской области. 
Открытие таких сооружений - всегда праздник. Радость в глазах мальчишек и их 
родителей, юные спортсмены, которым не терпится выйти на шикарный лед. 
Когда мы с Юрием Васильевичем перерезали ленточку, были счастливы. 
Коробка просто отличная, современная, качественный каток и раздевалки. 
Хорошо, что у жителей региона теперь появилось еще больше возможностей для 
массовых занятий хоккеем.  
Карьера любого великого игрока начинается с занятий во дворе, на открытом 
воздухе. Кто-то из тех, кто сделает первые шаги на новом катке, станет 
профессионалом, великим чемпионом. А вот настоящими победителями, 
людьми с волевым характером - станут абсолютно все. Хоккей помогает 
личностному развитию, воспитывает дисциплину, прививает умение добиваться 
успехов в составе команды, уважать партнера и тренера. 
ФХР и "Лига Ставок" рады, что появляются новые возможности расширить наш 
вклад в воспитание подрастающих поколений, в продвижение здорового образа 
жизни и здоровых ценностей", - сообщил Третьяк.  

https://www.sports.ru/hockey/1115837585-tretyak-otkryl-xokkejnuyu-korobku-v-
ulyanovskoj-oblasti-razvitie-infra.html 

https://tass.ru/sport/19963445
https://aif.ru/sport/fhr_vyrazila_nedovolstvo_povedeniem_igrokov_yuniorskoy_sbornoy_v_belorussii
https://news.ru/sport/povedenie-yuniorov-na-turnire-v-belorussii-ozadachilo-fhr/
https://regnum.ru/news/3866823
https://sport24.ru/hockey/news-620378-khokkeisty-yuniorskoy-sbornoy-rossii-izvinilis-za-svoye-povedeniye-posle-porazheniya-ot-belorussii
https://rg.ru/2024/02/12/fhr-vystupila-s-zaiavleniem-po-incidentu-vo-vremia-nagrazhdeniia-na-kubke-budushchego-v-minske.html
https://allhockey.ru/news/show/507023-FHR_ne_privetstvuem_povedenie_igrokov_sbornoj_Rossii_U18_na_Kubke_Buduschego
https://rsport.ria.ru/20240212/khokkey-1926885823.html
https://www.sports.ru/hockey/1115837585-tretyak-otkryl-xokkejnuyu-korobku-v-ulyanovskoj-oblasti-razvitie-infra.html
https://www.sports.ru/hockey/1115837585-tretyak-otkryl-xokkejnuyu-korobku-v-ulyanovskoj-oblasti-razvitie-infra.html


 

 

К заголовкам сообщений 

Третьяк оставил КХЛ с носом. Затея с изменением лимита на легионеров 
провалилась (Советский спорт  , Москва, 13 февраля 2024) 
ФХР выступила категорически против увеличения количества иностранных 
игроков.  
После того, как первые потрясения, вызванные повсеместной изоляцией России 
на международной арене, улеглись, в КХЛ снова задумались об увеличении 
лимита на легионеров. Это было вдвойне удивительно, учитывая, что прибалтам 
законодательно запретили играть в России, а большинству европейцев закрыли 
дорогу в свои национальные сборные, а также местные клубы в случае 
возвращения на родину. Худо-бедно прижились словаки и прочие китайцы. 
Конечно, есть и исключения, но их случаи индивидуальны. Например, назвать 
Дмитрия Яшкина чехом язык не поворачивается.  
Зачем же тогда лиге нужен был старый-новый лимит? Все очень просто. Во-
первых, Северная Америка относится к КХЛ достаточно лояльно. Примером 
этого может служить немалое количество игроков из США и Канады. Некоторые 
из них впоследствии натурализуются и легионерами больше не считаются. Во-
вторых, КХЛ, как, кстати, и ее футбольный собрат - РПЛ недаром в последнее 
время заслужила прозвище "Лига уголовников". Все хоккеисты, которые имеют 
проблемы с законом в США и Канаде и вынуждены покинуть эти страны, легко 
находят работу в России. Пример? Пожалуйста - Рид Буше.  
В этом и кроется ставка КХЛ. Все, что по каким-то причинам списывается из НХЛ, 
мы готовы прибрать к рукам, чтобы лишний раз распиарить свою лигу. Ведь какая 
нам разница, что там совершил у себя на родине американец и канадец? Нам 
чуждо их законодательство, и вообще - русофобия нынче модная тема, так что, 
может, они и вовсе ни в чем не виноваты, просто на них обиделись за желание 
продолжить карьеру в России. Зато как звучит: условный СКА "пополнил 
обладатель Кубка Стэнли в составе...". Именно ради таких сомнительных кадров 
лига и затеяла всю эту историю с увеличением лимита. Буше, Гальченюк и так 
далее сделали свое дело, и народ повалил на трибуны. Как и Квинси Промес 
стал намного популярнее в РПЛ после того, как выяснилось, что он неплохо 
владеет ножом и имеет опыт сбыта наркотиков.  
Но затея провалилась. ФХР во главе с Владиславом Третьяком сказала жесткое 
"нет", попутно указав, что только она и с согласования Минспорта РФ имеет 
право решать, сколько иностранных хоккеистов имеют право одновременно 
находиться в заявке клубов КХЛ. И федерацию можно понять: несмотря на то, 
что одной из задач стоит популяризация любых внутренних соревнований в это 
непростое санкционное время, государство четко дало понять, что пора 
выращивать собственные кадры, делая ставку на молодежь. Поэтому все 
импортное больше не приветствуется. В конце концов, из НХЛ может вернуться 
и кто-то из своих. Вот, "Динамо" ждет-не дождется, когда Александр Овечкин 
побьет рекорд Уэйна Гретцки. Ведь понятно, куда он после этого перейдет.  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/tretyak-ostavil-khl-s-nosom-zateya-s-
izmeneniem-limita-na-legionerov-provalilas 

К заголовкам сообщений 

 
Сборная России по хоккею 

 
Назаров жестко ответил шведам и финнам, выступающим за недопуск 
сборной России на ЧМ и ОИ (Чемпионат.com  , Москва, 12 февраля 2024) 

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/tretyak-ostavil-khl-s-nosom-zateya-s-izmeneniem-limita-na-legionerov-provalilas
https://www.sovsport.ru/hockey/articles/tretyak-ostavil-khl-s-nosom-zateya-s-izmeneniem-limita-na-legionerov-provalilas


 

 

Известный тренер Андрей Назаров ответил шведам и финнам, которые 
выступили против допуска сборной России по хоккею на чемпионат мира и 
Олимпиаду. 
"Шведы и финны выступают против возвращения сборной России на 
международную арену, а также допуска нашей сборной на чемпионат мира 2025 
года и Олимпийские игры 2026 года. Знаете, в глупости и непорядочности этих 
стран давно не приходится сомневаться. У меня они вызывают ассоциацию с 
дедушкой, занимающимся скандинавской ходьбой и выскочившим на 
оживленную трассу в попытке остановить набравший ход груженый российский 
КАМАЗ. 
Россия уже доказала, что все попытки ее изолировать с треском проваливаются. 
Посмотрите, наш президент Владимир Владимирович Путин бесспорно является 
самым популярным и обсуждаемым человеком в мире, его интервью 
американскому журналисту Такеру Карлсону набрало миллиард просмотров на 
всех языках. Российская экономика - сильнейшая в Европе. Это неоспоримый 
факт, его тоже приводил в пример наш лидер. О чем это говорит? Никакие 
санкции нас не сломили. В спорте мы тоже на ведущей роли: накануне в Санкт-
Петербурге все любовались самым большим и лучшим в мире хоккейным 
дворцом. На нем впервые состоялся матч КХЛ, и сразу же собрался аншлаг: 
более 20 тысяч зрителей. Так что пусть все ненавистники и злопыхатели кусают 
локти и нервничают", - сказал Назаров в беседе с корреспондентом "Чемпионата" 
Павлом Панышевым.  

https://www.championat.com/hockey/news-5431342-nazarov-zhyostko-otvetil-
shvedam-i-finnam-vystupayuschim-za-nedopusk-sbornoj-rossii-na-chm-i-oi.html 

Похожие сообщения (1): 

• Sports.ru, Москва, 12 февраля 2024 

К заголовкам сообщений 

Уже не "Чудо". США - главный фаворит следующей хоккейной 
Олимпиады? (Чемпионат.com  , Москва, 12 февраля 2024) 
"Звездно-полосатые" должны привозить на Игры самую талантливую сборную, 
но вокруг команды есть очень много вопросительных знаков. 
В начале следующей недели синедрион ИИХФ вынесет свое решение по допуску 
сборной России на турниры следующего олимпийского цикла - и не совсем 
понятно, зачем международная бюрократия так долго оттягивает очевидный 
ответ "нет". Даже УЕФА не смог протолкнуть возвращение юниорских сборных в 
футболе, даже абсолютно коммерческая НХЛ не смогла найти уловку для 
допуска России на свой Кубок мира и вынужденно придумала нечто нелепо 
урезанное. Стоит ли вдруг ждать в хоккее внезапного положительного 
прецедента, особенно на фоне "дела Федотова"? 
В общем, все идет к тому, что миланскую Олимпиаду хоккейная Россия проведет 
в роли телезрителей на диване. Наверняка будет много недовольных, но сложно 
представить, что первый за 10 лет турнир с участием (почти) всех лучших игроков 
мира не привлечет внимания в России: поэтому в ближайшее время нас ждет 
лихорадка ожидания и перебирания всех возможных составов. 
Несмотря на традиционное клише "на медали претендует пять-шесть стран" (и 
эти страны мы все знаем наизусть), почти у любого хоккейного турнира сборных 
есть один фаворит - Канада. До последнего времени это была нация с самым 
глубоким подбором исполнителей и на бумаге почти всегда самая талантливая 
сборная: победы довольно слабых по именам команд на ЧМ-2021 и ЧМ-2023 это 
мнение только укрепили. Но в 2026-м все, кажется, будет иначе: возможно, 

https://www.championat.com/hockey/news-5431342-nazarov-zhyostko-otvetil-shvedam-i-finnam-vystupayuschim-za-nedopusk-sbornoj-rossii-na-chm-i-oi.html
https://www.championat.com/hockey/news-5431342-nazarov-zhyostko-otvetil-shvedam-i-finnam-vystupayuschim-za-nedopusk-sbornoj-rossii-na-chm-i-oi.html
https://www.sports.ru/hockey/1115835680-andrej-nazarov-vse-popytki-izolirovat-rossiyu-provalivayutsya-putin-sa.html


 

 

впервые в истории хоккея самой талантливой и глубокой командой будут 
располагать американцы. 
Состав сборной США на Турнир четырех наций по версии Sportsnet 
Вратари: Коннор Хеллебайк, Тэтчер Демко, Джереми Свейман.  
Защитники:  
Куинн Хьюз - Адам Фокс  
Зак Веренски - Чарли Макэвой  
Джейккоб Славин - Джейк Труба.  
Нападающие:  
Мэттью Ткачук - Остон Мэттьюс - Алекс Дебринкет  
Джей Ти Миллер - Джек Хьюз - Джейсон Робертсон  
Джейк Гюнцель - Джек Айкел - Брэди Ткачук  
Кайл Коннор - Тейдж Томпсон - Клейтон Келлер. 
Сборная США в своей истории выиграла лишь четыре взрослых турнира: золото 
ЧМ-1933 кажется уже доисторическим, да и медаль Олимпиады-1960 тоже. 
Легендарное "Чудо на льду" 1980-го во многом стало следствием того, что 
команда Хëрба Брукса в таком составе играла и тренировалась весь год: это 
была "суперказарма" с прекрасной сыгранностью, которой в решающий момент 
еще и повезло. В 1996-м американцы выиграли Кубок мира - и показательно, что 
та сборная кратно уступала канадцам по уровню таланта, а лучшим 
бомбардиром был чистокровный канадец и сын канадской легенды Бретт Халл. 
Теперь все иначе. Вратарская позиция и так у американцев провисала редко - 
сейчас "звездно-полосатые" вратари наряду с Россией готовят большинство 
топовых голкиперов НХЛ. Пока у Шестеркина, Сорокина и всей русской компании 
внезапно наступил коллективный спад, два фаворита "Везины" представляют 
Штаты - Коннор Хеллебайк и Тэтчер Демко. Третьим в этой компании может стать 
либо еще не вышедший на максимум Джейк Эттингер, либо постепенно 
отвоевывающий позицию первого номера в "Бостоне" Джереми Свейман. 
Глубина - безумная, про канадские мучения на этой позиции даже вспоминать не 
хочется. 
В защите американцы могут побить канадского Макара своим Куинном Хьюзом - 
а есть вероятность, что за пару лет и второй братец разовьется до высокого 
уровня. И если легендарные канадские "деды" типа Пьетранджело и Даути не то 
чтобы едут с ярмарки, но свой пик уже прошли, то американские ребята типа 
Макэвоя и Фокса (между прочим, обладателя "Норриса") на него пока даже и не 
вышли. Кроме того, у США в составе может быть один из лучших домоседов лиги 
Слэвин, а один из самых высокооплачиваемых защитников лиги Сет Джонс 
рискует просто не пройти в состав. 
Пожалуй, американцы уступают только в плане суперзвезд: если Макдэвида 
можно побить Мэттьюзом (хотя игроки это разных стилей), то своего Маккиннона 
или Бедарда у Штатов нет. Зато США берут глубиной: если взять четвертое 
звено в версии Sportsnet, то в нем есть человек, пять раз пробивавший отметку 
в 30 голов (Коннор), один из самых одаренных распасовщиков последних лет, 
которого не замечают из-за игры в никому не нужной "Аризоне" (Келлер), и одна 
из главных сенсаций лиги последних лет (Томпсон). В другом варианте четверка 
центров США выглядит как Мэттьюз - Хьюз - Айкел - Ларкин: тоже очень и очень 
солидно. В декабрьской версии ESPN в четвертом звене играет Джей Ти Миллер, 
который три года подряд выбивает более очка за игру в "Ванкувере". 
Однако если в плане чистого таланта американцы прямо сейчас выглядят 
невероятно, то смотрятся сомнительно в других факторах. В первую очередь у 
США нет победных традиций: большинство игроков этого состава прошли через 
NTDP и становились чемпионами мира на уровне U18, однако не всегда это 



 

 

переносилось на молодежный уровень. Про взрослый уровень говорить даже не 
будем: можно всегда говорить "да никому чемпионат мира в Америке не нужен", 
однако тот факт, что с 1994 года 12 разных сборных США с очень разными 
составами (как из "студентов", так и с кучей звезд НХЛ) проиграли все 12 
полуфиналов, говорит о многом. Кроме того, в последний раз американцы 
обыграли канадцев в матче на вылет в... 2001-м: после этого пять поражений. 
Есть вопросы и к человеку, который будет собирать эту сборную в роли 
генменеджера. Билл Герин в последнее время получает тонны заслуженной 
критики за то, что "Миннесота" при нем явно одеревенела. Вместо ставки на 
молодость и скорость "дикари" набирают ребят с философией "Халк крушить, 
Халк ломать", тратя лучшие годы Кирилла Капризова. Более того, летом Герин 
выдал щедрые продления контрактов коллективному Маркусу Фолиньо, чем 
забил и без того грустно выглядящую платежку "Уайлд". Можно вспомнить, как в 
2016-м американцы сели в лужу, когда взяли в сборную Брэндона Дубински и 
Джастина Абделькадера, оставив Фила Кессела есть хот-доги на диване и 
подкалывать менеджмент в соцсетях. 
Кроме того, между США и Канадой все еще есть гигантский разрыв в количестве 
и качестве тренерских кадров: даже из свободных канадских наставников можно 
собрать суперштаб. Из 32 главных тренеров в НХЛ лишь восемь представляют 
США, причем сейчас в зоне плей-офф идут лишь трое: почти вечные Питер 
Лавиолетт и Джон Торторелла, а также проводящий второй свой сезон в роли 
главного Дерек Лалонд. Майк Салливан после своего дубля с "Питтсбургом" ни 
разу не выигрывал серию плей-офф: резюме для потенциального тренера так 
себе. 
Наконец, как говорят в самих Штатах, last but not least. Все успехи США на 
больших турнирах приходили только на американской земле: после 1998-го 
американцы взяли 0 олимпийских медалей на Играх, которые проводились вне 
родного континента. Конечно, сейчас ИИХФ проведет миланский турнир на 
площадках энхаэловского формата, но географический фактор со счетов 
сбрасывать нельзя. 
Хëрб Брукс говорил о команде, которая сотворила "Чудо на льду": "У вас 
недостаточно таланта, чтобы выиграть только за его счет". Сейчас у 
американской сборной все наоборот: таланта полно, с остальным вопросы. 
Хватит ли чистого мастерства для золота, которого в стране ждут очень давно?  

https://www.championat.com/hockey/article-5431738-kakoj-budet-sbornaya-ssha-na-
hokkejnoj-olimpiade-vyigrayut-li-ssha-hokkejnuyu-olimpiadu.html 

К заголовкам сообщений 

IIHF не допустила сборную России до участия в международных турнирах 
в сезоне-2024/25 (ТАСС, Москва, 13 февраля 2024) 
Совет Международной федерации хоккея (IIHF) принял решение не допускать 
сборную России до участия в соревнованиях под эгидой организации в сезоне-
2024/25. Об этом сообщает пресс-служба федерации.  
"Совет IIHF рассмотрел текущие риски безопасности, связанные с 
реинтеграцией национальных и клубных команд России и Белоруссии в 
соревнования IIHF. На основе тщательного анализа совет пришел к выводу, что 
возвращение сборных России и Белоруссии в соревнования IIHF пока 
небезопасно, поэтому эти сборные не примут участия в сезоне-2024/25", - 
говорится в сообщении.  
"Решение также будет распространяться на отстранение сборной Белоруссии от 
финального раунда квалификации на Олимпийские игры 2026 года, который 

https://www.championat.com/hockey/article-5431738-kakoj-budet-sbornaya-ssha-na-hokkejnoj-olimpiade-vyigrayut-li-ssha-hokkejnuyu-olimpiadu.html
https://www.championat.com/hockey/article-5431738-kakoj-budet-sbornaya-ssha-na-hokkejnoj-olimpiade-vyigrayut-li-ssha-hokkejnuyu-olimpiadu.html


 

 

пройдет в августе 2024 года. Как и ранее, IIHF продолжит следить за ситуацией. 
Новое обсуждение включения России и Белоруссии в турниры под эгидой IIHF в 
сезоне-2025/26 состоится в мае 2025 года на заседании совета IIHF", - 
отмечается в заявлении федерации.  
В феврале 2022 года Международный олимпийский комитет (МОК) 
рекомендовал международным федерациям не допускать российских и 
белорусских спортсменов к участию в соревнованиях из-за ситуации на Украине. 
Сборные России и Белоруссии по решению IIHF после рекомендаций МОК 
пропустили чемпионаты мира 2022 и 2023 годов, а также не выступят на мировом 
первенстве 2024 года в Чехии.  

https://tass.ru/sport/19966457 

Похожие сообщения (13): 

• NEWS.ru, Москва, 13 февраля 2024 

• Р-Спорт, Москва, 13 февраля 2024 

• РИА Новый День (newdaynews.ru), Екатеринбург, 13 февраля 2024 

• Татар-Информ. Спорт (sport.tatar-inform.ru), Казань, 13 февраля 2024 

• Ura.ru (ura.news), Екатеринбург, 13 февраля 2024 

• НТВ (ntv.ru), Москва, 13 февраля 2024 

• Газета.Ru, Москва, 13 февраля 2024 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 13 февраля 2024 

• News.sportbox.ru, Москва, 13 февраля 2024 

• Sport24.ru, Москва, 13 февраля 2024 

К заголовкам сообщений 

Международная федерация хоккея продлила отстранение России 
(Газета.Ru, Москва, 13 февраля 2024) 
Международная федерация хоккея не допустила Россию к турнирам в сезоне 
2024/25  
Совет Международной федерации хоккея (IIHF) продлил отстранение 
национальных сборных России и Белоруссии от участия в международных 
соревнованиях на сезон-2024/25. Об этом сообщает пресс-служба организации.  
"Совет пришел к выводу, что возвращение сборных и клубов России и 
Белоруссии в состав участников соревнований под эгидой организации пока 
небезопасно. Поэтому сборные России и Белоруссии не примут участия в 
сезоне-2024/25", - говорится в сообщении.  
Заседании совета IIHF прошло 12-13 февраля. Отстранение белорусской 
сборной также распространяется на финальный олимпийский 
квалификационный раунд, который состоится в августе.  
Отмечается, как и в предыдущие годы, совет Международной федерации хоккея 
продолжит следить за ситуацией и рассмотрит реинтеграцию национальных 
команд двух стран на сезон-2025/26 в мае 2025 года.  
IIHF весной 2022 года приняла решение отстранить российских игроков от 
участия в международных турнирах даже в нейтральном статусе, также 
организация забрала у России право на проведение домашнего молодежного 
чемпионата мира в 2023 году. В марте 2023 года IIHF продлила отстранение на 
сезон-2023/24.  

https://www.gazeta.ru/sport/news/2024/02/13/22321813.shtml 

К заголовкам сообщений 

https://tass.ru/sport/19966457
https://news.ru/sport/rossijskim-hokkeistam-zapretili-uchastvovat-v-mezhdunarodnyh-turnirah/
https://rsport.ria.ru/20240213/khokkey-1926976031.html
https://newdaynews.ru/sports/819045.html
https://sport.tatar-inform.ru/news/iihf-ne-dopustila-sbornye-rossii-i-belarusi-na-mezdunarodnyi-sezon-20242025-5888886
https://ura.news/news/1052732667
https://www.ntv.ru/novosti/2812503
https://www.gazeta.ru/sport/news/2024/02/13/22321813.shtml
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2016196_Sbornaja_Rossii_po_khokkeju_ne_dopushhena_do_uchastija_v_mezhdunarodnyh_turnirah_v_sezone_2024_25__IIHF
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/spbnews_NI2016199_Sbornaja_Rossii_po_khokkeju_ne_dopushhena_do_uchastija_v_mezhdunarodnyh_turnirah_v_sezone_2024_25__IIHF
https://sport24.ru/hockey/news-620451-iihf-ne-dopustila-sbornuyu-rossii-do-uchastiya-v-mezhdunarodnykh-turnirakh-v-sezone-202425
https://www.gazeta.ru/sport/news/2024/02/13/22321813.shtml


 

 

IIHF оставила в силе бан России. Даже в Америке считают это решение 
позором (Р-Спорт, Москва, 13 февраля 2024) 
Международная федерация хоккея продлила отстранение России и Белоруссии 
Новая неделя началась для хоккейного мира важным заседанием руководства 
Международной федерации хоккея в Цюрихе, где в эти дни проходит собрание 
совета IIHF. На нем решалась судьба России на ближайшие годы. Новости от 
федерации поступили грустные, хоть и ожидаемые. 
По итогам заседания совет IIHF принял решение оставить в силе отстранение 
всего российского хоккея от международной арены. Бан, который был выписан 
России еще в феврале 2022 года, был продлен до конца сезона-2024/25 
включительно. Таким образом, участия в турнирах под эгидой IIHF российские 
хоккеисты не примут. Это касается, например, взрослого чемпионата мира-2025 
среди мужчин, который пройдет в Швеции и Дании. Шведы, кстати, были среди 
тех, кто открыто выступал против допуска россиян. Накануне глава Шведской 
федерации хоккея Андерс Ларссон назвал невозможным присутствие 
российских хоккеистов на международных первенствах. Вместе с россиянами 
отстраненными остаются и белорусы. 
Вердикт IIHF выглядит следующим образом: 
"На основе тщательного анализа совет IIHF пришел к выводу, что возвращение 
национальных сборных и клубов России и Белоруссии в состав участников 
соревнований под эгидой организации пока небезопасно. Поэтому сборные 
России и Белоруссии не примут участия в сезоне-2024/25". 
В данной ситуации сложно точно сказать, что именно вызывает гнев прежде 
всего: сам факт отстранения спортсменов или же аргумент, который приводит 
международная организация. Что значит "возвращение России в состав 
участников турниров небезопасно"? Небезопасно для кого: самих россиян, 
других спортсменов или, может, болельщиков? Четкого ответа на эти вопросы 
IIHF вместе со своим руководителем Люком Тардифом не могут дать вот уже два 
года. Было бы куда проще, признай они, что их решение политизировано и 
принято далеко не из-за заботы о пресловутой безопасности. А так федерация, 
которая и является главным организатором своих международных турниров, 
лишь сознается в своей некомпетентности, раз эту самую безопасность не 
способна гарантировать. 
Еще абсурднее данный аргумент от IIHF становится на фоне недавней истории 
с отстранением молодежной сборной Израиля. Тогда федерация тоже говорила, 
что участие израильских хоккеистов в турнире небезопасно. Однако спустя всего 
лишь несколько дней после того, как на ведомство Тардифа надавила НХЛ, 
проблема мигом была решена. Кстати, интересно, что та же Национальная 
хоккейная лига по поводу отстранения россиян и белорусов за все два года не 
сказала ни слова. Хотя в НХЛ представителей России и Белоруссии полно, а 
Израиля - ни одного. 
Зато показательна реакция североамериканского хоккейного мира в целом. Если 
открыть сегодняшнее заявление IIHF в социальных сетях, то в комментариях под 
публикацией федерации многие называют вердикт о бане России и Белоруссии 
позором. "Если вы отстраняете россиян и белорусов, то отстраните и Израиль. 
Вы вредите молодым хоккеистам, которых наказываете за то, в чем они не 
виноваты", - подобных высказываний предостаточно. 
Важно отдельно отметить и вопрос Олимпиады-2026. На данный момент 
решения об участии или неучастии России в грядущих зимних Играх нет. Оно 
ожидается позднее. Когда именно - неизвестно, хотя еще в конце 2023-го Люк 
Тардиф утверждал, что данный момент будет определен не позднее марта этого 



 

 

года. Пока еще Россия включена в список потенциальных участников и - хоть и 
со звездочкой - включена в группу С вместе со сборной США. 
В этом плане хоть немного позитива можно ждать от НХЛ. Ранее лига пришла к 
соглашению с IIHF об участии нхловцев в двух ближайших зимних Олимпиадах. 
В теории НХЛ способна уговорить Международную федерацию хоккея допустить 
россиян до Игр. Иначе смысла в возвращении нхловцев на олимпийский турнир 
уже будет не так много. Но это в теории. Как будет на практике - вопрос открытый. 
Закрыт он только для белорусов. Из-за отстранения от международных турниров 
сезона-2024/25 белорусская сборная не сможет принять участие в финальном 
олимпийском квалификационном раунде, который состоится в августе 2024 года.  

https://rsport.ria.ru/20240213/khokkey-1926976031.html 

К заголовкам сообщений 

Молодежная сборная России по хоккею 
 
Хоккеисты юниорской сборной России извинились за свое поведение 
после поражения от Белоруссии (Sport24.ru, Москва, 12 февраля 2024) 
Хоккеисты юниорской сборной России U18 Егор Сурин, Вадим Дудоров и Петр 
Андреянов объяснили эмоциями отказ от индивидуальных наград после 
поражения от молодежной сборной Белоруссии U20 (5:6 ОТ) в финале Кубка 
Будущего, прошедшего в Минске.  
Из-за недовольства работой арбитров хоккеисты юниорской сборной России 
демонстративно отказались от наград после завершения игры. Андреянов и 
Дудоров не пожелали принимать награды как лучшие игроки турнира в своих 
амплуа, а Сурин и вовсе оставил на льду приз за второе место на турнире.  
"Мы, игроки юниорской сборной России U18, ценим возможность играть на 
международном уровне против сборных Белоруссии и Казахстана, а также те 
условия, которые Федерация хоккея Белоруссии каждый раз создает для нашей 
команды в Минске. Мы сожалеем, если наши действия с наградами на 
церемонии по окончании матча против сборной Белоруссии на турнире Кубок 
Будущего могли быть расценены как неуважительные. Наш поступок был 
обусловлен эмоциональным состоянием после матча, на которое повлиял ряд 
судейских решений (которые мы посчитали неоднозначными), в том числе в 
овертайме - самом напряженном моменте встречи. Мы с большим уважением 
относимся к сопернику, к принимающей организации, поэтому до конца приняли 
участие в церемонии и пожали руки хоккеистам сборной Белоруссии. Мы 
уверены, что впереди у наших сборных немало ярких и запоминающихся матчей, 
которые помогут развитию нашего вида спорта в обеих странах", - сказано в 
заявлении хоккеистов, которое предоставила Sport24 Федерация хоккея России 
( ФХР ).  
"Федерация хоккея России выражает озабоченность эпизодом, случившимся 
после матча молодежной команды Белоруссии и юниорской сборной России на 
Кубке Будущего в Минске. Мы изучаем все обстоятельства, которые привели к 
недоразумению, связанному с решением хоккеистов юниорской сборной 
оставить на льду командный и индивидуальные призы. ФХР отмечает, что все 
остальные процедуры, связанные с послематчевой церемонией, командой 
России были соблюдены: послематчевое рукопожатие и прослушивание гимна 
Белоруссии, а также заявляет, что не приветствует поведение хоккеистов 
юниорской сборной и приводит заявление от игроков команды", - говорится в 
заявлении федерации.  

https://rsport.ria.ru/20240213/khokkey-1926976031.html


 

 

https://sport24.ru/hockey/news-620378-khokkeisty-yuniorskoy-sbornoy-rossii-izvinilis-
za-svoye-povedeniye-posle-porazheniya-ot-belorussii 

Похожие сообщения (18): 

• Советский спорт (sovsport.ru), Москва, 12 февраля 2024 

• Life.ru, Москва, 12 февраля 2024 

• ИА Regnum, Москва, 12 февраля 2024 
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• RT (russian.rt.com), Москва, 12 февраля 2024 

К заголовкам сообщений 

Гашек об отказе России U18 от призов: "Такое может случиться с каждым 
спортсменом. Важно то, что сейчас эти парни не могут соревноваться 
среди нас и рекламировать конфликт" (Sports.ru, Москва, 12 февраля 
2024) 
Доминик Гашек прокомментировал поведение юношеской сборной России в 
Беларуси.  
В матче за первое место на Кубке Будущего молодежная сборная Беларуси 
обыграла юниорскую сборную России со счетом 6:5 в овертайме. 
Из-за действий арбитров хоккеисты сборной России после завершения игры. 
Вратарь Петр Андреянов и нападающий Вадим Дудоров отказались принимать 
награды как лучшие игроки турнира в своих амплуа. Капитан команды Егор Сурин 
оставил на льду приз за второе место на турнире. 
"С каждым спортсменом может случиться, что в какой-то момент жизни он не 
сможет стерпеть поражение. 
Важно то, что по нынешним правилам ИИХФ этим парням не разрешается 
соревноваться среди нас, и они не могут (намеренно или неосознанно) 
рекламировать конфликт. Спасибо!" - написал бывший вратарь клубов НХЛ и 
сборной Чехии Доминик Гашек в соцсети.  

https://www.sports.ru/hockey/1115836153-gashek-ob-otkaze-rossii-u18-ot-prizov-
takoe-mozhet-sluchitsya-s-kazhdy.html 

К заголовкам сообщений 

Российские юниоры извинились за поведение в Минске. Международный 
скандал завершился очень быстро (Спорт-экспресс (sport-express.ru), 
Москва, 12 февраля 2024) 
ФХР распространила заявление хоккеистов, отказавшихся от призов из-за 
неоднозначного судейства.  
В субботу на Кубке Будущего, проходившем в Минске, произошел крайне 
неприятный эпизод. Решающая игра с участием молодежной сборной 
Белоруссии и юниорской сборной России прошла при неоднозначном судействе 
местных арбитров (2-30 по штрафу), завершившись победой хозяев (6:5 ОТ).  
Еще в середине третьего периода россияне вели 5:3, но удержать свое 
преимущество не сумели. Белорусский состав был гораздо опытнее, причем 

https://sport24.ru/hockey/news-620378-khokkeisty-yuniorskoy-sbornoy-rossii-izvinilis-za-svoye-povedeniye-posle-porazheniya-ot-belorussii
https://sport24.ru/hockey/news-620378-khokkeisty-yuniorskoy-sbornoy-rossii-izvinilis-za-svoye-povedeniye-posle-porazheniya-ot-belorussii
https://www.sovsport.ru/hockey/news/rossijskie-hokkeisty-obyasnili-postupok-posle-igry-na-kubke-budushhego
https://life.ru/p/1639319
https://regnum.ru/news/3866823
https://lenta.ru/news/2024/02/12/sbornaya-rossii-po-hokkeyu-ob-yasnila-otkaz-ot-nagrad-na-turnire-v-belorussii/
https://dixinews.ru/news/sport/yuniory-sbornoy-rossii-po-khokkeyu-izvinilis-posle-intsidenta-s-nagradami/
https://regnum.ru/news/3866795
https://www.ntv.ru/novosti/2812466
https://allhockey.ru/news/show/507019-Hokkeisty_sbornoj_Rossii_U18_izvinilis_za_incident_posle_porazheniya_ot_Belarusi
https://belarushockey.com/kubok-buduschego/news/2024/02/12/hokkeisty-sbornoj-rossii-u18-izvinilis-za-incident-s-otkazom-nagrad-na-kubke-buduschego-v-minske/
https://www.sports.ru/hockey/1115836469-igroki-rossii-u18-ob-otkaze-ot-prizov-sozhaleem-esli-nashi-dejstviya-m.html
https://www.sportmk.ru/sports/2024/02/12/khokkeisty-yuniorskoy-sbornoy-rossii-izvinilis-za-otkaz-ot-nagrad.html
https://russian.rt.com/sport/news/1271926-fhr-povedenie-sbornaya
https://www.sports.ru/hockey/1115836153-gashek-ob-otkaze-rossii-u18-ot-prizov-takoe-mozhet-sluchitsya-s-kazhdy.html
https://www.sports.ru/hockey/1115836153-gashek-ob-otkaze-rossii-u18-ot-prizov-takoe-mozhet-sluchitsya-s-kazhdy.html


 

 

несколько человек получают в нынешнем сезоне регулярную практику в минском 
"Динамо" на уровне КХЛ.  
Огорченные драматичной развязкой российские хоккеисты не смогли сдержать 
эмоций. На послематчевой церемонии они отказались забрать из рук 
организаторов полагавшиеся им по праву индивидуальные и командные призы. 
Вратарь Петр Андреянов, нападающий Вадим Дудоров и капитан команды Егор 
Сурин оставили их на льду прямо у ног не ожидавшего такого демарша экс-главы 
Федерации хоккея Белоруссии, ныне сенатора Дмитрия Баскова.  
"Такое отношение к нашим хоккеистам и болельщикам со стороны еще только 
начинающих свой путь в большой спорт пацанов просто недопустимо и 
противоречит дружбе и поддержке, которые всегда были между нашими 
странами и народами, - заявил он "Чемпионату". - Что-то можно списать на 
неопытность и эмоции, горячую кровь, ведь умение достойно проигрывать и 
извлекать из поражений правильные уроки - целое искусство, и им эта сборная 
России пока не овладела".  
В условиях вынужденной изоляции, когда хоккейные бюрократы из ИИХФ, 
поддавшись политическому давлению, заблокировали россиянам участие в 
международных турнирах, скандальная история могла выйти боком всем ее 
участникам. В произошедшем осталась непонятной только роль главного 
тренера российских юниоров Александра Титова, самоустранившегося от 
решения проблемы. "С нашей стороны не было установок отказываться от 
наград, у нас же не детский сад, - заявил он "Матч ТВ". - Задавать вопрос ребятам 
надо. Было обычное судейство, ничего нового для домашнего турнира".  
Хорошо, что со стороны ФХР реакция последовала достаточно быстро. Сегодня 
пресс-служба федерации распространила заявление от имени провинившихся 
хоккеистов.  
"Мы сожалеем, если наши действия с наградами на церемонии по окончании 
матча против сборной Белоруссии на турнире "Кубок Будущего" могли быть 
расценены как неуважительные, - в частности, говорится в нем. - Наш поступок 
был обусловлен эмоциональным состоянием после матча, на которое повлиял 
ряд судейских решений (которые мы посчитали неоднозначными), в том числе в 
овертайме - самом напряженном моменте встречи. Мы с большим уважением 
относимся к сопернику, к принимающей организации, поэтому до конца приняли 
участие в церемонии и пожали руки хоккеистам сборной Белоруссии".  

https://www.sport-express.ru/hockey/juniors/reviews/rossiyskie-yuniory-izvinilis-za-
povedenie-v-minske-chem-zakonchilsya-skandal-i-reakciya-fhr-2178493/ 

К заголовкам сообщений 

 
Другие Лиги 

(основные новости) 
 

"Если ужаться, можно по $1000-1500 в месяц откладывать". Интервью 
русского таланта о жизни в Америке и дебюте в НХЛ (Sport24.ru, Москва, 
12 февраля 2024) 
Разговор с защитником "Сан-Хосе" Шакиром Мухамадуллиным.  
 Шакир Мухамадуллин по окончании прошлого сезона в КХЛ уехал в "Сан-Хосе", 
с которым ранее подписал контракт. 22-летний защитник текущий сезон начал в 
фарм-клубе. В АХЛ в 43 матчах у него 26 (5+21) очков. В конце января "Шаркс" 
вызвали его в главную команду. Воспитанник "Салавата Юлаева" дебютировал 
в НХЛ , в трех матчах он набрал 1 (0+1) очко.  

https://www.sport-express.ru/hockey/juniors/reviews/rossiyskie-yuniory-izvinilis-za-povedenie-v-minske-chem-zakonchilsya-skandal-i-reakciya-fhr-2178493/
https://www.sport-express.ru/hockey/juniors/reviews/rossiyskie-yuniory-izvinilis-za-povedenie-v-minske-chem-zakonchilsya-skandal-i-reakciya-fhr-2178493/


 

 

- Вы недавно приняли участие в Матче звезд АХЛ. Поделитесь впечатлениями 
от мероприятия.  
 - Первый раз участвовал в таком мероприятии. Больше всего запомнился 
теплый прием болельщиков, не ожидал такой большой поддержки. Трибуны 
были полные, не знаю, максимальное количество людей или нет, но народу было 
много. Получил удовольствие, думаю, зрители тоже. Здорово, что домашний 
дивизион победил.  
 - Для вас это вообще домашний Матч звезд.  
 - Да, он был в Сан-Хосе на нашей ахаэловской арене.  
 - На ваши матчи также много людей ходит?  
 - Зависит от дня недели и времени. Бывают почти полные трибуны, бывает, что 
на половину арена заполнена.  
 - Читала, что вы не успели на официальную часть Матча звезд в воскресенья 
из-за шторма. Не могли вылететь?  
 - Играли в Ванкувере, у нас был вылет в Сан-Франциско, оттуда до Сан-Хосе 40 
минут на машине ехать. В семь утра был вылет, самолет задержали на час из-за 
непогоды в Сан-Франциско. По ходу полета пилоты сообщили, что погода 
плохая, возможна турбулентность и всякие подобные вещи. Когда мы начали 
подлетать к городу, пришло сообщение, что посадить самолет нельзя, мы 
развернулись и улетели в Лос-Анджелес. Еще час летели. Там мы вышли, 
пересадка была два-два с половиной часа. Вылетели, на подлете к Сан-
Франциско опять поднялся сильный ветер и начался дождь. Мы час кружили над 
городом, наконец-то сели, но еще в самолете минут 30 пробыли из-за того, что 
не могли подвести рукав из-за сильного ветра. Самолет прилично так шатало, 
даже когда он стоял на месте. Когда я вышел из аэропорта, ребята уже были на 
льду, а мне еще минут 40 надо было ехать. В итоге приехал через полтора часа 
после начала, вышел буквально на 15 минут.  
 - Сильно пришлось понервничать?  
 - Да особо нет. От меня ничего не зависело. Вопрос был в том, успею я или нет. 
Хотелось успеть, все-таки домашний Матч звезд.  
 - Такие фокусы с погодой в Калифорнии случаются часто?  
 - На самом деле первый раз такое вижу. Как назло в дни проведения Матча звезд 
у нас шел сильный ливень. Когда все ребята уехали, сразу солнце вышло.  
 - В Сан-Хосе круглый год можно в шортах ходить?  
 - Кто-то ходит в шортах. Но все равно бывает прохладно. В декабре и январе по 
утрам было +8-+9. Днем солнце выходит, градусов 15. Солнце жарят, так что 
если дождя нет, то очень тепло. Буквально недели полторы назад был выходной 
и на улице было +25. Сейчас опять дожди. Но, конечно, ни снега, ничего такого 
нет.  
 - С другими россиянами, кто был на Матче звезд, увиделись вне льда?  
 - Да. Ребят пригласил к себе домой, хорошо посидели. Был Аскаров, Денисенко, 
Меркулов и Исхаков. Во время сезона почти не общаемся, с Меркуловым и 
Исхаковым только сейчас познакомился, с Ярославом и Гришей мы знакомы еще 
по сборной. В сезоне же пересекаемся только с Денисенко, с ним поддерживаем 
связь.  
"Не сказать, что я только жил мыслями о том, когда меня вызовут"  
 - Из-за Матча звезд вы остались без отпуска?  
 - У меня было два выходных после мероприятия, в четверг уже будет 
тренировка. Чуть меньше отдыхал, чем другие, но Матч звезд особо сил не 
забрал.  
 - Сейчас вы в расположении команды АХЛ или НХЛ?  



 

 

 - Сейчас нахожусь в расположении команды АХЛ, как будет дальше это уже 
решение руководства.  
 - Тот факт, что ваш фарм-клуб находится в том же городе, что и команда НХЛ, 
вы тренируетесь на одной арене, дает ощущения близости к НХЛ?  
 - Мы тренируемся на одной арене, но "Сан-Хосе" играет на другой. Но, конечно, 
для коммуникации удобно, что мы в одном городе. Если кого-то вызывают, то не 
нужно куда-то лететь или ехать на машине три-четыре часа. Периодически 
видишь, как приходят ребята из НХЛ на арену. Тоже некий стимул.  
 - В конце января состоялся ваш дебют в НХЛ. Расскажите, как пришел вызов на 
матч с "Баффало".  
 - У нас была домашняя игра против фарм-клуба "Эдмонтона". После игры меня 
вызвали в тренерскую, там был генменеджер АХЛ и тренерский штаб, мне 
сообщили, что меня вызывают. На следующий день тренировался с командой 
НХЛ. Сказали не волноваться.  
 - И вы не волновались?  
 - Все равно волновался. Первый вызов. Волнение - естественные эмоции. 
Старался с ними справляться. Перед первой игрой, во время тоже были, а 
дальше уже чувствовал себя более комфортно.  
 - За сколько дней узнали о дебюте?  
 - За три дня до матча. Провел две тренировки с командой, пообщался с 
тренерским штабом. Вышел уже готовым.  
 - Заждались вызова или на старте сезона понимали, что в "Сан-Хосе" не будут 
торопиться?  
 - Не сказать, что я только жил мыслями о том, когда меня вызовут. У меня шел 
сезон в АХЛ, думал об этом. Не мучал себя ожиданием. Мне нравится работать 
с тренерским штабом фарм-клуба, и команда нравится, у нас классный 
коллектив, веселые и позитивные ребята.  
"В первых матчах адреналин запредельный. Где-то даже чересчур"  
 - Вам сразу дали почти 20 минут игрового времени - было тяжело выдержать 
столько в НХЛ?  
 - Это среднее игровое время для защитника. В НХЛ играют в три пары, это в 
России могут в 7-8 защитников играть, тут всегда в шесть, поэтому время между 
всеми равномерно распределяется. Да и вообще думал после матча о том, что 
дебютировал, а не об игровом времени.  
 - Дэвид Куин похвалил вашу первую смену. Вам она понравилась?  
 - Хорошо, что получилось применить силовой прием. Многие говорят, что я мало 
в силовую играю. Старался в этих матчах играть более строго в обороне, идти в 
борьбу, действовать плотнее, физически играть. Доволен первой сменой, 
остальное - это уже на усмотрение тренерского штаба.  
 - Перед первой сменой как-то себя заводили, чтобы мощно начать?  
 - В первых матчах не нужно себя заряжать, там адреналин запредельный. Где-
то даже чересчур. Самое главное совладать с ним.  
 - После игры Логан Кутюр сказал про вас: "Он выглядел готовым к первой игре 
в НХЛ. Перед матчем он смеялся с ребятами. Сразу думаешь о таких парнях, как 
Даути, Хейсканен. Я не сравниваю его с ними. Но эти ребята играют без нервов. 
Кое-что из этого есть в игре Шакира". Что думаете?  
 - Это его мнение. Мы с ним летом тренировались в Сан-Хосе, он очень приятный 
человек, классный игрок. Спасибо ему за такие слова, приятно слышать.  
 - Что бросилось в глаза в первом матче НХЛ?  
 - В каждой смене выходишь играть против лучших игроков мира. Постоянно 
должна быть концентрация на максимуме, нельзя опускать голову. Это основное, 
что я понял после игры.  



 

 

 - В третьем матче в НХЛ вы набрали первое очко - сделали передачу на 
Дюклера. Расскажите об эпизоде.  
 - Было большинство, мы вышли второй бригадой. Зашли в зону, отдали пас под 
бросок сходу, я просто бросил, а там уже ребята отлично сыграли на пятаке и 
добили шайбу.  
 - Держали в голове мысль, что надо скорее набрать первое очко в НХЛ?  
 - Такой мысли не было. Мне самое главное стабильно и строго играть.  
"В АХЛ ни в коем случае нельзя опускать голову, даже если ты избавился от 
шайбы"  
 - Что изменилось в вашей игре за полгода в Америке?  
 - Очень много мы здесь работаем над игрой в обороне. Именно над борьбой в 
углах, на пятаке. Думаю, в этом я немного добавил. Стараюсь улучшать эти 
компоненты. Немного, наверное, катание поменялось. Где-то стал ниже играть. 
Мелочи, но в них я их хотел добавить.  
 - Над тем же катанием дополнительно работаете?  
 - У нас в системе есть тренер, skill coach, тренер по развитию навыков. Мы с ним 
и над броском и по катанию работаем. Он тоже из России, его зовут Артем 
Некеров. У нас есть раз в неделю или в две тренировки, когда защитники 
отдельно выходят на лед, мы дополнительно работаем. Артем играл в России в 
МХЛ, не так много про него знаю, он пару лет назад переехал в Америку, и в этом 
году его назначали тренером в "Сан-Хосе".  
 - Часто такое бывает, что, переезжая в Америку, российский защитник перестает 
быть атакующим, но вы только прибавляете в этом плане. Каким вас видят в 
"Сан-Хосе"?  
 - Когда ехал, больше думал про свою игру в обороне. Что касается атакующих 
навыков, то тут все защитники, когда есть возможность, стараются подключаться 
к атакам.  
 - Не все ведь защитники в большинстве выходят. Вы выходите.  
 - Наверное, потому что в России играл в большинстве. Дали шанс, стараюсь за 
него зацепиться.  
 - АХЛ - тяжелая лига?  
 - Да, тяжелая лига. Очень много различий с российскими лигами. Много борьбы, 
ни в коем случае нельзя опускать голову, даже если ты избавился от шайбы. В 
любую секунду в тебя кто-то может въехать. В АХЛ все ребята по-хорошему 
злые, стараются проявить себя и попасть в НХЛ.  
 - Не надоело играть только внутри своего дивизиона?  
 - К этому моменту подходим, до этого не ощущал. С некоторыми командами 
может быть по 8-10 игр за сезон. Может кому-то показаться скучным. Но зато 
всегда идет серьезный разбор соперника, с каждым матчем все интереснее. Мы 
хорошо друг друга знаем, на первый план выходит импровизация.  
 - "Барракуды" идут последними в Тихоокеанском дивизионе, в "Салавате" вы 
боролись на первые места. Непросто перестраивается?  
 - На это стараюсь не обращать внимание. Считаю, что у нас сильная по набору 
игроков команда, несмотря на наше место в таблице. В первых десяти матчах 
сезона мы часто вели в две-три шайбы, но, бывало, упускали победу. Думаю, у 
нас еще не все потеряно, шансы есть.  
"Можно даже по $1000-1500 в месяц откладывать, если ужаться"  
 - Как ваш английский? Видела, что последнее интервью вы давали на русском.  
 - Стал лучше. Я уже давал интервью на английском, где-то русские ребята могут 
помочь с переводом. Но в целом простой разговор могу поддержать. Хоккейный 
английский у меня неплохой, еще когда Томи Лямся тренировал "Салават", 



 

 

выучил хоккейные термины на английском, так как у нас все собрания были на 
английском. Когда приехал в Америку, то уже процентов 50 фраз знал.  
 - С русскими ребятами в раздевалке можете по-русски поговорить?  
 - Особо нет, никто замечаний не делал. Понятно, что через всю раздевалку по-
русски не орем, только между собой общаемся. Уважаем иностранных игроков, 
если с нами рядом сидит американец, то мы будем общаться на английском.  
 - Как вас называют за океаном? С фамилией были проблемы?  
 - Часто на автограф-сессиях люди подходят и спрашивают, как мою фамилию 
нужно произносить. Перед сезоном пресс-аташе тоже спрашивал, чтобы 
передать диктору на арене. Для американцев у меня интересная фамилия, очень 
длинная. В команде меня сокращенно называют.  
 - Как называют?  
 - Кто-то Шак, кто-то Мак. Кому как удобно.  
 - Шак и шаркс - игра слов, акула.  
 - Да, летом шутили, называли "Шаркс".  
 - К ценам в Калифорнии привыкли?  
 - В первое время, конечно, цены бросались в глаза. И аренда квартиры, и цены 
на продукты, бензин. Со временем привык, уже знаю что и где покупать, как 
сэкономить.  
 - Зарплаты АХЛ хватает на жизнь? Николай Кныжов рассказывал, что когда 
играл только в фарм-клубе, то экономил, чтобы денег на все хватило.  
 - Зарплаты хватает, все зависит от того, какую квартиру снимаешь, на какой 
машине ездишь. Можно даже по $1000-1500 в месяц откладывать, если ужаться.  
 - В общем, вы не транжира.  
 - Но я очень много ем. Много денег уходит на продукты. Но зарплаты хватает, 
нет такого, что живу в минус.  
 - Вы сами себе готовите?  
 - На арене питание только перед игрой. Я поехал в Америку не один, поэтому 
есть кто мне готовит.  
 - Павел Дорофеев тут сказал, что разницы между Америкой и Россией не 
заметил. А вы?  
 - Смотря с какой стороны смотреть. Если с плана финансов, то, конечно, разница 
есть. Если говорить о моей жизни, то у меня не сильно поменялся быт. Только 
шашлыков и бани не хватает, а так я приехал играть в хоккей, живу по календарю, 
каждый день одинаковый.  
 - За "Салаватом" следите?  
 - Периодически смотрю либо хайлаты, либо матчи. Могу период посмотреть 
утром за завтраком перед тренировкой. Остаюсь на связи с ребятами.  
 - Когда вы уезжали в "Сан-Хосе", многие говорили, что вам лучше остаться в 
КХЛ, да и сейчас так многие думают. Неужели полгода в АХЛ лучше игры за 
"Салават"?  
 - Здесь другой хоккей, к этому стилю нужно привыкать, на это надо время. Здесь 
очень плотная силовая борьба, выше риск получить травму, нужно к этому себя 
готовить и ментально, и физически. Я принял такое решение. И ни о чем не 
жалею. В конце прошлого сезона мне предлагали остаться, но я всем говорил, 
что у меня контракт, я уезжаю.  

https://sport24.ru/hockey/article-620234-yesli-uzhatsya-mozhno-po-1000-1500-v-
mesyats-otkladyvat-intervyu-russkogo-talanta-o-zhizni-v-amerike-i-debyute-v-nkhl 
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"Не пытаюсь сделать Кучерова более медийным. Он говорит на льду". 
Откровения хоккейного агента Дэна Мильштейна (Спорт-экспресс (sport-
express.ru), Москва, 12 февраля 2024) 
Первая часть большого интервью.  
В североамериканских рейтингах, которые расставляют по местам агентов НХЛ 
согласно общей сумме действующих контрактов их клиентов, Дэн Мильштейн 
идет на пятом месте примерно из двухсот человек с 501 миллионом 690 
тысячами долларов. В следующем году эти внушительные цифры станут еще 
больше на 86 с половиной миллионов. Менее чем за десяток лет он превратился 
из представителя одного гения, Павла Дацюка, в абсолютно доминирующую 
фигуру среди агентов российских энхаэловцев. От суперзвезд "Тампы" Никиты 
Кучерова и Андрея Василевского до сенсационного новичка "Анахайма" Павла 
Минтюкова, от двукратного обладателя Кубка Стэнли в составе разных клубов 
Ивана Барбашева до автора 39 голов в дебютном сезоне в НХЛ Андрея 
Кузьменко, от скалы в воротах "Айлендерс" Ильи Сорокина до ведущих 
защитников "Тампы", "Лос-Анджелеса", "Айлендерс" и "Оттавы" Михаила 
Сергачева, Владислава Гаврикова, Александра Романова и Артема Зуба, от 
разговорчивого Никиты Задорова до безмолвного Александра Барабанова - все 
его.  
Мы познакомились в конце 2017 года, когда Мильштейн помог организовать 
встречу в Москве с мамой и первым тренером Кучерова, и так страна узнала о 
том, какие перипетии сопровождали рост в России и отъезд за океан лучшего 
ныне нашего хоккеиста. Все эти годы я вынашивал идею большого интервью с 
человеком, во многом решающим судьбы большинства российских игроков 
лучшей хоккейной лиги мира. Десятки историй о них - перед вами.  
Вечером после подписания восьмилетнего контракта Кучеров отказался от 
десерта. Потому что утром надо было выходить на тренировку  
 - Как прокомментируете, мягко говоря, нестандартное поведение вашего 
клиента Никиты Кучерова на конкурсах недавнего Матча звезд в Торонто, 
вызвавшее свист канадских трибун? - начинаем с актуального.  
- Никита - самый техничный и мастеровитый игрок современной НХЛ, лучший, на 
мой взгляд, хоккеист мира. При том что он очень не любит обсуждать свою 
результативность, и мы с ним никогда этого не делаем, он идет в этом сезоне на 
140 очков. Для него главное - победы, и то, как он в каждом матче отдается игре, 
никому не придет в голову ставить под сомнение.  
Все это намного важнее того формата, в котором Никита решил общаться с 
фанатами на конкурсах Матче звезд. Да и в нем ничего страшного нет. Никто не 
запомнит, что делали многие другие на этих конкурсах, а его запомнили все! All-
Star Game - шоу, а в шоу что главное? Придумать что-то необычное. То, что 
врежется людям в память. А на следующий день он вышел на сам матч, забил 
первый гол, потом отдал передачу - и вообще был одним из лучших среди 
лучших игроков мира. То есть проявил уважение к болельщикам в Торонто, 
которым и махал не раз.  
 - Сейчас уже Кучеров находится на таком уровне, когда неизвестных историй о 
нем очень мало. Порадуйте какой-нибудь.  
 - Вспоминаю, как он летом 2018 года подписывал долгосрочный контракт с 
"Тампой" за год до истечения предыдущего. Все переговоры проходили в 
условиях строгой секретности в Мичигане, потому что Стив Айзерман, на тот 
момент генеральный менеджер "Лайтнинг", жил под Детройтом, как и я. Он 
приезжал ко мне домой, обсуждали условия. Поставив подпись, Никита сказал: 
"Мне надо написать сообщение Айзерману".  



 

 

Тут вернусь в 2011 год на комбайн (слет самых перспективных участников 
будущего драфта, где они проходят физические тесты и собеседования с 
руководителями клубов НХЛ. - Прим. И.Р.). На очень жестких тестах, которые 
юные игроки там проходят, будущие звезды почти никогда не занимают первые 
места, и у каждого есть какие-то недочеты. Кто-то из хоккеистов не дружит с 
велосипедом, у кого-то другие минусы. Айзерман всегда хотел, чтобы у Никиты 
были лучше показатели в прыжках. Но в НХЛ, в отличие от других лиг и стран, 
тебе предлагают варианты - если не идет, условно, с подтягиваниями, ты 
работаешь над той же группой мышц другими упражнениями.  
И Кучеров написал сообщение: "Стив, большое спасибо за контракт. Выше я не 
прыгну, но Кубок Стэнли тебе выиграю". И выиграл, причем два подряд и став в 
обоих лучшим бомбардиром турнира. Правда, Айзермана к тому времени в 
"Тампе" уже не было.  
Не забуду и того, как вечером после той эсэмэски Никита за ужином отказался от 
десерта, поскольку наутро ему нужно было выходить на тренировку. В начале 
июля, за два месяца до открытия тренировочного лагеря! В день подписания 
восьмилетнего контракта! Абсолютно типичная для него история. Кучеров - 
человек, который сделал себя сам и продолжает делать каждый день.  
- Меня поражает история, как два года спустя он сделал операцию, пропустил из-
за нее весь регулярный чемпионат, а потом вышел на плей-офф и стал в нем 
второй раз подряд лучшим бомбардиром.  
 - Одна из моих любимых фраз - настоящие чемпионы выигрывают на темных 
холодных катках, где нет ни одного человека, а на большую арену при свете и 
полных трибунах приходят забрать свои медали. Надо было видеть, как он 
работал в тот год на полу у себя в гараже, где бесконечно делал растяжки и 
другие упражнения. Восстанавливаться после травм намного труднее, чем 
играть, и он отдавался этому процессу не жалея себя. Поэтому и совершил потом 
это чудо.  
 - "Тампу" тогда многие начали обвинять в лукавстве - что придержали Куча до 
конца регулярки, а потом выпустили на плей-офф, пользуясь дырами в 
регламенте.  
 - Ирония судьбы, что в 2015 году "Тампа", уступившая в финале Кубка Стэнли 
"Чикаго" (Кучеров тогда уже играл), обвинила соперника в том же - тогда так 
поступил Патрик Кейн. Операция Никите была необходима - это все видели и 
понимали.  
Первоначально ему давали минимум девять месяцев на восстановление, но 
благодаря той работе, о которой я сказал выше, он вернулся раньше, чем 
предполагалось. И хотел как можно быстрее выйти на лед. "Тампа" однозначно 
не смогла бы вписать его под потолок зарплат, но Никита так любит хоккей, что 
легко мог сказать: "Не буду сидеть и ждать плей-офф. Вы хотите завоевать Кубок 
Стэнли? Дайте мне играть сегодня, чтобы я набрал форму".  
 - У Кучерова сумасшедший сезон. Вы видели предпосылки, что он будет именно 
таким?  
 - Нормальный сезон! Никита взял летом всего неделю отпуска и работал не 
покладая рук. Он не хоккеист, а ученый. Никита выходит на лед сам с собой и 
работает над тем, что другим кажется мелочами. Угол отскока от бортов при 
определенном движении шайбы - он должен точно знать все! После того как в 
2019 году "Тампа" вылетела 0-4 в первом круге плей-офф от "Коламбуса" после 
сезона с рекордным числом очков для клуба и 128 баллами у самого Никиты, для 
него личная статистика перестала иметь какое-либо значение. Как-то звоню ему 
после игры, в которой он набрал четыре или пять очков. И он все равно 
недоволен, считает, что мог помочь команде больше.  



 

 

После феерического празднования Кубка Стэнли Кучеров подписал контракт с 
пивной компанией  
 - Вы пытались сделать Кучерова более медийным?  
 - Нет. Мы с Никитой общаемся на разные темы, и я понимаю, что у каждого есть 
свой характер и приоритеты. Кучеров говорит на льду. И я его полностью в этом 
поддерживаю. Каждому свое.  
 - Но в свое время он был вполне общительным. А потом вдруг полностью 
закрылся. Что случилось?  
 - Выбить 128 очков и проиграть в первом раунде всухую "Коламбусу" было очень 
болезненно. Он рассудил, что лучше радовать болельщиков на льду, чем 
толкать речи с броневика. А вот одержав победу, можно устраивать феерическое 
празднование.  
Причем в первый год они же победили в пузыре, и во время чествования был 
масочный режим. В тот день мы плавали на лодках, а вечером были в Тампе на 
стадионе команды НФЛ. Фанаты по-настоящему узнают Никиту, уже когда он 
выиграл и все доказал. Тогда он раскован. Он там обнимался и отбивал пятюни 
всем людям, несмотря на пандемию! Я ему пытался говорить: "Никита, ну 
пожалуйста, перестань бушевать, ты же сейчас ковидом заболеешь". Но это 
было бесполезно. И что вы думаете? Заболел я, который стоял в стороне. А он 
остался здоров.  
Во втором году "Тампа" взяла Кубок на домашней арене, где была его семья. И 
там празднование было еще более мощное. Люди увидели только минимальную 
его часть.  
 - После фиесты на праздновании вы же Никите еще и контракт со знаменитой 
североамериканской пивной компанией подписали.  
 - Ха! У меня уже был аналогичный опыт с суповой компанией и Ильей Михеевым. 
И после такого спонтанного празднования стало понятно, что по михеевской 
схеме нужно будет найти пивную компанию, рекламным лицом которой станет 
Кучеров. У сообщения в моем твиттере о подписании соглашения с ними было 
более четырех миллионов просмотров!  
Иногда бывают недопонимания, связанные с контрактами, по которыми у игроков 
есть обязательства. Например, пришлось отменять пресс-конференцию 
Василевского в Уфе. У него был контракт с компанией по спортивной экипировке, 
и первое интервью по приезде в Россию он был обязан дать изданию, у которого 
имелось соглашение с этой фирмой. А уфимцы, не зная этого и не 
посоветовавшись со мной, собрали журналистов в детской хоккейной школе, 
куда приехал Андрей. Он просто не имел права с ними разговаривать, а 
получилось так, будто он сам отказался от общения.  
- "Ванкувер" обменял Андрея Кузьменко в "Калгари". Вариантов что-либо 
доказать системному тренеру Рику Токкету у него уже не оставалось?  
 - Такие нюансы обсуждать не готов. Главное, что в "Калгари" у Андрея будет 
много игрового времени, первая бригада большинства, свобода в атакующих 
действиях - все, что ему нужно. Ничего плохого про "Ванкувер" говорить не стану, 
наоборот, Андрей ему безмерно благодарен. Но настало время идти дальше. Мы 
перевернули эту страницу.  
Уверен, в "Калгари" он обретет стабильность, которая была у него в прошлом 
сезоне в "Ванкувере". Его гол на пятой минуте в первом же матче с паса 
Джонатана Юбердо дает надежду и на это, и на то, что у них получится отличная 
связка. О чем я после игры сказал генеральному менеджеру "Калгари", и это 
подтвердилось во втором матче, когда Андрей забил снова.  
 - Еще никто не забыл блистательного дебютного сезона Кузьменко в НХЛ. А как 
он вообще оказался именно в "Ванкувере" в качестве свободного агента?  



 

 

 - Это интересная история, но сначала расскажу, как мы начали вместе работать. 
Ему 20 лет, его никто не задрафтовал (эта процедура предусмотрена только для 
хоккеистов с 18 до 20 лет. - Прим. И.Р.). Три года, 27 раундов, поскольку тогда в 
лиге была 31 команда, 837 попыток. Август, Кубок мэра Москвы, на котором 
выступал ЦСКА. Мой самый главный скаут по всему миру звонит и взахлеб 
начинает: "Там такой парень - Кузьменко, срочно подписывай его! Звони 
Айзерману в "Тампу", он может играть в НХЛ прямо сегодня!" Знаете, как зовут 
этого главного скаута?  
 - Я где-то слышал эту историю, поэтому знаю разгадку. Кучеров.  
 - Верно. После этого звоню руководителю скаутского отдела нашей компании 
Александру Тыжных, и он подтверждает: Кузьменко и Константин Окулов могут 
играть в НХЛ хоть сейчас. Так Андрей стал нашим клиентом. Когда у него 
закончился контракт в КХЛ, в его подписании была заинтересована 31 команда 
НХЛ из 32. Мы беседовали с очень многими через Zoom, а потом выбрали пять 
клубов и побывали в каждом из них.  
Кстати, когда читаю в российской прессе новости о том, что таким-то будущим 
свободным агентом интересуются 15 или 20 клубов НХЛ, то мне хочется 
спросить - а почему не 30? Ведь интересоваться - не значит подписать. Значит, 
скаутские службы этих клубов недорабатывают. Так же, как я сам бываю зол, 
когда о каком-то перспективном игроке узнаю не от скаутов нашей компании, а 
со стороны.  
Поначалу Андрей больше всего хотел в "Эдмонтон". Генеральный менеджер 
"Ойлерз" Кен Холланд приезжал к Кузьменко четыре раза. Дважды - еще когда 
он руководил "Детройтом" и дважды - "Нефтяниками". Играть с Коннором 
Макдэвидом было мечтой Кузьменко, хотя мы все пытались его отговорить: 
ставку на одного хоккеиста никогда делать нельзя, ведь неизвестно, как с ним 
сложится "химия". А если нет, что тогда? Но было и видеосообщение от 
Макдэвида и приход на встречу с руководства клуба с ним Уэйна Гретцки...  
 - Что?!  
 - "Эдмонтон" подключил все доступные ему ресурсы. В раздевалке 
потрясающей арены "Ойлерз", лучшей сейчас в мире, для Андрея накрыли 
прекрасный завтрак, и там также был один из заметных нападающих команды 
Зак Хайман. Но мы с игроком и его отцом взвесили все за и против - и приняли 
другое решение. На это повлиял и разговор Андрея с его будущим партнером по 
"Ванкуверу" Ильей Михеевым.  
 - Что за разговор?  
 - В начале июня 2022 года Михеевы семьей отдыхали на нашей яхте в Майами. 
Приехал туда и Кузьменко, потому что у нас до перелета в Канаду была встреча 
с руководством "Флориды". Андрей ломал голову, не знал, какую команду 
выбрать. Почти все шесть часов на яхте он рассказывал про варианты. Илья, сам 
не зная, где скоро окажется, говорит: "Кузя, по тому, что ты рассказываешь, я бы 
на твоем месте выбрал "Ванкувер". А через три недели сам Михеев выбирает 
тех же "Кэнакс"! Хотя на момент того разговора они даже не обозначались, было 
еще рано, поскольку клубы получают право разговаривать со свободными 
агентами только с 1 июля. На тот момент он еще принадлежал "Торонто".  
 - Чем Андрея так впечатлил "Ванкувер"?  
 - Еще до полета в этот город у нас была встреча с руководством "Косаток". Мы 
остановились на один день у меня в Детройте - и, узнав об этом, из Торонто пять 
с половиной часов на машине к нему ехал тогдашний главный тренер Брюс 
Будро и примерно столько же из Пенсильвании - генеральный менеджер Патрик 
Альвин. Такое не могло не произвести впечатление на игрока.  



 

 

Из Эдмонтона мы с ним полетели как раз в Ванкувер на последнюю, пятую 
встречу - до того еще были "Флорида", "Анахайм", "Вегас". "Кэнакс" делали для 
него презентацию еще в январе. Генеральный менеджер, швед Патрик Алльвин, 
президент по хоккейным операциям Джим Рутерфорд перешли туда из 
"Питтсбурга", они хотели заполучить Кузьменко еще туда и следили за ним много 
лет. Клубный офис - в высотке, прямо соединяющейся с ареной. Пока ждем 
встречи, его спрашивают: хотите что-то попить? Андрей: "Мне, пожалуйста, воду 
с лимоном". Мы все засмеялись - это же не ресторан, а офис клуба, откуда у них 
лимоны? Он привык, что в России у всех руководителей есть секретари, которые 
обеспечивают такой сервис, но в Америке принято по-другому. Произошло 
маленькое забавное недопонимание.  
Целый день провели с ними, и пришло время принимать решение. Мы с моим 
помощником Владом Спектором говорим: "Правильнее места, чем "Ванкувер", 
чтобы за год зайти в НХЛ, не найдешь". С учетом того, что Кузьменко предлагал 
контракт 31 клуб, он мог ошибиться 30 раз. Все команды присылали майки с 96-
м номером и его фамилией - думаю, они в Москве, и при желании можно целую 
комнату из них оформить. Звоним его папе, который когда-то был тренером у 
Никиты Задорова по 1995 году. Он тоже за "Кэнакс". А Андрей никак не может 
решить.  
Договорились с клубом, что посмотрим город, а к пяти часам дня вернемся. В 
районе трех Кузьменко принимает-таки решение в пользу "Ванкувера". Я 
покупаю бутылку шампанского, и Андрей с Владом идут в магазин и покупают 
мешочек с пятью лимонами в шутку, потому что эта тема обсуждалась постоянно. 
Поднимаемся в высотку, договариваемся, что во время беседы он наденет на 
себя майку "Кэнакс" и вручит им шампанское и эти лимоны. Заходим в офис - а 
там стоит громаднейшая ваза, доверху набитая лимонами! Мы просто выпадаем 
в осадок и начинаем хохотать.  
Была еще история в "Питтсбурге". В какой-то момент там поменялось 
руководство клуба - Рутерфорд с Альвином перешли в "Ванкувер", пришли 
Брайан Бурк и Рон Хекстолл, сейчас уже уволенные. Последний, став 
генеральным менеджером, посмотрел скаутские отчеты и подтвердил желание 
подписать Кузьменко. А Бурк, которого взяли президентом, вообще понятия не 
имел, что в клубе происходит. Во время Олимпиады в Пекине мы с Хекстоллом 
договорились о Zoom-конференции. Андрей долго не хотел ни с кем общаться, 
пока шел сезон в КХЛ и были шансы сыграть в Китае. Потом с Олимпиадой все 
стало понятно, возникла пауза, и тогда мы организовали разговор.  
Хекстолл хорошо оделся, показывал схемы, все шло гладко. Вдруг в его офис на 
наших глазах влетает Бурк - рубашка наполовину расстегнута, галстук висит 
почти на боку. Влезает в Zoom-разговор, перебивает генерального и начинает ни 
с того ни с сего рассказывать Андрею, какое у "Пингвинз" классное развитие в 
АХЛ. Хекстолл в столбняке, Кузьменко понимает, что там творится что-то 
непонятное. А так бы он мог и там оказаться.  
 - С учетом характеристики от Кучерова не было возможности увезти Кузьменко 
как раз к Никите в "Тампу" - ведь у вас хорошие отношения с генеральным 
менеджером этого клуба Жюльеном Брисбуа?  
 - Были более интересные варианты, которые лучше подходили под Андрея и его 
игру. Где бы он в "Тампе" выходил в большинстве, одном из лучших в лиге? Когда 
мы с Кузьменко приехали в Лас-Вегас, генеральный менеджер "Голден Найтс" 
сказал: "Андрей, мы тебя видели вживую 178 раз". - "Сколько?!" Открыли 
компьютер и показали количество файлов со скаутскими отчетами. Главный 
скаут действующих обладателей Кубка Стэнли - один из первых советских 



 

 

энхаэловцев Александр Годынюк, другие скауты, генеральный менеджер - 
реально просматривали его 178 раз.  
- В начале сезона сенсацию в НХЛ произвел 19-летний защитник "Анахайма" 
Павел Минтюков. Как он к вам попал?  
 - Декабрь 2019 года, я в Москве. Мне звонит Александр Тыжных и говорит: "У 
тебя есть один шанс из миллиона встретиться с семьей Павла Минтюкова". Я 
вдрызг больной, с температурой, чувствую себя странно, не понимаю, что 
происходит. Тогда еще никто не знал, что такое ковид, а это точно был он.  
Звоню его отцу и прошу о встрече, они с женой и сыном приезжают ко мне в 
"Ритц-Карлтон". Родители на тот момент видели развитие Павла в России. И тут 
16-летний Паша вдруг их перебивает: "Моя мечта с детских лет - играть в НХЛ, и 
я сделаю для этого все. Хочу, чтобы вы были моим агентом, и хочу уезжать в 
канадскую юниорскую лигу, потому что буду ближе к своей мечте".  
 - Родители это приняли?  
 - Да, надо отдать им должное. Паша принял решение, мы поставили его на 
юниорский драфт, и он прилетел в Майами в октябре 2020-го. Так совпало, что в 
этот день наша яхта выходила оттуда в Тампу на чемпионский парад по случаю 
победы "Лайтнинг" в плей-офф.  
Пашин первый день в Америке был на яхте Gold Star с Кубком Стэнли - вместе с 
Кучеровым, Василевским и Сергачевым. Представляете, что это для него было? 
При этом, будучи совсем мальчишкой, он не дотронулся до Кубка, поскольку это 
плохая примета - касаться трофея, пока его не выиграл. Настолько не по годам 
взрослый парень. Не сомневаюсь, что он - будущая суперзвезда. Если 
"Анахайму" выпадет при жеребьевке следующего драфта второй номер, то он 
возьмет белорусского защитника Артема Левшунова, и они вдвоем много лет 
будут кошмарить лигу. А история Саши Романова!  
 - Как в таких случаях любят говорить мои коллеги по "СЭ" Юрий Голышак и 
Александр Кружков: "Так расскажите же!"  
 - Вы знаете, что дед защитника "Айлендерс" - Зинэтула Билялетдинов, а отец - 
Станислав Романов, который играл в КХЛ и сам стал известным агентом. Они 
довели сына и внука до профессионального уровня.  
Драфт был в Далласе, и Сашу перед ним даже не пригласили на комбайн, в 
котором участвуют сто самых перспективных участников драфта. Его не было ни 
в каких рейтингах. Звоню ему за два месяца и говорю: "Саша, нужно, чтобы ты 
приехал на драфт. Тебя надо засветить, ты разговариваешь на хорошем 
английском, из интеллигентной семьи и приличной школы, произведешь 
приятное впечатление". - "А если меня не возьмут?" - "Возьмут, не переживай. 
Просто надо, чтобы ты приехал".  
Он вздохнул: "Ну ладно. Если не возьмут на драфте, так хоть кроссовки себе в 
торговом центре куплю!" С этими словами я купил ему билет на самолет в 
Америку, где его взял "Монреаль" во втором раунде под 38-м номером. И сейчас 
он - в лидерах в "Айлендерс" по времени на льду.  
Илья Михеев. 
- Как возник вариант с подписанием рекламного контракта Ильи Михеева с 
компанией, производящей супы?  
 - Когда у Михеева был драфтовый год, он даже не знал, где и когда проходил 
этот драфт. Он поздно развился и заиграл гораздо позже других талантливых 
сверстников. Для молодого Ильи пределом мечтаний были база сборной в 
Новогорске, красные шаровары, куртка с гербом национальной команды и 
шапочка с помпончиком. И попал он туда только в 22-23 года.  
Незадолго до этого я ему позвонил: "Илья, я такой-то, хочу с тобой работать. Ты 
- игрок НХЛ". То, что все - правда, он понял в конце августа на турнире Николая 



 

 

Пучкова в Санкт-Петербурге, когда мы к нему в один день привезли генерального 
менеджера "Вегаса" Джорджа Макфи, его коллегу из "Чикаго" Стэна Боумэна и 
директора по селекции хоккеистов "Торонто" Джима Палиафито.  
С Михеевым мы познакомились в мае на чемпионате мира, а к августу я 
организовал вокруг него маркетинговую движуху. К клубам, которые не видели 
его на ЧМ, мы пошли сами по принципу "если гора не идет к Магомету, Магомет 
идет к горе". И к турниру Пучкова за ним уже стояла очередь.  
Боумэн пришел с иголочки - пиджак, костюм. Полностью подготовленный, 
изложил свое видение, как Михеев будет играть в "Блэкхокс". Палиафито был в 
майке "Торонто" - и у него был козырь в рукаве. Главным тренером тогда был 
Майк Бэбкок. Встреча проходила в гостинице "Коринтия" в Питере - и в какой-то 
момент он по видеосвязи звонит Бэбкоку, о чем Илья еще не знает. В Америке - 
шесть утра. Полуголый Бэбкок, единственный в мире тренер - член Тройного 
золотого клуба, косит траву у себя дома на лужайке. И машет ему в трубку: "Илья, 
я Майк Бэбкок. Хочу с тобой работать, и ты будешь у меня играть". 
Останавливает свою косилку и начинает рассказывать, где его видит и как 
именно будет использовать. Три такие встречи в один день!  
 - С трудом представляю, как у парня крыша от такого не поехала.  
 - Илюша - это, наверное, единственный энхаэловец, который летом 
возвращается в Россию, чтобы поехать в деревню к бабушке вскопать ее огород 
(зарабатывая по пять миллионов долларов в год. - Прим. И.Р.). Самый простой 
человек в мире! Прослушав три эти презентации, он тут же встал со словом 
"Торонто". Я ему: "Не спеши, у нас еще целый год для выбора впереди". - "Нет, 
"Торонто" - и все". И через год, когда закончился его контракт с "Авангардом", 
поехал к Бэбкоку.  
 - Который долго там не проработал.  
 - Но то, что он дал ему за те три месяца, Михееву пригодилось до сих пор. Бэбкок 
помог ему стать хоккеистом, которого ценят в лиге. Майк сказал ему в той беседе: 
"Илья, ты будешь играть в топ-звеньях. Но начнешь в третьем. Я спокойно 
построю тебе трамплин, чтобы ты с него взлетел".  
Ближе к приезду я сказал ему: "Илюша, тебе нужно выучить английский". 
Представь, что в твой "Авангард" пришел китаец, без русского языка и 
переводчика. Что будет с этим китайцем у вас в раздевалке? Он: "Я тебя понял". 
Я убедил его, что нужно приехать в Америку в середине июля. "Торонто" 
предоставило ему репетитора. И он заговорил за очень короткое время! Не 
идеально, конечно, но нормально.  
Первая игра, у него 1+1, первая пресс-конференция. Выводят Илью, все 
спрашивают о впечатлениях. Журналистка Лина хочет переводить, он от ее 
помощи отказывается и выражает готовность отвечать по-английски. И на вопрос 
"Как тебе в Канаде?" отвечает уже знаменитой тирадой: "Я люблю суп. Ем суп - 
и мне хорошо. Не знаю, почему вы в Канаде не едите супы".  
Все засмеялись. А я, как это услышал, в ту же секунду подумал: "Блин, я тебя 
сейчас озолочу!" Потому что никто лучшей рекламы супа не делал! Наутро я дал 
инструкции моим маркетинговым ребятам обзвонить с этим клипом все 
компании, производящие супы. И самая большая фирма в мире сделала 
Михеева своим главным суп-офицером. Он получил деньги с рекламного 
контракта, по-моему, еще до того, как пришла первая зарплата от "Торонто"! 
Потом еще сделали рекламу на русском языке, где он созванивается со своей 
мамой и ностальгирует по ее супу.  
 - Серьезные деньги?  
 - Сумму озвучить не могу, но ему было хорошо. Тем более для человека, 
который только что пришел в НХЛ.  



 

 

- Как вам такие идеи с рекламой вообще в голову приходят?  
 - Это моя работа. Смотрели "Слово пацана"? Я сделал и разослал всем своим 
клиентам в России шапки, какие носили герои фильма, с логотипом нашей 
компании. Кое-кто из ребят их в соцсетях поставил, всем это было по приколу. Я 
у себя в соцсетях ставлю все голы наших клиентов - ребятам тоже нравится. 
Маркетинг - моя тема. Объяснил нашим сотрудникам, чего хочу - они пошли и 
сделали.  
В НХЛ клубы, арены, все стремятся заработать на всем - и это абсолютно 
здоровое стремление. Всего несколько лет назад на домашние матчи "Флорида 
Пантерз" никто не ходил. Трибуны заполнялись только на матчи с клубами 
Оригинальной шестерки, чьи болельщики из Торонто, Монреаля, Нью-Йорка, 
Бостона приезжают во Флориду на зиму греться. Осознав это, во "Флориде" 
поняли, что, если есть проблемы с посещаемостью, то надо зарабатывать деньги 
на рекламе, продавать под нее каждый сантиметр арены. Как думаете, кто может 
рекламироваться в писсуаре?  
 - Ну, допустим, врачи по проблемам, связанным с мочеиспусканием.  
 - Да, местный уролог. А в Детройте одним из направлений моей финансовой 
компании была установка банкоматов на спортивных аренах, одной из которых 
была "Джо Луис Арена". Мы получали по три доллара комиссии с каждой 
трансакции. Просматривал их потом - один и тот же человек трижды снимал по 
20 долларов, чтобы взять пива и, получается, трижды платил нам по три, вместо 
того чтобы один раз снять 60 с комиссией втрое меньше. И таких было много.  
Раньше перерыв в матчах НХЛ был 15 минут, а теперь - 18. Почему? 
Маркетологи подсчитали, что за 15 минут ты можешь, отстояв очередь, купить 
только одну банку пива, а за 18 - еще и вторую, чтобы взять ее на трибуну! 
Аналитика высшей категории, чтобы клубы могли зарабатывать. А мои 
способности к маркетингу, думаю, родились вместе со мной.  
 - Вы - владелец футбольного клуба "Санта-Колома" в Андорре, который в 
прошлом году пошумел в квалификации еврокубков, пройдя два этапа. Зачем 
вам это нужно?  
 - Клуб в Андорре импонировал мне, во-вторых, тем, что это райское горное 
место, где живет множество долгожителей, и в эту маленькую страну влюбиться 
очень легко. А во-вторых, тем, что, несмотря на ее размеры, они играют в 
еврокубках. Мне это было необходимо, чтобы я мог привозить туда футболистов 
постсоветского пространства и даже американцев, давать им шанс выступать в 
международных турнирах и развивать их в карьеру.  
 - Это вложения какого порядка?  
 - Любителей у нас нет. Все-таки речь идет о команде, которая играет одну из 
ведущих ролей в своей премьер-лиге и выходит в еврокубки. Поэтому наш 
бюджет - семизначная цифра в долларах. Это миллионы, а не сотни тысяч.  
 - Футбол же для вас штука не посторонняя.  
 - Да, я в детстве постоянно ходил на киевское "Динамо", что было намного 
интереснее, чем посещать матчи хоккейного "Сокола". Их соперничество со 
"Спартаком" было чем-то потрясающим. Прекрасно помню, как динамовцы в 
конце 1986 года побили рекорд СССР по числу золотых медалей, обыграв 
московских одноклубников в решающем матче на Республиканском стадионе. Не 
забуду круг почета футболистов вокруг поля, во время которого я вместе с 
другими болельщиками жег факелы из газет. Хотя и к "Соколу" я был 
неравнодушен - когда к друзьям моих родителей приехал вратарь Юрий 
Шундров, и я увидел его в подъезде, для меня это было впечатление на всю 
жизнь.  



 

 

У меня был детский сезонный абонемент за два рубля. И неоднократно после 
матчей такие вот пацаны, как в "Слове пацана", у меня его отжимали. Но на 
футбол-то ходить хотелось - и приходилось брать у родителей деньги, идти и 
покупать новый. Это не было просто, но какие-то связи для этого у нас имелись.  
Уехав в Америку, я на некоторое время отвлекся от футбола. Но сейчас, с 
приобретением андоррского клуба, живой интерес к нему снова появился. Даже 
раньше - ведь футболом интересуются очень многие мои клиенты, а значит, 
должен быть в теме и я. Поскольку мы - члены УЕФА, кое-кому я помог с 
билетами на финал Лиги чемпионов в Стамбуле. Но сказал им - в следующий раз 
дайте знать в январе, а не за пять минут до игры. Кстати, только на андоррском 
клубе я не остановлюсь.  
 - У вас в клубе успешно работал, а потом ушел в отставку Дмитрий Черышев. 
Как это было?  
 - Я ему благодарен, потому что мы пришли в клуб меньше чем за месяц до 
начала чемпионата Андорры, и у нас на тот момент было подписано всего два 
или три футболиста. Когда я приехал и увидел футбольное поле, по которому 
бегали петухи, то пришел в легкий ступор. Так мы познакомились с Димой, 
которого мне порекомендовали - он жил недалеко в Испании. Когда мы 
закрывали сделку, он был рядом с нами. И вместе ловили петухов, которые 
перебегали наше поле. С этого все началось.  
И ровно через год мы в Нидерландах на большом стадионе клуба АЗ в ранге 
чемпионов Андорры играли в третьем круге квалификации еврокубков. Он смог 
собрать ребят, проделать с ними большую работу, стать чемпионами и впервые 
в истории этой страны вывести клуб в третий отборочный раунд. Да, он был 
жесткий тренер. Но ты должен ненавидеть своего тренера 364 дня в году, а на 
365-й получить свой чемпионский перстень. Поэтому я благодарен Диме: он 
показал этим ребятам, что бывает после тяжелой работы на 365-й день.  
 - А почему с ним расстались?  
 - Это останется внутри команды, но ничего по-настоящему плохого там не было. 
Обычная в спорте ситуация, по которой мне даже пришлось посоветоваться за 
ужином с генеральным менеджером "Тампа-Бэй Лайтнинг". Все-таки я агент - но, 
став владельцем команды, увидел ситуацию с другой стороны. Советовался не 
только с Жюльеном Брисбуа, но и с другими генеральными менеджерами, 
оппонентом которых я как агент был со своими хоккеистами. Обсуждали это, а 
потом задавал вопрос уже как владелец футбольного клуба. Обрел опыт, 
который поможет мне и в агентской деятельности. У нас с Черышевым остались 
хорошие отношения, мы буквально вчера переписывались, он звал в гости в 
Ярославль. Буду в тех краях - обязательно к нему заеду.  
Многие мои клиенты - большие фанаты футбола. Я видел, как играют Илья 
Михеев и Никита Задоров. Они однозначно помогут нашей команде. Очень хочу 
заявить их двоих на еврокубки. И не просто заявить, а они обязательно сыграют.  
 - И вот это точно прогремит на весь мир.  
 - Они этого достойны. Более того - уже второй год контрактное предложение 
есть и у Павла Дацюка, великолепно играющего в футбол. Очень надеюсь, что 
он выйдет на поле вместе с Ильей и Никитой. Только не уверен, что бюджет 
нашего клуба потянет его контракт, ха-ха!  
- Что сделало Ивана Барбашева двукратным обладателем Кубка Стэнли в 
составах разных клубов?  
 - Кстати, его в прошлом сезоне хотел взять не только "Вегас", но и "Бостон". Где 
хорошо помнят, что Ваня за хоккеист, поскольку он очень сильно приложил руку 
к победе "Сент-Луиса" над "Брюинз" в финале Кубка-2019.  



 

 

Он кубковый игрок! Но путь к этому был долгим. За полтора года до того, как 
"Сент-Луис" завоевал Кубок, я находился в Коламбусе. Ноябрь, вечер пятницы. 
А тут необходимо предисловие, что Ваня был очень перспективным - капитанил 
в сборной России на МЧМ. На драфт его поставили в начале второго раунда, 
причем до него ушли многие хоккеисты, которые в НХЛ так и не сыграли.  
Он заканчивает юниорку, едет в Сент-Луис. "Блюз" к этому времени уже 
провалили сезон, благодаря чему Ваня закончил регулярку в основе, в звене с 
Вовой Тарасенко. А приехал на следующий сезон - и его сразу отправили в АХЛ, 
где он и пробыл до ноября. И тогда позвонил мне. Мы не были знакомы. "Дэн, 
мне порекомендовали тебе позвонить. Я хотел бы с тобой работать".  
Спрашиваю, что у него за проблемы. Он объясняет, что уже четыре матча вне 
состава даже в АХЛ и не понимает, что происходит. "А что сказал твой агент?" - 
"Я с ним четыре раза за три года разговаривал. Даже не знаю, кому звонить".  
Звоню Дугу Армстронгу, генеральному менеджеру "Блюз". Тот ворчит: "Иван 
думает, что он Павел Дацюк. Но он не Дацюк, а форвард четвертого звена! Если 
он хочет быть в НХЛ, ему надо сделать это и это!" Перезваниваю Барбашеву, 
говорю: "Ваня, они считают, что ты - игрок четвертого звена и должен выполнять 
такие-то задачи. Если ты будешь делать в АХЛ это и это, то вернешься в НХЛ в 
течение 30 дней. Стань самым лучшим хоккеистом четвертого звена, а потом 
пойдем дальше".  
Одна из задач агента заключается в налаживании коммуникации между игроком 
и командой. Три недели спустя его подняли в "Сент-Луис". При том что меньше 
месяца назад не выходил даже в АХЛ! А через полтора года спустя Ваня поднял 
над головой свой первый Кубок Стэнли как лучший форвард четвертого звена. 
Потому что это их тройка с двумя шведами, Сундквистом и Стином, вынесла 
соперников в трех раундах из четырех, включая финал с "Бостоном".  
Многие ребята, когда растут, мечтают стать Месси и Дацюками. И у них есть на 
это основания - каждый из 23 хоккеистов заявки любого клуба НХЛ был 
капитаном или звездой своей детской, юношеской команды. Это сборная солянка 
лидеров. А в НХЛ у каждого своя роль, и многим обидно не играть на рояле, а 
таскать его. Барбашев вначале попал в ту же ловушку, но в итоге с блеском 
выбрался из нее. Если бы не было того разговора с Армстронгом, к которому 
Ваня отнесся со всей серьезностью, то он продолжал бы стандартно для 
хоккеистов в такой ситуации считать, что тренер - баран, не доверяет и так далее.  
А потом он, как мы и говорили в той первой беседе, пошел дальше. В "Вегасе" 
стал форвардом топ-6, обладателем уже второго Кубка Стэнли и 25-
миллионного контракта.  
 - У вас шесть вратарей НХЛ, из которых четыре российских - два топовых 
(Василевский, Сорокин) и два молодых (Кочетков, Аскаров). Те, кто помоложе, 
идут к вам, видя, к чему пришли старшие?  
 - Нет, у каждого своя история. С Ильей Сорокиным за год до его отъезда в НХЛ 
нас познакомил общий друг и мой клиент - Богдан Киселевич. Илья первым в 
истории лиги подписал с "Айлендерс" два контракта в один день: один - новичка, 
который тут же "спалил", и тут же - односторонний на два миллиона. Уникальная 
история, уникальное доверие, которого Илья полностью заслуживал!  
У Пети Кочеткова не было абсолютно никакого общения с его предыдущими 
агентами. До того, как перейти ко мне, Петя мне звонил, поскольку играл в фарм-
клубе вместе с моим клиентом Васей Пономаревым, которому я помогал по всем 
вопросам. И жили они в одном комплексе. Соответственно, помогал я и 
Кочеткову, насколько мог.  
 - Кочетков - харизматичный вратарь, темпераментный.  



 

 

 - Он играет, как когда-то Доминик Гашек, не похоже ни на кого. На льду - на своей 
волне. Может и подраться, и при буллите на полполя выбежать, клюшкой шайбу 
выбить. Не все этим бывают довольны. Но он молодчик, о нем говорят! Он 
вратарь будущего.  
Аскаров с 12 лет котировался так, что у всех специалистов слюнки текли. Он 
всегда считался следующим Василевским. Сейчас в России вообще очень много 
талантливых голкиперов. Противостояние на юниорском уровне ребят 2007 года 
рождения - Фролова из Тольятти, Андреянова из ЦСКА, Мельчакова из 
Череповца и Левченко из Питера - это соперничество новой волны Василевских, 
Сорокиных и Шестеркиных. Североамериканцы в последние пять лет вообще не 
выпускают сильных новых вратарей, они провалили развитие голкиперов.  
Когда мы с генеральным менеджером "Детройта" Стивом Айзерманом были на 
Zoom-звонке с одним из российских вратарей, он прямо сказал: "В НХЛ - 32 клуба, 
но не уверен, что есть 32 вратаря". В лиге есть около десяти твердых первых 
номеров. А россияне в этом плане - молодцы. Там в каждой юниорской команде 
на ставке есть квалифицированные тренеры вратарей. Поэтому Россия 
штампует классных голкиперов пачками, и поэтому даже за ребятами среднего 
класса бегает вся НХЛ.  
 - Михаил Мальцев рассказывал, что Владислав Гавриков зашел в кабинет 
генерального менеджера "Лос-Анджелеса" и легко договорился по каким-то 
моментам, связанным с его арендой в "Спартак" - такой у защитника вес в "Кингз".  
 - Влад и его жена Настя приехали в НХЛ с великолепным английским. Если есть 
закрытые ребята, то он - компанейский, командный. Его трудно не любить, и он 
быстро завоевал уважение хоккеистов сначала в "Коламбусе", а потом в "Лос-
Анджелесе". Не могу сказать, что оппонентам доставляет удовольствие против 
него играть, но никогда не слышал, чтобы и из партнеров, и вообще о Владе кто-
то сказал что-то негативное.  
- У вас репутация человека, который увозит российские таланты в Северную 
Америку. Насколько в связи с этим сложно работать в нынешней ситуации? В 
последнее время в России немало говорят о хоккейных дельцах, которым надо 
перекрыть кислород.  
 - Дельцов действительно много. Подразделяю агентов на два типа. Одни - как 
мы, вкладывают в этих мальчишек колоссальные ресурсы, чтобы у них был шанс 
заиграть в НХЛ. Я делаю это бесплатно - потому что получаю деньги только с 
энхаэловских контрактов. Иногда мы работаем с ребятами по десять лет до того, 
как они становятся платежеспособными клиентами. Юниорские лиги не платят 
агентам никаких денег, и мои клиенты, выступающие в них, - тоже. Мы берем 
всего от пяти до 15 ребят каждого года рождения, потому что работаем на их 
контракты в НХЛ, а не на что-то другое.  
Другой тип агентов, которых действительно можно назвать дельцами, - те, кто 
забирает в Америку детей, которые заведомо не заиграют в профессиональных 
лигах, потом устраивают в команды непонятного уровня и наперед берут за это 
с родителей бешеные деньги. Если у ребят ноль шансов когда-либо дойти до 
НХЛ, но родители, введенные в заблуждение, продают свои квартиры, машины 
и отдают агентам последние деньги, чтобы их чадо поехало за океан, - это 
неправильно. Я не хочу видеть слезы родителей ребят, у которых изначально не 
было шансов. Мне не нужен поток. Мне нужно, чтобы все, с кем я работаю, как 
минимум попали на драфт.  
Есть статистика, что в хоккей играют 1 миллион 700 тысяч человек. В НХЛ менее 
восьмисот рабочих мест, из которых 450 - постоянные. Нужно это понимать и не 
платить деньги агентам, которые трудоустраивают ребят в команды третьего или 
четвертого юниорского уровня в США, откуда подняться невозможно в принципе. 



 

 

Среди наших клиентов больше ребят выступает в России, чем в Канаде или 
США. На прошлогоднем драфте ушли 17 наших клиентов, и почти все 
продолжают играть дома. Мне не нужно забирать всех в Северную Америку 
сразу, у каждого свой срок.  
Когда Родиона Амирова поставили на драфт в "Торонто", задолго до его болезни, 
он очень хотел через год, после истечения контракта с "Салаватом", уехать в 
Канаду. Мы смогли его убедить, что рано - достаточно посмотреть на первую 
шестерку форвардов "Мэйпл Лифс". Удалось договориться с обоими клубами, и 
впервые в истории "Торонто", подписав с игроком контракт, вернул его в аренду 
в свой же клуб. Мы настаивали, чтобы он еще два года остался в Уфе, поскольку 
считали, что для НХЛ и тем более "Торонто" он еще не созрел, и лучше, чем в 
родном клубе, ему нигде не помогут развиться.  
 - То есть вы не сторонник того, чтобы молодые хоккеисты при любых 
обстоятельствах ехали в Северную Америку?  
 - Нет. Ситуации бывают разные, и неоднократно случалось, что наши клиенты 
твердили: "Хочу уехать", а мы в агентстве видели, что они еще не готовы ни в 
игровом плане, ни в личностном. Понимаешь, чем дело закончится, приводишь 
аргументы, но не можешь убедить хоккеиста и его родителей.  
Панарин, Зайцев, Зуб, Барабанов, Михеев - если бы все они приехали в 18, то 
через год-два, скорее всего, уже вернулись бы и никогда в НХЛ больше не 
отправились. С другой стороны, сейчас выходит на драфт белорус Артем 
Левшунов - атакующий праворукий защитник. Для него лучшим развитием был 
отъезд в Америку, и он выступает в NCAA, в университете Мичиган Стэйт. Все 
наши клиенты из числа российских вратарей в юниорском возрасте играют в 
России, потому что для них это в сто раз полезнее, чем в Северной Америке.  
В этом году у нашего агентства в топ-10 драфта должно уйти три хоккеиста, и у 
них совершенно разные судьбы. О Левшунове я уже сказал, форвард Иван 
Демидов выступает в России, а канадский защитник Зэйн Перек выступает в 
канадской юниорской лиге, за клуб "Сагино Спирит", где еще недавно играл 
Минтюков. И Паша взял Зэйна под свое крыло, они провели сезон вместе и это 
на сто процентов поможет Переку.  
 - Не опасаетесь ввода ограничений в плане вывоза молодых хоккеистов из 
России за океан?  
 - Все может быть. Это компетенция государства и ФХР, и я туда лезть не буду. 
Но хочу заметить, что из наших клиентов единицы в возрасте от 16 до 20 лет 
играют в Северной Америке. Подавляющее большинство - в России.  
- Допускаете, что после "дела Ивана Федотова" НХЛ начнет увозить игроков из 
КХЛ при действующих контрактах - ведь меморандума на бумаге сейчас нет, а 
российская сторона нарушила джентльменское соглашение первой?  
 - Мы уже видим, что НХЛ этого не сделала. Более того, есть один хоккеист (речь 
про защитника ЦСКА Артема Дуду. - Прим. И.Р.), взятый во втором раунде (не 
мой), который сюда приехал на год раньше окончания контракта с одним из 
ведущих клубов КХЛ. Так задрафтовавшая его команда НХЛ ничего с ним не 
подписала, хотя могла! Потому что это суперконсервативная лига, которая 
уважает контракты.  
 - Почему не получилось за океаном у вратаря Алексея Мельничука? Его историю 
вам, в частности, предъявляли ваши российские коллеги.  
 - По-прежнему считаю его великолепным вратарем. В том сезоне, когда он в 
сентябре стал вратарем месяца в КХЛ, у нас был план оставить его в России еще 
на два года. Но потом произошли изменения в его команде (СКА. - Прим. И.Р.), 
ставка была сделана на других вратарей, при этом появилось много 
предложений из НХЛ.  



 

 

Посреди сезона Леша склонялся к "Колорадо". Но при этом тренером вратарей 
"Сан-Хосе" был Евгений Набоков, кумир Мельничука. Я ему позвонил, попросил 
на Алексея посмотреть и высказать свое мнение. Через полчаса Набоков 
перезванивает: "Я хочу с ним работать!" Он поговорил с Лешей, и тот переиграл 
"Колорадо", "Чикаго" и все остальные варианты на "Акул".  
Начал он в Северной Америке очень достойно. Во втором сезоне его в январе 
заслуженно вызвали в НХЛ. Он приезжает туда с ковидом - и через два месяца, 
перед дедлайном, оказывается в Лиге Восточного побережья в системе "Тампы". 
Тогда и начался период неудач. Уверен, что его подкосил именно ковид. Я в 
Мельничука верю - так же, как верит один из лучших тренеров вратарей в России 
Рашит Давыдов, благодаря которому он оказался в Ярославле. У Леши есть все, 
чтобы блистать в КХЛ и вернуться в НХЛ.  
 - Есть клубы НХЛ, где целые партии ваших клиентов из разных стран. Это 
случайно так получается или из-за более теплых отношений с генеральными 
менеджерами?  
 - Стечение обстоятельств! Да, так получилось, что 40 процентов зарплат в 
"Тампе" у пяти наших клиентов, шесть человек у нас в "Калгари", по пять - в 
"Лайтнинг", "Вегасе" и "Виннипеге", четыре - в "Ванкувере", а уж по три можно 
перечислять половину лиги. Просто у нас много игроков - и не только россиян, но 
и всех остальных.  
 - Почему Задорова обменяли в "Ванкувер"?  
 - На тот момент было две команды, которые были у нас в приоритете ("Ванкувер" 
- одна из них), где Никита сам хотел играть.  
 - Задоров же сам попросил обмена из "Калгари"?  
 - Да. Обычно агенты все делают за кулисами. Но если бы в данном случае мы 
не объявили все через прессу, то этого обмена не состоялось бы. "Калгари" не 
собирался его менять. Он клубу нравился, просто были некоторые нюансы, из-
за которых нужно было форсировать ситуацию и проводить сделку максимально 
быстро. Мы не хотели ждать дедлайна, и это была одна из редких историй, когда 
мы пошли на такой громкий шаг.  
 - В России, говорят, вы из агентов сотрудничаете со Станиславом Романовым. 
Почему именно с ним?  
 - Я сотрудничаю со многими агентами. Мой бизнес - НХЛ. Что же касается Стаса, 
то он импонирует мне тем, что он как бывший хоккеист и отец, воспитавший 
игрока НХЛ, - за развитие ребят. Вижу, как он с ними работает. Он не 
отговаривает хоккеистов от Северной Америки: мол, ты уедешь, а я потеряю 
свои деньги. У него все четко: если ты готов ехать - надо ехать, если нет - не 
надо. Так же, как не было его и в случае с сыном. Он прошел этот путь не только 
как агент, но и как отец.  

https://www.sport-express.ru/hockey/nhl/reviews/den-milshteyn-agent-zvezd-nhl-
kucherova-i-vasilevskogo-bolshoe-intervyu-o-luchshih-rossiyskih-hokkeistah-v-
severnoy-amerike-2178342/ 

К заголовкам сообщений 

Шестеркин догнал Самсонова по шатаутам в НХЛ среди россиян 
(Sport24.ru, Москва, 13 февраля 2024) 
В ночь на 13 февраля (мск) прошел матч регулярного чемпионата НХЛ "Нью-
Йорк Рейнджерс" - "Калгари Флэймз". Встреча завершилась победой 
"Рейнджерс" со счетом 2:0.  
Голкипер "Рейнджерс" Игорь Шестеркин отразил все 30 бросков, оформив 
первый шатаут в сезоне. Всего на его счету 12 "сухарей". По этому показателю 
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Шестеркин догнал Илью Самсонова. Они 9-е место по шатаутам в НХЛ среди 
россиян.  
Лидирует по этому показателю Евгений Набоков - 59.  

https://sport24.ru/hockey/news-620488-shesterkin-dognal-samsonova-po-shatautam-
v-nkhl-sredi-rossiyan 

К заголовкам сообщений 

Овечкин - лучший игрок недели в НХЛ! Великий снайпер возродил 
Великую погоню (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 12 февраля 
2024) 
Александр нацелился на еще один рекорд.  
"СЭ" продолжает спецпроект, в рамках которого журналисты отдела хоккея 
нашего издания каждую неделю и каждый месяц определяют тройку лучших 
российских игроков НХЛ. Результат складывается из нескольких голосов 
корреспондентов "СЭ". По итогам прошедшей недели лучшим игроком впервые 
в сезоне единогласно был признан Александр Овечкин , набравший 5 (4+1) очков 
в последних четырех матчах.  
Как только в декабре стало окончательно понятно, что Великая погоня 
россиянина свернула куда-то не туда, в кулуарах и прессе неизбежно заговорили 
о причинах слабой игры лидера "Вашингтона". И если раньше периодические 
спады снайпера связывали с банальным процессом старения, то теперь в укор 
ему ставили еще и слишком расслабленную предсезонку.  
Лето в родной Москве у Овечкина получилось по-настоящему насыщенным. Он 
регулярно появлялся на светских мероприятиях и отдыхал в компании звезд 
российского шоу-бизнеса, успевал захаживать в гости к "Динамо" и отрабатывал 
свой рекламный контракт с ФОНБЕТ, приняв участие в нескольких крупных 
акциях букмекера.  
Стал ли в действительности причиной не самой сильной первой половины 
регулярки слишком праздный образ жизни в межсезонье - вопрос, на который 
Александр наверняка сам ответит после окончания чемпионата. Однако 
симптоматично, что уже в декабре ветеран стал серьезно проседать в "физике" 
и вынужден был время от времени брать персональные выходные.  
Вот и прошедший недавно в Торонто Матч звезд Овечкин пропустил по 
собственному желанию, чтобы перевести дух и перезарядиться перед 
заключительной частью регулярки. Свой мини-отпуск восьмой номер столичных 
провел вместе с семьей в солнечном Дубае, где успел пересечься с не менее 
легендарным Уэйном Руни. И полученная на берегу Персидского залива порция 
витамина D чудодейственным образом вернула Великую погоню на правильный 
путь.  
"Нет ничего невозможного, так ведь? Да, это что-то с чем-то. Он знает, как нужно 
провести паузу на Матч звезд, и он традиционно хорошо играет во второй части 
сезона. Думаю, он умеет ментально отвлечься от игры, не думать об НХЛ, о 
"Вашингтоне", о хоккее и вернуться свежим и готовым к яркому отрезку. Именно 
это сейчас, похоже, и происходит", - подчеркнул важность паузы для россиянина 
главный тренер "Кэпс" Спенсер Карбери.  
"Приятно видеть, что здоровяк набрал ход. Разумеется, у него отличный бросок. 
При этом он очень хорош в разных мелочах, которые помогают нам в обороне и 
позволяют переходить в атаку с численным преимуществом.  
Он возвращается в зону защиты и находит хорошую позицию. Когда все пять 
парней на льду это делают, команда становится настроенной на успех ", - не 
остался в стороне и похвалил своего капитана Ти Джей Оши.  
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После очередной шайбы в ворота "Ванкувера" Овечкин стал всего лишь пятым 
игроком в истории НХЛ, который выдал серию с голами в пяти матчах подряд в 
возрасте 38 лет и старше - впереди него по этому показателю лишь Бретт Халл 
(семь игр в сезоне-2003/04) и Джонни Буцик (шесть игр в сезоне-1974/75). И 
теперь хочется, чтобы Ови не только как можно дольше продержал текущий ход, 
но и вернулся вместе с "Вашингтоном" в плей-офф - попасть в зону wild card еще 
более чем реально.  

https://www.sport-express.ru/hockey/nhl/nashi-v-nhl-pervaya-trojka/reviews/hokkeist-
vashington-kepitalz-aleksandr-ovechkin-priznan-luchshim-igrokom-nedeli-po-versii-
se-2178335/ 

К заголовкам сообщений 

Разное 
 

Хоккейные болельщики исполнили массовый танец на трибунах G-Drive 
Арены (Газета.Ru, Москва, 12 февраля 2024) 
В флешмобе на G-Drive Арене приняли участие 22 тысячи хоккейных 
болельщиков  
Фиджитал-спорт объединил 22 тыс. хоккейных фанатов в флешмобе, 
состоявшемся на G-Drive Арене в Омске в рамках заключительной стадии 
регулярного чемпионата КХЛ. Об этом сообщили в пресс-службе "Игр Будущего".  
Во время матчей хоккейного клуба "Авангард" против клубов СКА и "Спартак" 
организаторы "Игр Будущего" познакомили болельщиков с новым направлением 
в спорте - фиджитал.  
Этот новый спортивный тренд объединяет физическую активность и киберспорт. 
Пока игроки готовились выйти на лед, зрители матчей ставили личные рекорды 
за рулем гоночных симуляторов и играли в аэрохоккей.  
Ярким событием фиджитал-программы стал танец болельщиков на трибунах G-
Drive Арены, во время которого зрители повторяли движения с экрана.  
"Танцевальный стимулятор" провела профессиональный киберспортсмен, 
Ubisoft Star Player, лауреат Чемпионата Мира и победитель множества турниров 
по танцевальному симулятору Анастасия Spacemita Большакова.  
Организаторы флешмоба сообщили, что в этом году "Танцевальный стимулятор" 
станет одной из дисциплин первого международного фиджитал-турнира "Игры 
Будущего", который пройдет в Казани с 21 февраля по 3 марта.  
Спортивная программа "Игр будущего" включает соревнования в 21 
инновационной дисциплине, которые будут проводиться на десяти спортивных 
объектах в Казани и Сочи. Так, в столице зимних Олимпийских игр 2014 года 
пройдет турнир G-Drive фиджитал-гонки, где спортсмены должны показать 
лучшее время как на виртуальном треке, так и на реальной гоночной трассе.  
"Игры Будущего" соберут около 2 тыс. спортсменов. 277 команд из 107 стран уже 
подтвердили свое участие. По прогнозам организаторов количество просмотров 
трансляций игр на стриминговых площадках превысит 3 млрд.  

https://www.gazeta.ru/sport/news/2024/02/12/22317307.shtml 

К заголовкам сообщений 

Зачем Загитову позвали выступать на открытии крутого дворца в Питере? 
Фигуристки не нужны на таких мероприятиях (Sport24.ru, Москва, 12 
февраля 2024) 
Алину еще и подставили. 
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В Санкт-Петербурге прошло открытие ледового дворца "СКА-Арена". 
Естественно, главным событием стал матч регулярного чемпионата КХЛ между 
СКА и "Сочи". А на разогрев пригласили олимпийскую чемпионку Алину Загитову. 
Специально для этого спортсменка поставила новый показательный номер, о 
чем рассказывала в своих социальных сетях.  
Загитова каталась под живой вокал солистки группы "А-Студио" Кэти Топурии, а 
основой для программы стала композиция "Еще люблю". Эта постановка имеет 
четкий сюжет, который был создан из одной строчки или даже слова в лирике. 
Главный лейтмотив программы - это попытка написать письмо, на которое, как 
поется в песне, не будет ответа.  
Сначала фигуристка пытается что-то написать в тетради, зачеркивает, вырывает 
листы, один из которых оставляет себе. Алина его перечитывает, прижимает к 
груди. Всю программу она обдумывает свои слова, пытается что-то переписать, 
например, после вращения, она выводит какие-то слова на льду. В финале она 
решает, что это не стоит таких мучений и рвет бумажку.  
Отдельно стоит отметить, что Загитова выступала в очень минималистичном 
образе - вместо сложной прически обычный хвост, из одежды черный топ и 
штаны, а не яркое платье со стразами. Это идеально подошло настроению 
программы - немного вызывающее и без лишних украшений, которые могли бы 
перебить впечатление. Правда, позднее оказалось, что такой образ - это не 
задумка, а вынужденная мера из-за форс-мажора, о котором расскажем позже.  
В итоге получилось неплохое выступление, которое немного отличалось от 
привычного для фанатов фигурного катания. Номер построен исключительно на 
одной сюжетной ветке и эмоциях, без прыжков и сложной хореографии. Такие 
выступления показывают спортсменов совершенно с другой стороны, они дают 
больше простора для выражения своих чувств.  
Уже после своего выступления Алина Загитова в своих социальных сетях 
рассказала, что на самом деле готовила совершенно другой номер, а этот был 
поставлен за 40 минут на тренировке уже на площадке:  
"Друзья, у меня для вас некий инсайдик по поводу моего выступления в Санкт-
Петербурге. Садитесь поудобнее, интересная история, сто процентов вам 
зайдет.  
В общем, я прилетаю в Санкт-Петербург с готовой программой, думая, что буду 
ее катать. И тут мне организаторы говорят: "Слушайте, у нас такая проблема. 
Нам нужно под другую музыку кататься". А вы представляете, что это для 
фигуриста - под другую музыку кататься?! Чтобы вы понимали - у меня была 
лирическая программа и вообще с другим костюмом. А тут - рок, у меня нет 
подходящей одежды, я в спортивках сегодня каталась. Вот такая интересная 
история.  
Я в панике иду на тренировку, за 40 минут переделываю программу. Изначально 
была музыка три минуты, а здесь - четыре. И минуту я просто импровизировала".  
Получилась достаточно странная и неоднозначная ситуация, ведь номер, 
действительно, получился неплохим. Без информации от самой фигуристки 
было бы невозможно понять, что постановка была создана в экстремальных 
условиях. Загитова часто использует определенные паттерны, которые 
переходят из одной программы в другую. Поэтому какие-то знакомые движения 
и позиции не стали неожиданностью.  
Несмотря на такую "подставу" от организаторов, Алина свою работу выполнила. 
Она показала новый шоу-номер, как и обещала, и его невозможно назвать 
халтурным. Очевидно, что он не станет феноменом или каким-то знаковым, но 
для специального мероприятия - подошел отлично.  



 

 

Но теперь к главному. Номер Загитовой можно было разглядеть в деталях только 
по телекартинке. На огромной арене далеко не все поняли, что Алина 
представляет какую-то новую программу, а не просто разминается. Зрители 
услышали звуки музыки, голос Топурии... Глобально болельщикам было плевать, 
что там происходит на льду, аплодисменты были жиденькими. Лишь до единиц 
дошло, что перед ними олимпийская чемпионка. Все в нетерпении ждали выхода 
команд, матч задерживался. А тут какое-то не очень понятное, выступление, с 
задумкой, которую на трибунах невозможно было распознать, еще и без 
прыжков, без развлекалова, так сказать.  
Зачем приглашать спортсменку такого уровня на подобные мероприятия, 
ставить ее в неудобную ситуацию? Чего только стоит история со сменой музыки. 
Чтобы хайпануть присутствием олимпийской чемпионки на открытии крутого 
дворца? Болельщикам хоккея этот перфоманс Загитовой точно не сдался, 
некоторых даже подбесил, потому что только затягивал ожидание. В целом, 
тренд на приглашение знаменитых фигуристок ради разогрева хоккейной тусовки 
- очень сомнительный. Это нужно, когда плохо продаются билеты. Но здесь-то 
все раскупили даже до того момента, как узнали о номере Загитовой. Изначально 
она должна была в этот день выступать на "Битве школ" во дворце Тутберидзе.  
Отвалили существенный гонорар (порадуемся за Алину), никто на арене ничего 
не понял, на этом и разошлись. Уж лучше бы позвали молодых спортсменов, для 
которых прокат в такой атмосфере стал бы событием жизни. Но будем считать, 
что организаторы порадовали таким вкусным десертом всех болельщиков 
фигурки, которые увидели свежий показательный по ТВ и в соцсетях...  

https://sport24.ru/figureskating/article-620174-zachem-zagitovu-pozvali-vystupat-na-
otkrytii-krutogo-dvortsa-v-pitere-figuristki-ne-nuzhny-na-takikh-meropriyatiyakh 

К заголовкам сообщений 

Такого не было больше 20 лет - Украина может пробиться на Олимпиаду в 
хоккее! Решение по бану России откладывается (Sport24.ru, Москва, 12 
февраля 2024) 
В ИИХФ обещали новости по России в начале февраля.  
Недавно НХЛ громко анонсировала свое решение принять участие в 
предстоящих двух Олимпиадах. В 2026 году Игры пройдут в итальянском 
Милане, и впервые за 12 лет в олимпийском турнире сыграют все сильнейшие 
хоккеисты мира. До сих пор неизвестно, примет ли участие российская команда. 
Сборная России уже почти два года отстранена от международных стартов, и 
пока снятие санкций не планируется.  
2 февраля президент Международной федерации хоккея Люк Тардиф заявил, 
что совет организации соберется на следующей неделе, чтобы обсудить статус 
сборной России на международных хоккейных мероприятиях. Тардиф сообщил, 
что совет должен сначала решить, сможет ли Россия участвовать в чемпионате 
мира 2025 года в Швеции и Дании. Также ИИХФ предстоит определить статус 
Белоруссии перед квалификацией на Олимпийские игры 2026 года. Однако на 
прошлой неделе никаких сообщений о том, что совет собрался, не поступало. 
Решение откладывается.  
На данный момент ничто не указывает на то, что политика в отношении России 
может измениться. Много раз уже намекалось, что решение ИИХФ зависит от 
политической обстановки в мире. Она неизменна вот уже два года. Даже НХЛ, 
где выступают российские игроки, отказалась от идеи приглашение команды из 
России на свой турнир сборных, запланированный на февраль 2025 года. Лига 
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объявила, что проведет турнир Четырех наций, в котором примут участие 
Канада, США, Швеция и Финляндия.  
Что касается Олимпиады, то отбор на нее уже вовсю идет. На выходных 
завершился третий этап квалификации. И результаты получились во многом 
неожиданные. Сборная Украины пробилась в финальный раунд квалификации 
на Олимпиаду-2026. Украинская команда выиграла группу J (Сосновец) с 8 
очками, одержав две победы в основное время над Южной Кореей (4:0) и 
Эстонией (5:3) и обыграв Польшу по буллитам (3:2 Б). Лучшими бомбардирами 
сборной Украины стали 27-летний Виталий Лялька и 24-летний Александр 
Пересунько. Лялька - капитан команды "Кременчуг" из чемпионата Украины. 
Пересунько выступает в чемпионате Словакии. Оба в трех матчах квалификации 
набрали по 3 (1+2) очка. В сборной есть один драфтованный игрок - 20-летний 
защитник Артур Холач был выбран "Вегасом" в 2021 году в шестом раунде.  
В финальном раунде квалификации Украина попала в группу D, где сыграет со 
Словакией и Казахстаном, а также там предварительно значится сборная 
Белоруссии. Матчи должны пройти с 29 августа по 1 сентября. В случае победы 
в группе украинцы поедут на Игры. В олимпийском турнире участвует 12 команд. 
8 команд отбираются по рейтингу (пока Россия в их числе, ее не стали понижать 
из-за отсутствия стартов), итальянцы попадают автоматически как хозяева, еще 
три сборные - победители квалификационных групп. Одной из них теоретически 
может стать Украина, правда, в группе D она явный аутсайдер. По составу 
словаки и казахи точно сильнее. На Олимпийских играх 2002 года команда 
единственный раз преодолела отборочный турнир и заняла на Играх 10-е место. 
После этого до главного турнира четырехлетия добраться никак не получалось. 
Вдруг получится в этом году?  

https://sport24.ru/hockey/article-620331-takogo-ne-bylo-bolshe-20-let-ukraina-
mozhet-probitsya-na-olimpiadu-v-khokkeye-resheniye-po-banu-rossii-
otkladyvayetsya 

К заголовкам сообщений 

"Ак Барс" проведет игру совместно с детским телеканалом "ШАЯН ТВ" 
(Реальное время (realnoevremya.ru), Казань, 12 февраля 2024) 
13 февраля "Ак Барс" совместно с первым детским телеканалом Татарстана 
"ШАЯН ТВ" проведет матч с "Нефтехимиком". Игра начнется в 19:30 и будет 
посвящена юным зрителям.  
Впервые матч КХЛ будет показан на детском телеканале "ШАЯН ТВ" в прямом 
эфире.  

https://realnoevremya.ru/news/302724-ak-bars-provedet-igru-sovmestno-s-detskim-
telekanalom-shayan-tv 
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